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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

23/05/2012: 
1813 veículos 
fiscalizados, 262 
multas, 39 veículos 
retidos, 6 CNH´s 
apreendidas, 4 
prisões, 37 acidentes, 20 feridos.

Eike Batista 
anuncia chega-
da de novo sócio 
ao seu grupo. 

Novo Código 
Florestal pode 
provocar avalanche 
de ações judiciais.

Mega-Sena acu-
mula e pode pa-
gar R$ 5 milhões 
neste sábado. 

TJ-RS nega ex-
tinção de cul-
pabilidade a pai 
condenado por 
estuprar filha. 03
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  77.701                      250.000
20   52.352            23.000 
30   21.729               13.000
40  09.442             11.800
50    52.016               10.765

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

time do CoRaÇÃo
VASCO DA GAMA/RJ

quarta e sábado

terça e sexta

PRimeiRo SoRteio

SeGUNdo SoRteio

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 756  23/05

 Concurso 2905  24/05

 Concurso 4660  23/05

 Concurso 1391  23/05

 Concurso 317  23/05

 Concurso 1247 23/05

 Concurso 1074  22/05

LoteRia
Mudanças que podem garantir um futuro 
promissor a milhares de jovens

Motivo de muita polêmica nas últimas edições, o Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) vai 
passar por algumas mudanças, objetivando corrigir irregularidades apresentadas na última prova. 
Na próxima segunda-feira (28) iniciam as inscrições para o Enem e nesta última quinta-feira (24) o 
ministro da Educação, Aloizio Mercadante, anunciou várias mudanças na elaboração e correção das 
provas.  

Segundo o ministro, o Ministério da Educação decidiu criar "filtros mais precisos para avaliar" 
a redação. O Enem é utilizado por muitas universidades públicas para o acesso ao ensino superior. 
Para executar e assegurar este novo sistema, Mercadante anunciou o aumento de 40% no quadro de 
avaliadores, de 3.000 para 4.200 a partir deste ano.

O ministro destacou um incremento no processo de fiscalização e segurança do Enem para evitar 
problemas como no ano passado, quando questões do pré-teste vazaram e apareceram em apostilas 
de um colégio de Fortaleza/CE onde foram aplicados. Mudando a metodologia, pretender ter uma 
super segurança e acreditam que os riscos no momento não estão presentes. 

É inadmissível que se prejudique milhares de estudantes por problemas técnicos, afinal muitos 
estudam e se dedicam intensamente para realizar estas provas. Acreditemos que este ano realmente a 
metodologia aplicada seja de segurança e bem rigorosa. Afinal, muitos estudantes buscam uma vaga 
no ensino superior e o Enem é a porta para que jovens tenham um futuro promissor. A educação é um 
direito e deve ser de boa qualidade para todos!
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Fazer cópia de CD para 
uso próprio deixará de ser crime

a a comissão de juristas que discute mudanças ao Código Penal 
aprovou na última quinta-feira (24) uma proposta que des-

criminaliza o ato de uma pessoa fazer uma cópia inte-
gral de uma obra para uso pessoal, desde que não te-
nha objetivo de lucro. Com a decisão, quem realizar a 

cópia deixa de ser enquadrado pelo crime, previsto 
no atual código, de "violação do direito autoral".

dessa forma, a cópia de um Cd de música ou de 
um livro didático para uso próprio deixaria de ser 

crime. atualmente, a pena para os condenados pela 
conduta pode chegar a até quatro anos. o colegiado ti-

nha prazo até o final do mês para entregar o anteprojeto 
do novo código ao presidente do Senado, mas os trabalhos fo-

ram prorrogados até o dia 25 de junho.

PaRaBÉNS!
Quem comemorou mais um ano de vida nesta última sex-

ta-feira (25) foi a querida amiga eLiRa maRia GottaRdo. 
mulher batalhadora e competente, está sempre à disposição 
da comunidade. Parabéns e muitas felicidades!

BR-282
outra rodovia que deve receber recursos é a BR-282. Com compromisso, anunciado em ofício do ministério dos 

transportes, de lançar, ainda neste mês de maio, a licitação para obras de melhoria defendidas por estudo da Federa-
ção das indústrias do estado de Santa Catarina (FieSC) sobre a BR-282 representa um importante avanço no sentido 
de tornar a rodovia mais segura. em comunicado à FieSC, o ministério confirma o lançamento do edital para a se-
gunda etapa do programa de Contratação, Restauração e manutenção por Resultados de Rodovias Federais (Crema), 
contemplando a rodovia que faz a ligação entre o oeste e o Litoral do estado. No ofício à Federação, o ministério dos 
transportes também informa que ainda no primeiro semestre lançará a licitação para os estudos de Viabilidade téc-
nica, econômica e ambiental (eVtea) para adequação de capacidade de tráfego entre Xanxerê e São miguel do oeste. 
"embora a obra ainda esteja distante, esse estudo é um primeiro passo para atender a reivindicação de duplicar este 
trecho", disse o presidente do Sistema FieSC, Glauco José Côrte, lembrando que os trabalhos previstos no programa 
Crema segunda etapa e no eVtea contemplam muitas das obras definidas como prioritárias no estudo da FieSC para 
tornar a BR-282 mais segura. Realizado no ano passado, o estudo avaliou in loco os 665 quilômetros da rodovia entre 
Florianópolis e Paraíso.

SC-161
o governador de Santa Catarina, Raimundo Colombo, cumprirá uma agenda integrada nas Secreta-

rias Regionais de dionísio Cerqueira e maravilha na próxima terça-feira (29), quando deve apresentar 
o edital para início da pavimentação asfáltica da SC-161, rodovia que liga os municípios de anchieta e 
Romelândia. o evento acontece no clube da comunidade de Sede ouro, na divisa entre os municípios, a 
partir das 14h30.

o trecho que receberá pavimentação asfáltica tem 20,4 km de extensão e estão previstos investimen-
tos de cerca de R$ 30 milhões do Governo do estado, com previsão de dois anos para conclusão da obra.

BR-163
a visita da presidente dilma Rousseff ao estado nesta semana trouxe boas no-

tícias para a região com o anúncio de recursos federais na ordem de R$ 4,7 bilhões 
para as rodovias catarinenses. em reuniões com o diretor-geral do dnit e o minis-
tro dos transportes nas duas últimas semanas, deputados catarinenses cobraram 
a conclusão da ampliação da BR-101 e a retomada de melhorias em outras sete 
rodovias, entre as quais está a BR-163. Com valores estimados em R$ 120 milhões 
e com licitação prevista para agosto, a rodovia será completamente reformulada 
com a construção de uma terceira pista. a co-
munidade regional que aguarda ansiosamen-
te esta reformulação agradece. 

LiÇõeS de Vida
Na regra de aprender as lições importantes na vida, devemos todo dia superar o medo.

Ralph Waldo Emerson

FRaUdeS em LiCitaÇõeS em SC
a Justiça de São Joaquim decretou, após pedido do ministério Públi-

co de Santa Catarina (mP-SC), a prisão preventiva de 11 envolvidos na 
operação Bola de Neve. Sob requerimento do mP-SC, também foi de-
cretada liminarmente, no último dia 15, a indisponibilidade de bens de 
agentes públicos, empresas e empresários envolvidos em com fraude em 
licitações. o esquema renderia R$ 6,7 milhões no estado.

ao todo, foram tornados indisponíveis bens de sete agentes e ex-
agentes públicos de São Joaquim, cinco empresários e duas empresas. 
a medida abarca veículos, imóveis, ações, cotas societárias e aplicações 
financeiras em nome dos requeridos e visa a garantir o ressarcimento 
do município, caso os implicados sejam condenados em ação de 
responsabilidade por ato de improbidade administrativa a ser ajuizada. 

durante a operação, que iniciou-se na semana passada, foram presas 
20 pessoas, a maioria agentes públicos. a última prisão ocor-
reu no início desta semana em Florianópolis. as in-
vestigações, que começaram há oito meses pela 
Comarca de São Joaquim, apuravam eventu-
ais irregularidades em licitações vinculadas à 
aquisição de serviços de reparo, manutenção 
e entrega de peças de veículos e máquinas pe-
sadas. No decorrer das investigações, surgiram 
indícios da ocorrência dos crimes tanto em São 
Joaquim como nas prefeituras de anita Garibaldi, 
Cerro Negro e Porto Belo.
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

em busca da felicidade: dinheiro não é tudo, mas é muita coisa!
Odilon Medeiros*

dinheiro não compra felicidade, 
afirmam os estudos. mas, será que é 
apenas isso? Precisamos refletir mais 
sobre o assunto. 

a oeCed, organização para co-
operação e desenvolvimento econô-
mico acaba de apresentar o resultado 
de um trabalho que mede a felicidade 
dos cidadãos. e que, pela primeira 
vez, inclui o Brasil. em uma relação de 
onze aspectos, os brasileiros não apre-
sentaram o salário como uma das suas 
prioridades para gerar felicidade. 

Se você ficou surpreso com o re-
sultado deste trabalho, saiba que esta 
constatação não é recente. em 1974, 
Richard easterlin, realizou um estudo 
(“Paradoxo de easterlin”), cuja cons-
tatação foi: a felicidade não costuma 
estar vinculada com a riqueza.

ao analisar esses resultados, cons-
tato que eles apresentam apenas um 
lado da moeda. tudo bem: dinheiro 
não trás felicidade, mas e a falta dele, 
o que trás? 

Na organização, sabemos que al-
tos salários não servem de satisfação 
para os colaboradores, pois, como é 
inerente ao ser humano, sempre va-
mos querer mais. e destaco que isso 
não é errado. 

entretanto, se por um lado, o di-
nheiro não traz felicidade, a sua falta 
causa impactos negativos no com-
portamento humano e, consequente-
mente, na qualidade do seu trabalho e 
na sua produtividade.

Como tudo muda, o entendimen-
to sobre essa situação também mu-
dou. ou melhor, ampliou. Vejamos: 
os teóricos modernos afirmam que 
baixos índices salariais geram desmo-

tivação. Não concordo com essa visão 
simplificada. Se analisarmos com 
mais atenção, chegaremos à conclu-
são que, se por um lado o trabalhador 
não se sente motivado para trabalhar, 
por outro lado se sente motivado, al-
gumas vezes em excesso, para realizar 
ações que comprometem aimagem 
da empresa e geram transtornos para 
os clientes e usuários, em busca dos 
seus objetivos. Situação que ninguém-
deseja.

Se analisarmos, em praticamente 
todos os movimentos grevistas, um 
dos tópicos aborda os índices de rea-
juste.

assim, reflito sobre quais os fato-
res que podem ter gerado tais resul-
tados, pois os estudos citados foram 
realizados por instituições de credibi-
lidade inquestionável. 

independentemente do que foi 

dito aqui, é importante que o líder 
saiba que o seu colaborador (assim 
como ele mesmo),busca a felicidade, 
inclusive no trabalho. Para que isso 
aconteça, além do cuidado com os as-
pectos materiais outros não materiais 
de bem-estar humano, tais como as 
relações interpessoais, as diferenças 
individuais, a autonomia, a qualida-
de de vida no trabalho, entre outros, 
precisam bem administrados.

Vivemos um momento de apa-
gão de profissionais e de preocupa-
ção com os bons colabores que não 
permanecem nas empresas. então, 
leitores e principalmente os líderes, 
saibam que proporcionar a felicida-
de é um instrumento de retenção de 
talentos.

assim, busque a sua felicidade de 
forma ampla, geral e irrestrita, encon-
tre-a e seja feliz. Que assim, seja!

...Na hora de abrir uma conta no banco, comprar um imóvel, um seguro ou um 
carro

a revista iStoÉ diNHeiRo ouviu advogados, consumidores e consultores e 
selecionou cinco segredos que gerentes de banco, corretores de imóveis, agentes 
de seguro e vendedores de automóvel não contam para você na hora de oferecer 
um produto ou serviço.  

mesmo com todos os cuidados, especialistas em direito do consumidor ressal-
tam que, antes de estampar sua assinatura no papel e fechar um negócio, o correto 
é tirar todas as suas dúvidas com o vendedor, mesmo que pareçam óbvias e exigir 
que todos os pontos acertados sejam incluídos no contrato. a consulta prévia a pro-
fissionais em cada área (médicos para os planos de saúde, mecânicos no caso de 
compra de automóveis, entre outros) também é recomendável. Fique certo de que, 
nesses casos, o detalhe faz a diferença.  

Nesta semana fique sabendo o que o gerente de banco deveria lhe informar: 
 1 - Você receberá o cartão que não pediu. Se o banco mandar um cartão de 

crédito sem você pedir, é possível cancelá-lo sem custos. mas essa regra nem sem-
pre é respeitada. ela não valeu, por exemplo, para o empresário Rodrigo Lopes. 
“Recebi dois cartões e não consegui cancelá-los”. maria elisa Novais, do idec, diz 
que o cliente deve acionar a ouvidoria do banco.

2 - Pode-se liquidar um empréstimo antes do prazo sem pagar mais. Ban-
cos e financeiras costumam cobrar pela liquidação antecipada, que é pagar um 
empréstimo antes do prazo. isso é contra a lei desde 2007. maria elisa sugere que 
o consumidor exija que o contrato especifique quanto deve de juros, impostos e 
taxas. “isso facilita na hora de calcular um adiantamento”, diz ela.

3 - Quem ameaçar cancelar o cartão pode ficar livre da anuidade. Ligar para 
a operadora é tão irritante que muita gente não negocia a anuidade. mau negócio, 
diz o consultor Conrado Navarro. Para manter o cliente, a operadora pode conce-
der descontos de até 100%. “É preciso ser firme na hora de negociar”.

4 - Vender um seguro junto com o cheque especial é contra a lei. a chamada 
“venda casada” de produtos financeiros é ilegal. Se o gerente insistir, o cliente deve 
pedir a proposta por escrito. “o banco pode ser processado por fraude ao consu-
mo”, diz José Geraldo tardin, presidente do instituto de estudo e defesa das Rela-
ções de Consumo (ibedec).

 5 - Esse fundo que lhe ofereço é o mais caro da minha tabela. as taxas de 
administração fazem toda a diferença na rentabilidade dos fundos. Quanto maior 
a taxa, pior para o investidor. “evite ir ao banco no fim do mês, quando os geren-
tes têm de fechar suas metas e empurram qualquer produto para o cliente”, diz 
Navarro.

fonte: iStoÉ dinHeiro

O que eles não contam, mas você deveria saber...

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

egon desbessel, o primeiro fotógrafo de maravilha. 
iniciou a sua carreira muito cedo, com apenas 18 anos 
(idade da foto). ele residia na avenida 7 de Setembro, 
onde atualmente encontra-se a Copema Peças e acessó-
rios. egon faleceu no ano de 2011 e com certeza deixou 
muitos retratos para a posteridade. a foto encontra-se 
no museu Padre Fernando Nagel à disposição de quem é 
apaixonado por histórias. 

(*) odilon Medeiros – con-
sultor em gestão de pessoase 

palestrante, Mestre em ad-
ministração, especialista em 

Psicologia organizacional, 
Pós-graduado em Gestão de 

equipes, MBa em Vendas conta-
to: om@odilonmedeiros.com.br 

 www.odilonmedeiros.com.br

estarão abertas a partir de segunda-feira (28), as inscrições para as provas do exame Nacional do ensino médio 
(enem) de 2012, que serão aplicadas nos dias três de quatro de novembro.

as inscrições poderão ser feitas exclusivamente pela internet. este ano, haverá mudanças nos critérios de cor-
reção da redação.

os estudantes interessados deverão se inscrever até 15 de junho. a taxa de inscrição permanece em R$ 35,00. 
alunos que estejam cursando o 3º ano do ensino médio em escola pública estão isentos do pagamento. o edital da 
prova foi publicado na última sexta-feira (25) no diário oficial da União.

No primeiro dia do exame, que cairá em um sábado (4 de novembro), os participantes terão quatro horas e meia 
para responder às questões de ciências humanas e da natureza. No domingo, será a vez das provas de matemática 
e linguagens, além da redação, com um total de cinco horas e meia de duração. o gabarito está previsto para ser 
divulgado no dia 07 de novembro e o resultado final deve ser divulgado em 28 de dezembro.

em 2011, mais de seis milhões de estudantes se inscreveram para participar da prova. desde 2009, o exame 
ganhou importância porque passou a ser usado por instituições públicas de ensino superior como critério de se-
leção em substituição aos vestibulares tradicionais. o enem também é pré-requisito para quem quer participar de 
programas de acesso ao ensino superior e de financiamento público, como o Fundo de Financiamento estudantil 
(Fies), o Programa Universidade para todos (ProUni) e as bolsas de estudo no exterior do Ciência sem Fronteira.

inscrições para o enem 2012 estarão abertas a partir de 
segunda-feira
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Vitor D'Agostini

A MORTE DA “FICHA LIMPA” I
Políticos com contas rejeitadas, condenações por crimes eleitorais e de outra natureza, con-

denados por improbidade administrativa e toda ordem de delinquência, NÃo Se PReoCUPem, 
dificilmente vossas senhorias estarão impossibilitados de se candidatar às próximas eleições. É 
que vossos amigos políticos, de escalão mais elevado, com toda pompa e orquestra já estão pre-
parando a marcha das próximas eleições e o funeral da festejada e ainda sequer aplicada “Lei da 
Ficha Limpa”.

A MORTE DA “FICHA LIMPA” II
ocorre que a Câmara aprovou na última terça-feira (22) projeto que altera regra do tribunal 

Superior eleitoral (tSe) e autoriza a candidatura de políticos que tiveram contas de campanha 
anteriores rejeitadas pela Justiça eleitoral. a proposta foi aprovada no plenário com apenas 13 
dias após a sua criação. agora ela segue para votação no Senado. o texto apresentado determina 
que a decisão que desaprovar as contas sujeitará o candidato unicamente ao pagamento de multa 
no valor equivalente ao das irregularidades detectadas, acrescidas de 10%.

A MORTE DA “FICHA LIMPA” III 
Não tenham dúvidas. esse foi o marco inicial. o próximo será a modificação da ensaiada “Lei 

da Ficha Limpa”, no sentido de que condenados por improbidade administrativa apenas com a 
penalidade de pagamento de multa, de forma análoga, também terão o direito de se candidatar. 
Não de modo diverso acontecerá com outros crimes ou contravenções. e alguém acreditava que 
essa “Lei da Ficha Limpa” iria pegar? duvido!

em Boa HoRa i
a presidente DILMA ROUSSEFF visitou Santa Catarina e anunciou a liberação de recursos para a 

conclusão de importantes obras e início de outras. a primeira diz respeito à finalização, ou melhor, re-
tomada de obras importantes visando à conclusão da duplicação da BR-101. e, quando a presidente 
pessoalmente anuncia determinadas obras, podem ter certeza que elas acontecem. Sempre tem sido 
assim. exemplo mais próximo são as visitas do vice-governador EDUARDO PINHO MOREIRA em 
nossa região. Quando vem para cá, sempre anuncia obras ou firma convênios; e as coisas acontecem!

em Boa HoRa ii
Para os oestinos a visita da presidente ao nosso estado não passou em branco. obras importantes 

foram anunciadas também em nossa região. duas delas são recuperações de trechos de duas 
rodovias federais. a BR-163, trecho entre São miguel do oeste e dionísio Cerqueira, que sequer 
possui acostamento, apesar de ser um dos trechos mais movimentados, e a BR-158, trecho entre o 
trevo de interseção das BRs 282 e 158 (maravilha e Cunha Porã), prolongando-se até Palmitos. aliás, 
já era sem tempo a melhoria desse trevo, que é uma vergonha em termos de engenharia de tráfego.

ACOMPANHAMENTO I
o Jornal O LÍDER de São miguel do oeste, conforme se comprometeu, está acompanhando a evo-

lução da edificação das casas populares que abrigarão as famílias hoje instaladas na Comunidade de 
Nossa Senhora das Graças (Serra Pelada). até o presente momento as obras estão com seu cronograma 
em dia, apesar de algumas informações de que criminosos estariam furtando materiais depositados pe-
las construtoras no local. É o fim da picada!

oPeRaÇÃo tRaNSPaRÊNCia i
a 2ª Câmara Criminal do tribunal de Justiça (tJ), em decisão unânime, deu provimento a recurso 

criminal do ministério Público para determinar o recebimento de denúncia contra o ex-governador LE-
ONEL PAVAN e mais seis pessoas, envolvidas na investigação realizada pela Polícia Federal denominada 
“operação transparência”. a polícia investigou suposta prática de corrupção ativa e passiva, tráfico de 
influência e advocacia administrativa – entre outros ilícitos – na obtenção de vantagens por parte da em-
presa Arrows do Brasil junto ao Governo estadual, mais precisamente na manutenção de seu registro na 
Secretaria da Fazenda, mesmo com dívidas superiores a R$ 13 milhões. 

oPeRaÇÃo tRaNSPaRÊNCia ii
o desembargador substituto Volnei Celso tomazini, em substanciado voto cuja leitura alcançou 

uma hora, entendeu existirem indícios suficientes para a deflagração da respectiva ação penal, e po-
sicionou-se pelo recebimento da denúncia. Seu voto foi seguido pelos demais integrantes da câmara: 
o desembargador substituto Francisco de oliveira Neto e o desembargador Sérgio izidoro Heil, presi-
dente daquele órgão jurisdicional. Com esta decisão, os autos retornam ao primeiro grau de jurisdição, 
especificamente à 4ª Vara Criminal da comarca da capital, para sua regular instrução. os advogados dos 
denunciados podem recorrer da decisão para tribunais superiores (RC n. 2012.007556-1). A fonte desta 
informação é o site do TJSC.

tRaBaLHo eSCRaVo i
a Câmara dos deputados aprovou na última terça-feira (22) a chamada “Proposta de 

Emenda à Constituição (PEC) do Trabalho Escravo”. a medida prevê a expropriação das áre-
as rurais e urbanas onde for constatado uso do trabalho em condições análogas à escravidão. 
essa regra já é implantada para as propriedades em que há o cultivo de plantas psicotrópicas 
(maconha, cocaína, etc.). de acordo com a proposta, caso seja constatado que o dono de uma 
propriedade rural ou urbana faz o uso do trabalho análogo ao de escravo, ele perde a posse da 
terra sem ter direito a indenização por parte do Governo. 

tRaBaLHo eSCRaVo ii
a medida é incontestável. Não é possível admitir que em pleno século XXi, ainda existam 

atividades que submetam seus trabalhadores a um sistema de escravidão. mas há problemas 
nessa proposta. o que pode ser considerado trabalho escravo? e mais, o que pode ser defini-
do como condição análoga à escravidão? exigir que trabalhem mais do que oito horas diárias 
pode ser considerada como condição análoga a de escravo? essas dúvidas não permeiam o 
ideário dos nossos congressistas, idealizadores e que votaram essa proposta. Não estão preo-
cupados com o resultado, apenas com a ação inicial, pois é simpática a determinados grupos 
e dá voto. algumas ações de nossos congressistas podem ser consideradas como análogas a 
um “desarranjo legislativo”. ao Poder Judiciário, então, mais uma vez, caberá a difícil tarefa de 
responder a essas dúvidas. mas até isso começar a acontecer...

ACOMPANHAMENTO II
o Jornal O LÍDER de maravilha, conforme se comprometeu, está acompanhando a “evolução dos 

buracos” em vias e logradouros públicos de maravilha. ao que tudo indica, alguns procuram sempre 
atribuir a culpa para outrem, demonstrando que ninguém quer assumir a responsabilidade. os proble-
mas gerados pela CaSaN, bem que se diga, NÃo são exclusivos de maravilha. existem em praticamente 
todos os municípios onde essa empresa (CaSaN) presta atividades. mas, afinal de contas, é sim do mu-
nicípio, leia-se Poder executivo, a responsabilidade pela fiscalização desses serviços, mesmo quando 
feitos por terceiros, a exemplo da CaSaN. o Poder executivo precisa entender que o serviço de distri-
buição de água encanada e tratamento e esgoto é seu, e, mesmo tendo-os concedido a determinada 
empresa, a responsabilidade, principalmente de fiscalização, ainda É SUa, e deve ser exercida para o 
bem da população. o Poder executivo de maravilha, a exemplo do que também acontece nos muni-
cípios que firmaram Contratos de Concessão com a CaSaN, precisa assumir sua responsabilidade em 
fiscalizar os serviços prestados. Como nos disse um colega de profissão, em determinada ocasião, sobre 
a manifesta vontade da CaSaN em abrir e não tapar os buracos: a atuação da CaSaN nesse aspecto se 
assemelha a de um “Tatu Maluco”!

tRaBaLHo eSCRaVo iii
mas não é só isso. Quem praticará essas expropriações/desapropriações, sem qualquer 

indenização ao proprietário, será o próprio Poder executivo, e não o Judiciário. diante disso, 
o que acontecerá, em algumas situações? o Poder executivo decidirá pela sua unilateral in-
terpretação e mesmo que de forma injusta, de que ocorreu trabalho escravo; o proprietário 
perderá sua propriedade de forma imediata e, depois, deixe que o Poder Judiciário, já abarro-
tado de processos, após uma longa batalha judicial, resolva, ao final, se é de direito ou não a 
desapropriação. e se a desapropriação/expropriação for declarada nula pelo Poder Judiciário, 
quem irá pagar a conta? adivinhem...
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os diretórios estaduais do Par-
tido Progressista (PP) e do Partido 
da República (PR) estão sendo no-
tificados pela Justiça eleitoral para 
devolver recursos recebidos do 
Fundo Partidário e que, conforme 
as prestações de contas apresenta-
das, foram mal empregados.

em decisão monocrática, o pre-
sidente do tribunal Regional elei-
toral de Santa Catarina (tReSC), 
desembargador Luiz Cezar medei-
ros, concedeu ao PP o parcelamen-
to de uma dívida de R$ 39.673,69. 
o valor a ser devolvido aos cofres 
públicos se refere a uma conde-

nação imposta pela própria Corte 
catarinense ao partido, por ocasião 
da desaprovação de suas contas 
relativas ao exercício financeiro de 
2003, quando deixou de comprovar 
despesas feitas com recursos utili-
zados do Fundo Partidário.

após a interposição de recur-

sos, a causa foi decida em última 
instância no tribunal Superior 
eleitoral (tSe), que manteve a de-
cisão do tReSC. intimado a devol-
ver os valores no prazo de 60 dias, o 
PP solicitou parcelamento do débi-
to em 60 parcelas mensais. ao ana-
lisar o pedido, o desembargador 
medeiros entendeu que "no caso, 
apesar de não se tratar de multa 
eleitoral, entendo que é possível o 
parcelamento, pois os valores rela-
tivos ao Fundo Partidário também 
constituem verbas devidas ao erá-
rio". 

assim, atendeu em parte o 
pleito da agremiação e decretou 
que o montante devido poderá ser 
parcelado em 15 prestações. o va-
lor de cada parcela deve ser acres-
cido de juros equivalentes à varia-

ção mensal da taxa Selic.

PR
em outro processo envolvendo 

prestações de contas partidárias, 
o desembargador medeiros deter-
minou a notificação do represen-
tante legal do diretório estadual 
do Partido da República (PR), para 
que a sigla devolva ao erário, no 
prazo de sessenta dias, o valor de 
R$ 159.540,01. o montante se re-
fere a dispêndios realizados com 
recursos do Fundo Partidário, no 
exercício financeiro de 2006, sem 
a devida e regular comprovação. o 
partido também está sendo alerta-
do de que a não recomposição dos 
valores devidos, ensejará a instau-
ração de tomada de contas espe-
cial.

Política
A/06..................................................................................................

“Vai beneficiar as agroindústrias e a ligação entre Santa Catarina e 
Paraná poderá ficar mais próxima. É um novo corredor rodoviário 
que vem para aumentar o desenvolvimento regional”.
Sandro Donati

PP e PR são notificados para devolver dinheiro do Fundo 
Partidário

Investimento

Colombo apresentará edital para a pavimentação 
da SC-161, trecho entre Romelândia a anchieta

CLEUSA REGNER

apresentação de um edital há 
muito tempo esperado pela popula-
ção regional. o governador de San-
ta Catarina, Raimundo Colombo, 
vai estar na próxima terça-feira (29) 
no salão comunitário Sede ouro de 
Romelândia, às 14h30, para fazer o 
lançamento do edital para a pavi-
mentação da SC-161, trecho entre 
Romelândia a anchieta. “essa é 
uma rodovia com extensão apro-
ximada de 20,4 km e uma previsão 
de investimento em torno de R$ 30 
milhões. o recurso é investido pelo 
Governo do estado, por meio de 
um financiamento junto ao Banco 
internacional de desenvolvimento 
(Bid). No programa do Governo é 
o Bid 6.”, esclareceu o secretário de 
desenvolvimento Regional de ma-
ravilha, Sandro donati.

de acordo com ele, são diversas 
ações que o Governo vai desenvol-
ver com o financiamento. a ligação 
entre Romelândia a anchieta é pra-
ticamente o segundo edital com o 
recurso. “É importante essa ligação. 
temos que lembrar a trajetória para 
chegar até aqui. Foi um projeto ini-
ciado pelo então governador Luiz 
Henrique, que foi concluído no Go-
verno Leonel Pavan. agora, no Go-
verno Raimundo Colombo, inicia-
ram as tratativas burocráticas para 
buscar o financiamento e incluir a 
rodovia nesse programa”, explicou 

donati.
o secretário regional também 

destacou o acompanhamento feito 
pelos deputados e outras autori-
dades da região, como o deputado 
federal Celso maldaner (PmdB/
SC), o secretário de infraestrutura, 
Valdir Cobalchini, o deputado es-
tadual mauro de Nadal (PmdB), o 
deputado estadual marcos Vieira 

(PSdB), o deputado estadual mau-
ricio eskudlark (PSd). “além disso, 
tivemos a participação dos prefeitos 
de Romelândia e anchieta, do se-
cretário regional de dionísio Cer-
queira e também do ex-secretário 
e a participação da Secretaria de 
desenvolvimento Regional (SdR) 
de maravilha”. 

a obra será positiva para o es-

coamento da produção regional, 
segundo donati. “Vai beneficiar as 
agroindústrias e a ligação entre San-
ta Catarina e Paraná poderá ficar 
mais próxima. É um novo corredor 
rodoviário que vem para aumentar 
o desenvolvimento regional”, enfa-
tizou.

a obra tem a previsão para ini-
ciar neste ano. “Como a obra é com 

financiamento internacional, tam-
bém será uma licitação interna-
cional. mas, decorrendo os prazos 
legais, o Governo já deverá entregar 
as ordens de serviço para o início da 
obra. acredito que neste ano come-
çamos”, entende.

Porque a demora?
Quando o então governador 

Luiz Henrique da Silveira implan-
tou a descentralização em Santa 
Catarina, a prioridade era ter pelo 
menos um acesso asfáltico em cada 
município. Conforme donati, na 
região, isso já ocorreu há algum 
tempo. “Já trabalhamos as segun-
das ligações. e, agora, também está 
saindo este edital. a obra demorou 
mais porque é uma rodovia com pa-
drão dnit, grande e de alto padrão. 
então, precisa mais recursos. Pode-
se dizer que a demora se deu por 
dois fatores. o primeiro foi a etapa 
de cada município ter um acesso 
asfáltico, e, o segundo, por ser um 
alto investimento”, pontuou.

O encontro
Para o encontro na terça-feira, 

está confirmada a presença do go-
vernador Raimundo Colombo, do 
vice-governador eduardo Pinho 
moreira, do secretário de infraes-
trutura, Valdir Cobalchini, do pre-
sidente do deinfra, Paulo muller, 
de deputados da região, prefeitos e 
demais autoridades.

Cleusa Regner/ O Líder

Secretário regional de Maravilha, Sandro Donati, falou sobre a apresentação do edital
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Câmara de Vereadores
Comissão de Legislação e 
Justiça analisa Projeto de 
Lei de iniciativa popular

CLEUSA REGNER

o Projeto de Lei de iniciativa 
popular, que objetiva sugerir a re-
dução do número de vereadores em 
maravilha foi encaminhado para a 
Comissão de Legislação e Justiça da 
Casa, ainda no último sábado (19).

de acordo com a Comissão, for-
mada pelos vereadores Janir Signor 
(PSdB), maria Loiva de andrade 
(Pdt) e marclei Grando (PmdB), 
o projeto foi encaminhado à Justiça 
eleitoral. “em uma fala com os ve-
readores foi dado encaminhamento 
à Justiça eleitoral, que vai verificar 
a documentação. Quando retornar 
para a Comissão, será dado proce-

dimento, de acordo com o trâmite 
regimental”, explicou o presidente 
da Comissão, Janir Signor.

Para o vereador, o projeto está 
tendo atenção. “o que tem que 
ressaltar é que ele foi entregue em 
questão de nem 30 dias do início 
das convenções partidárias. mas, 
estamos dando toda a atenção 
como damos a qualquer projeto de 
lei”, ressaltou Signor.

o projeto foi entregue pelo pre-
sidente da Comissão de debate 
Público, advogado tiago Fantinel, 
e pelo presidente da 18ª subseção 
da ordem dos advogados do Brasil 
(oaB), antenógenes Perin na sexta-
feira (18).

Celso Ledur/Câmara de Vereadores

Comissão de Legislação e Justiça, formada pelos vereadores Janir 
Signor (PSDB), Maria Loiva de Andrade (PDT) e Marclei Grando (PMDB) 
juntamente com o assessor Nei Guzatti

integrantes do Fórum Parla-
mentar Catarinense conversaram 
com a ministra das Relações insti-
tucionais, ideli Salvatti, para pedir o 
apoio à liberação da emenda coleti-
va da bancada no Congresso de R$ 
17 milhões para a área da agricultu-
ra. a audiência aconteceu na última 
quarta-feira (23). o recurso será re-
passado ao Governo do estado para 
resolver, entre outros, o impasse que 
envolve comunidades indígenas e 
agricultores das regiões de Sauda-
des e Cunha Porã. a possibilidade 
das 300 famílias de proprietários ru-
rais perderem as terras por decreto 
do Governo Federal gera tensão.

o deputado federal Celso mal-
daner (PmdB/SC) e o prefeito de 
Saudades, antonio Ulsenheimer já 
mantiveram audiência com o mi-
nistro da agricultura, mendes Ribei-
ro Filho, para acertar a liberação. a 

emenda coletiva da bancada federal 
será repassada direto à Secretaria 
estadual da agricultura e os recur-
sos também se destinarão para o 
apoio ao pequeno e médio produtor 
rural e à compra de equipamentos 
para o setor.  

a emenda ajudará o Governo 
catarinense a adquirir uma área, 
no município de Bandeirante, para 
abrigar 30 famílias indígenas. Parti-
ciparam da audiência os deputados 
federais Jorginho mello (PSdB/SC), 
Ronaldo Benedet (PmdB/SC), Pe-
dro Uczai (Pt/SC), Celso maldaner 
(PmdB/SC), Carmen Zanotto (PPS/
SC), onofre agostini (PSd/SC), Luci 
Choinacki (Pt/SC), décio Lima 
(Pt/SC); o deputado estadual dir-
ceu dresch (líder do Pt na assem-
bleia) e o secretário executivo das 
Relações institucionais, Claudinei 
Nascimento. 

Deputados tentam resolver 
impasse entre agricultores e 
indígenas

Caixa Preta
o assunto sobre a abertura das "caixas 

pretas" em alguns poderes parece que tam-
bém chegou ao Plenário da nobre Casa Po-
lítica, e aí, alguns de seus membros que já 
estavam meio que apavorados com as no-
vas regras de mostrar as suas ações, agora 
se preocupam com o que pode ser encon-
trado.

dizem os mais astutos, que essa pre-
ocupação de alguns não é outra coisa que 
não seja o desconhecimento das regras e 
falam ainda que no comando da maioria 
das questões administrativas tudo passa 
pelo crivo do secretário da Casa, que ao que 
especulam também, tem levado alguns pre-
sidentes meio que na rédea curta. de onde 
vem tanto poder?... é só isso que o povo 
também gostaria de saber.

Enquanto isso... na Boca 
Maldita

os ilustres líderes da nobre Casa Política não 
dão trégua às especulações, dizem por lá que nun-
ca antes na história um chefe governou tão pouco 
e, que a atuação governamental está mais para a 
monarquia, tendo o chefe apenas como figura de-
corativa, motivos... nada que já não se conheça... os 
primeiros escalões é que ditam as regras.

mas não param por aí, dizem também que essa 
forma modesta de governar do chefe, tem atraído 
interesse de liderança de alto escalão de outra sigla 
partidária, que também está de olho nas vaguinhas 
do primeiro escalão.

e como não poderiam deixar barato o debate da 
semana, não que os mais graduados da nobre Casa 
estão preocupados com os rumos do comando... 
dizem os oposicionistas que tem presidente que 
só decide depois da “orientação” do secretário da 
Casa... motivo? ele é quem sabe tudo e de tudo... 
simples assim, pois em terra de cego que tem um 
olho é rei. Sempre cabe 

mais um...
Na verdade ao que parece à casa go-

vernamental não está tão lotada de fun-
cionários como dizem, pois sempre tem 
uma vaguinha, se não para todos... ao me-
nos para os membros do clã imperial. É o 
papo que rolou na Casa Política e dizem 
também os governistas que os oposicio-
nistas tiram essas conclusões maldosas 
só com base no resultado dos testes se-
letivos. Pois, como todos já sabem... esse 
teste é aberto a qualquer um, portanto 
não tem o que ficar falando mal ou tirar 
conclusões.

o Pagador de Promessas
a língua estava afiada nesta semana, dizem por lá 

os oposicionistas que o chefe tem se visto em apuros 
em certos momentos quando faz uma visitinha em al-
gumas comunidades, pois logo as cobranças chegam... 
é uma salão aqui, é uma estradinha ali... uma internet 
pra lá... é uma iluminação publica acolá... 

mas dizem que ele não perde a compostura, está 
anotando de novo todas essas reivindicações para re-
petir no próximo plano de governo.

Sempre em primeiro lugar
os nobres componentes da ala anti-governista se 

põem a indagar, será que é uma estratégia governista ou 
será que eles fingem não ver... pois dizem que até mes-
mo o líder mor se considera imbatível para as próximas 
eleições. os oposicionistas mais radicais apostam que 
tudo não passa de estratégia para desestabilizar algumas 
correntes partidárias mais enfraquecidas.. .e que logo 
temem pelo embate.

candidatura 
pesada

o maior temor dos experientes 
e tradicionais cabos eleitorais de 
primeiro escalão é ter que defen-
der e pedir apoio e voto para o que 
chamam de candidato “pesado”, 
que são aqueles com muita rejei-
ção, pouca simpatia e muita pre-
potência.

mas quando se tem na mão 
uma candidatura levezinha, a 
empolgação logo toma conta e os 
índices nas pesquisas crescem de 
imediato, nesse rumo, tem antigos 
parceiros de campanha e de coli-
gação se animando com a ideia de 
repetir a aliança.

e agora... será que mostra?
Nos embalos da nova Lei da transparência, a 

apostazinha da semana na nobre Casa Política é para 
saber se o chefe do executivo vai atender o pedido da 
ilustre parlamentar que solicitou a divulgação dos va-
lores gastos por ele em diárias.

mas logo a ala governista se levante e brada... gas-
tos com diárias estão previstos no orçamento e são 
para gastar mesmo... então o que há de errado nisso.

e assim... as coisas 
vão acontecendo. 



 -  MARAVILHA  -  S C,  26  de maio de 2012

Política
A/08..................................................................................................

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Maravilha

três convênios foram 
assinados na SdR 

ILAINE ROHDEN

o município de maravilha foi 
beneficiado com a assinatura de 
três convênios. a liberação dos 
valores foi possível por intermé-
dio do deputado estadual Narci-
zo Parisotto (PtB). 

a assinatura dos convênios 
foi realizada na última quinta-
feira (24) na Secretaria de de-
senvolvimento Regional (SdR) 
de maravilha e contou com a 
presença do secretário regional, 
Sandro donati, do prefeito de 
maravilha, orli Berger, secretá-
rios municipais, representantes 
do projeto Reciclar e demais li-
deranças. 

Um dos convênios foi desti-
nado para melhorias na infraes-
trutura do parque de exposições 
Carlos alberto Begrow (popular 
tomatão). R$ 101.174,54 serão 
investidos na construção de ves-
tiários, sanitários e copa. 

R$ 35 mil foram liberados 
para aquisição de um veículo uti-
litário para o Conselho tutelar. 
o último convênio beneficiou 
o Projeto de inclusão Produtiva 
dos Catadores de material Reci-
clável. R$ 75 mil foram liberados 
para aquisição de um veículo de 
carga para auxiliar nas ações dos 
integrantes do projeto. 

de acordo com o deputado 
Parisotto, só é possível fazer um 
bom trabalho em conjunto. “Pre-
cisamos sempre sonhar e contar 
com a ajuda de pessoas que tem 

Lideranças e integrantes do projeto Reciclar participaram do ato

Convênios somam mais de R$ 200 mil

em sua passagem por Santa Ca-
tarina na última segunda-feira (21), a 
presidente dilma Rousseff confirmou a 
realização de importantes obras para o 
estado. entre elas, estão pleitos há mui-
to tempo solicitados pela população do 
oeste catarinense. os investimentos na 
região chegam aos R$ 700 milhões. 

Para o trecho oeste da BR-282, en-
tre maravilha e Cunha Porã, está previs-
ta a construção do entroncamento com 
a BR-158. o lançamento da licitação 
está previsto para junho. “esta é uma 
reivindicação antiga da população oes-
tina. Quem transita por aqui sabe do 
perigo deste acesso e sua construção 
será uma grande conquista para nossa 
região”, comenta o deputado estadual 
mauro de Nadal (PmdB). 

Na região de fronteira foi contem-
plada a BR-163, que já tem o projeto 
de adequação concluído. os princi-
pais problemas apontados são a falta 
de acostamento, curvas acentuadas e 
sinalização precária. “o lançamento 
da licitação foi adiado algumas vezes 
por diversos motivos”, disse de Nadal. 
Conforme anunciado pela presidente, 

a licitação da obra está prevista para o 
mês de agosto. 

a BR-158 terá sua sinalização me-
lhorada e adequação de trevos, entre 
eles, o de acesso a Palmitos. a previsão 
para licitar a obra é junho deste ano. “al-
guns de nossos principais pleitos foram 
anunciados, isto mostra o devido reco-
nhecimento para essa gente que tanto 
trabalha e se empenha para dar futuro 
às suas famílias”, frisou o deputado.

Compromisso com 
infraestrutura rodoviária
Para o deputado estadual dirceu 

dresch (Pt), o Governo Federal vai 
licitar, no segundo semestre, investi-
mentos da ordem de R$ 4,7 bilhões 
em oito rodovias federais catarinen-
ses. ele também destacou as obras 
na região oeste, muito reivindicadas 
devido a sua importância para a se-
gurança dos usuários. “São gargalos 
logísticos ao desenvolvimento da 
região oeste que serão resolvidos a 
partir deste ano. a presidente dilma 
reforçou este compromisso”, disse 
dresch.

Santa Catarina
Dilma anuncia obras em 
rodovias do Oeste 

Dilma esteve em Laguna na segunda-feira (21)

Julio Cavalheiro / Agencia RBS

o mesmo objetivo que nós, e aqui 
em maravilha tivemos um obje-

tivo em comum que possibilitou 
essas liberações”, destaca. 

Fotos: Carla Trentin/SDR Maravilha

Governo libera recursos para dois municípios da SdR maravilha
a Secretaria de desenvolvimen-

to Regional (SdR) de maravilha li-
berou R$ 170 mil para o município 
de modelo e R$ 94 mil para Salti-
nho, na última semana. os recursos 
serão utilizados para a compra de 
veículos de transporte de pacientes 
e construção de pavilhão, respecti-
vamente. “Com a assinatura destes 
convênios será possível atender, por 
exemplo, reivindicações de mora-
dores de Saltinho e também melho-
rar o atendimento na parte da saú-
de de modelo”, afirma o secretário 
regional Sandro donati.

o convênio assinado com o pre-
feito de modelo, imílio Ávila, é de 
R$ 100 mil em investimentos do Go-
verno do estado e R$ 70 mil de con-
trapartida do município. a verba 
será aplicada na compra de um ve-

SDR liberou R$ 94 mil para SaltinhoPara Modelo, foram liberados recursos na ordem de R$ 94 mil

ículo com sete lugares para viagens 
longas e uma van com capacidade 
para 16 pessoas, que será usada no 
transporte de pacientes para os hos-
pitais da região.

No município de Saltinho, 
donati assinou dois convênios com 
o prefeito deonir Ferronato para 
liberar recursos, em duas etapas, 
para construção de pavilhão de 350 

m², edificado com material pré-
moldado, na Vila Lajeado elizeu. 
Na primeira etapa, o Governo do 
estado vai disponibilizar R$ 40 mil e 
a Prefeitura R$ 22,7 mil, totalizando 

R$ 62,7 mil em investimentos. 
Já para a segunda etapa, haverá 
repasse de R$ 31,3 mil, sendo R$ 30 
mil por parte do estado e R$ 1,3 mil 
por parte do município.



 -  MARAVILHA  -  S C,  26  de maio de 2012 A/09..................................................................................................

Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

CARLINHOS CACHOEIRA
a Constituição do nosso país garante o acesso ao judiciário, a ampla defesa, o contraditório. 

Carlinhos Cachoeira não poderia ficar sem defensor. todavia, me custa ver um jurista como márcio 
Thomaz Bastos atuar em defesa de um indivíduo desta índole. o ex-ministro do Supremo tribunal 
Federal (StF) certamente foi o “instrutor” do bicheiro para que ele fizesse uso do direito de perma-
necer calado. Realmente, o direito de permanecer calado, inerente ao réu no processo, não pode ser 
utilizado em nenhuma hipótese contra ele. Contudo, o que deveria ser uma medida estratégica de 
defesa, em uma situação processual, aos olhos da população soou como uma afronta. Uma atitude 
pronta a fazer de boba toda a população brasileira. o silêncio do bicheiro demonstrava além de 
tudo, o sarcasmo de quem confia na impunidade. É contra isso que a justiça brasileira deve lutar. 
Contra a incredulidade do cidadão em ver punidos grandes criminosos, pessoas que lesaram o erá-
rio, e que invariavelmente, acabam no esquecimento de punições que não ocorrem. a sociedade 
brasileira clama pelo fim da impunidade.

diReito a deFeSa
todos têm direito a um defensor. Porém, todo o defensor deve ter consigo um 

limite, uma linha imaginária até onde sua consciência lhe permite atuar. o ex-mi-
nistro, compulsoriamente aposentado, e hoje um colega na advocacia, causou estra-
nheza a muitos justamente por estar ao lado de indivíduo tão chafurdado na lama da 
corrupção. Se o limite do ex-ministro o permite atuar, que assim o faça, pois é uma 
prerrogativa da sua profissão. Contudo, fica o alerta: a célebre frase que menciona 
“diga-me com quem andas e te direi quem és” pode ser usada no presente caso.

LiGaÇÃo ancHieta – roMeLÂndia: 
aGora Sai

meu amigo elízio da Fonseca, de Romelândia, algum tempo atrás, 
entregou em mãos ao governador Raimundo Colombo pedido para que 
finalmente seja pavimentada com asfalto a estrada entre as duas cidades. 
agora, o governador do estado, Raimundo Colombo, estará em Rome-
lândia no dia 29 de maio, às 14h30 para assinar o edital de licitação do 
asfalto de Romelândia a anchieta, conforme projeto que já está pronto, 
no total de 20,4 quilômetros. o projeto foi elaborado pela empresa enge-
vix e o início das obras estão previsto para logo. Segundo elízio da Fon-
seca, integrante da comissão que trabalhou em prol da concretização do 
projeto, as obras devem começar, segundo perspectiva, até o começo do 
mês de julho ou o mais tardar no mês de agosto. o prazo de conclusão da 
obra é de dois anos, a contar da abertura do edital de licitação. Portanto, 
caro leitor, um antigo sonho dos amigos de Romelândia e de anchieta 
finalmente irá se concretizar. É o cumprimento inclusive do que foi dito 
pelo próprio governador do estado, quanto à promessa de que faria a 
obra, por ocasião da entrega da correspondência pelo elízio, algum tem-
po atrás. ou seja, desta vez sai!

hardbiketour

e-maiL do LeitoR
e-mail de um colega advogado, Jones Knapp, fez certas ponderações ao que este co-

lunista escreveu dias atrás. em primeiro lugar, agradeço as palavras, Jones. aqui um tre-
cho do e-mail a mim enviado: “Fiquei analisando como a OAB pode aceitar promessa do 
governador de que irá pagar nos próximos cinco anos, se nem ele sabe se vai ser governa-
dor daqui dois anos e meio. Três ex-governadores também prometeram e não cumpriram. 
Outra questão: Se o advogado ajuizar ação contra o Estado daqui um, dois, ou mesmo 
quatro anos para receber suas URH's, como ficaria a questão da prescrição do crédito, 

pois existem crédito já há mais de cinco anos, a Procuradoria do Estado 
aceitaria o pagamento de valores já prescritos? Muitos advogados de 

Maravilha esperaram receber um pouco do último valor informado 
pela OAB, não receberam nada, meu amigo, quem recebeu?” Bem, 
caro Jones. Posição da subsecção de São miguel do oeste, que abran-
ge maravilha também, é de não aceitação da proposta do Governo. 

em recente reunião realizada, foram tomadas algumas deliberações, 
válidas para São miguel, e que repasso a seguir.

deLiBeRaÇõeS SoBRe deFeNSoRia
a reunião ocorreu na última terça-feira (22), com a presidência dos juízes da comarca, 

marcos Bigolin e Juliano Serpa. o que foi decidido repasso as partes principais aos amigos, 
leitores e colegas: “A Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) conforme já deliberado não 
fará qualquer espécie de nomeação; Que as nomeações efetuadas pelo juízo e de acordo 
com critérios estabelecidos em Lei serão tanto para iniciar o processo (petição) inicial, como 
também como para resposta (defesa); O juiz, ao nomear o advogado, fixará os honorários 
(a serem suportados pelo Estado) no percentual de 35% da tabela da OAB/SC, tabela que 
encontra-se disponível no site da Seccional; A OAB, enviará lista aos juízes dos advogados 
que pretendem atuar de acordo com a Lei 1.060/50 nos processos acima referidos. Os 
advogados que pretendem atuar deverão manifestar tal intenção junto a secretaria da 
OAB em São Miguel do Oeste com as secretárias. As nomeações pelo juiz 
seguirão referida lista; Por fim, cumpre salientar-se que o Estado de 
Santa Catarina, através de seus representantes legais, encaminhou 
proposta de pagamento da dívida histórica existente com a 
Defensoria Dativa Catarinense que atualmente é em torno 
de R$ 95 milhões no prazo de cinco anos, através da 
continuação dos repasses mensais nos valores que vem 
repassando atualmente, o que foi rechaçado pelo Colégio de 
Presidentes”. É uma síntese do que foi decidido.
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POUPANÇA
HoJe 0,547%

DÓLAR COMERCIAL
ComPRa R$ 2,0378

VeNda R$ 2,0378

EURO
ComPRa R$ 0,547

VeNda R$ 0,547

LIBRA
ComPRa R$ 0,5141

VeNda R$ 0,5141

OURO (grama)
R$00,00 0,00%

ÍNDICES
iNPC 4,8841

iGP-m 3,2422

iPCa 5,2399

SALÁRIO
R$ 622,00

as novas regras de remuneração da poupan-
ça são as mais simples possíveis, de acordo com o 
ministro da Fazenda, Guido mantega. ele defen-
deu a simplicidade dos depósitos, a rentabilidade 
mensal, a liquidez imediata e isenção do imposto 
de Renda (iR). 

mantega deu sua opinião na terça-feira (22), 
em audiência pública no Congresso da Comissão 
mista da medida Provisória nº 567, que trata des-
sa alteração. “a poupança continua uma aplica-
ção segura e a mais interessante para a economia 
brasileira. todas as vantagens e virtudes do ins-
trumento continuam, só mudaram as regras de 
remuneração dos novos depósitos”, disse.

o ministro acredita que a poupança é uma 
das aplicações mais interessantes e seguras para 
os pequenos e médios poupadores. “Fizemos a 
menor mudança possível, que pudesse ser com-
preendida por todos. e não houve prejuízo para a 

população. os direitos foram mantidos”, afirmou. 
ele explica que, depois das novas regras, 

houve aumento de depósitos, o que mostra que 
a população está satisfeita. Com a queda na Selic, 
os fundos de investimentos acabam ficando em 
desvantagem em relação à rentabilidade da pou-
pança, gerando o risco de migração. “a poupança 
seria um refúgio para grandes investidores bus-
carem rendimento maior. Com isso teríamos um 
problema de engessamento das taxas de juros, 
haveria esse piso para a queda da Selic”, ressaltou.

Divulgação/asumas

CLEUSA REGNER

Quem está pensando em com-
prar um carro zero km nos próxi-
mos meses está no caminho certo. 
o Governo Federal, por meio do 
ministro da Fazenda, Guido mante-
ga, anunciou uma série de medidas 
para estimular o consumo, princi-
palmente de veículos e a aquisição 
de bens de capital (máquinas e 
equipamentos). de acordo com o 
administrador eduardo Reolon, o 
pacote de medidas inclui redução 
de impostos, aumento de prazos de 
financiamentos e corte de juros. “o 
imposto sobre operações Finan-
ceiras (ioF), cobrado em todos os 
financiamentos para consumo cai-
rá de 2,5% para 1,5%. Já o imposto 
sobre Produtos industrializados 
(iPi) será reduzido até 31 de agosto 
em até sete pontos percentuais, de 
acordo com o modelo e a cilindrada 
do veículo. a renúncia fiscal é esti-
mada em R$ 2,1 bilhões”, explica o 
administrador.

Conforme mantega, as ações 
implicam em uma redução de cer-
ca de 10% no preço dos automóveis. 
"o resultado esperado com essas 
medidas é reduzir os custos do in-
vestimento no país", disse o minis-
tro. 

Reolon ressalta que o Banco 
Central liberará R$ 18 bilhões do 
depósito compulsório. “esse valor é 
o que as instituições têm que deixar 
depositadas para financiamentos 

Crédito

o Líder já divulgou, na última edição, matéria sobre o pacote de medidas anunciado pelo 
Governo. agora, você tem a oportunidade de conhecer mais sobre as medidas

Saiba mais sobre a redução do iPi dos carros

de veículos”, comenta o administra-
dor.

Comprometimentos
Reolon reforça que os ban-

cos públicos e privados, além das 
montadoras, comprometeram-se 
a tomar algumas ações. “mantega 
complementou que bancos públi-
cos e privados se comprometeram 
a cortar juros, aumentar o volume 
de crédito e aumentar o número de 
parcelas em que os financiamentos 
são oferecidos. Já montadoras pro-
meteram dar um desconto sobre o 
preço de tabela cobrado pelos veí-
culos hoje”, entende.

o ministro também informou 
a redução dos juros de financia-
mentos do Banco Nacional do de-
senvolvimento econômico e Social 

O celta 1.0, por exemplo, teve a redução de 7%, totalizando um desconto 
em torno de R$ 1.959

Principais medidas

O que muda na prática
de acordo com Luiz Capelli, ge-

rente da Gambatto Veículos – uni-
dade de maravilha, o cliente que já 
comprou um carro pouco tempo 
antes do anúncio da redução do iPi, 
não pode mais voltar no negócio. “o 
iPi foi a partir de meia noite de se-
gunda-feira (21). Se você comprou 
o carro e já saiu com nota fiscal, não 

pode mais voltar atrás. e, ninguém 
sabia dessa redução do iPi”, afirma.

Para o gerente da Bregomar – 
unidade de maravilha, Vanderlei 
muller, um celta 1.0, por exemplo, 
teve a redução de 7%. “Na prática, o 
celta básico, duas portas, cor sólida, 
era R$ 26.008. Com a redução, o va-
lor ficou R$ 24.049. Um desconto de 
R$ l.959”, explica.

(BNdeS). “Para a compra de má-
quinas e equipamentos, os juros 
caem de 7,3% para 5,5% e para o 
financiamento de projetos de obras 
de 6,5% para 5,5% ao ano”, comen-
tou mantega.

Crescimento
Para Reolon, as medidas anun-

ciadas aconteceram depois de a 
economia dar sinais de que o cres-
cimento do Brasil pode ser menor 
do que o esperado em 2012. “a eco-
nomia brasileira encolheu em mar-
ço pelo terceiro mês consecutivo e o 
desempenho no primeiro trimestre 
foi ainda mais fraco do que espera-
vam analistas e investidores, segun-
do os dados do índice de atividade 
econômica do Banco Central”, re-
flete.

oficinabrasil.com.br

o setor com maior número de empréstimos 
realizados pelo Juro Zero, programa para em-
preendedores individuais (eis), é o comércio va-
rejista de artigos do vestuário e acessórios, com 
15,58% das operações. Criado pela Secretaria do 
desenvolvimento Sustentável (SdS) e realizado 
em parceria com a agência de Fomento do esta-
do de Santa Catarina (Badesc), o Serviço de apoio 
às micro e Pequenas empresas (Sebrae/SC) e a 
associação das organizações de microcrédito de 
Santa Catarina (amcred), o Juro Zero completou 
seis meses no início de maio com aproximada-
mente três mil empresários beneficiados.

Na sequência, estão os cabeleireiros com 
7,58% e pedreiros 4,85%. No relatório de abril 
aparecem, ainda, costureiras e alfaiates, proprie-
tários de lanchonetes, casas de sucos e similares, 
bares, esteticistas e profissionais que trabalham 
com instalação e manutenção elétrica. a maioria 

dos eis são mulheres e 31% dos beneficiados têm 
entre 30 e 40 anos. “Houve um grande sucesso e 
esperamos que o programa Juro Zero se amplie 
de forma significativa. Com o passar do tempo, o 
resultado vai ser ainda melhor”, disse o secretário 
de desenvolvimento econômico e Sustentável, 
Paulo Bornhausen.

em uma análise das seis mesorregiões cata-
rinenses, o oeste aparece com 24,13%, ou seja, o 
maior número de atividades. entretanto, Floria-
nópolis e Lages são os dois municípios que mais 
liberaram empréstimos para o Juro Zero, deste 
novembro de 2011. Somente no mês de abril, 
foram realizadas 24 operações na capital do es-
tado, com movimentação de R$ 61.900,00 e 21 
em Lages, concedendo R$ 49.500,00. em terceiro 
lugar está Joinville, seguido de Brusque, Blume-
nau, itajaí, São José, Chapecó, Jaraguá do Sul e 
Criciúma.

Comércio varejista de vestuário 
lidera empréstimos do Juro Zero

Para Mantega, poupança ainda é o 
melhor investimento para pequenos 
e médios aplicadores oeste se destaca em número de atividades
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SaCoLaS PLÁStiCaS
diante da grande polêmica paulista quanto ao fim da distribuição das sacolas plásticas em super-

mercados, vejamos se os resultados da pesquisa realizada pela datafolha não se assemelha aos senti-
mentos dos cidadãos de inúmeras outras cidades que adotaram a mesma prática. Uma desvantagem 
para o consumidor, ganhos econômicos para os supermercados e nenhuma vantagem ambiental. essa 
pode ser a conclusão da polêmica toda: 

• São 69% os consumidores que querem o retorno das sacolas;
• O principal motivo para o fim da distribuição é econômico para 43% dos entrevistados, e, 64% 

acreditam que são os supermercados os que mais ganham;
• Sobre a cobrança das sacolas, 88% são contrários;
• São 39% os consumidores que já desistiram de fazer compras por não disporem de sacola, nem 

plástica, nem retornável a mão;
• Para 23% a desistência aconteceu no caixa, no momento de pagar a conta;
• A dificuldade de transportar as compras aumentou para 69% dos consumidores;
• 53% dizem que as embalagens retornáveis não são higiênicas;
• 24% disseram que conseguiram as sacolas plásticas após solicitar; 
• 35% dos consumidores já fizeram compras em outros estabelecimentos diferentes dos habituais 

na expectativa de encontrar a sacola;
• 30% dos consumidores afirmaram que estão aumentando a frequência e as compras em estabele-

cimentos que ainda possuem as sacolas, como as padarias. 
• 62% dos entrevistados passaram a gastar mais com sacos de lixo;
• 51% perceberam aumento nos preços dos sacos de lixo; 
• 77% passaram a pegar mais sacos plásticos na seção de hortifruti para usar como saco de lixo em casa;
• 95% não perceberam nenhuma ação ou programa de educação ambiental dos supermercadistas após a retirada das sacolas; 
• 83% disseram conhecer que o plástico é reciclável e possível de ser reutilizado na fabricação de novos produtos; 
• 36% do público entrevistado tem renda até dois salários mínimos. 
o resultado é uma verdadeira aula de comportamento do consumidor e do mercado. Para os bons estrategistas, está aí de ‘mão 

beijada’ o segredo para aumentar a participação no mercado. do limão uma limonada; da dificuldade um oportunidade para de-
monstração da capacidade criativa. 

PinceLadaS
Cai em 16% a quantidade de empresários que pretendem aumentar os preços dos seus produtos e serviços até o final do ano. 
o mercado de luxo deverá crescer mundialmente em 2012. Na China, Índia e Rússia, de 18% a 20%.  Nas américas, com o 

Brasil no topo da lista, de 5% a 7%.  Na europa de 2% a 4% e no Japão 2%. inversão de valores. 
a inflação acumulada em 2012 é de 2,39%, menos que igual período de 2011. Seguindo nessa tendência, o Banco Central 

deverá atingir a meta anual. 
o brasileiro trabalhará até o dia 29 de maio só para pagar os impostos de 2012. São 150 dias. a cada ano aumenta um dia. 

em 2009 eram 147. Nos anos 70 eram apenas 76 dias anuais de trabalho para pagar os impostos. em comparativo com os es-
tados Unidos, lá são somente 102 dias. 

Banco Central disse que a atividade econômica está com sinais de recuperação e que espera um crescimento no segundo 
semestre. Nada de novidade. isso acontece todos os anos. 

as pessoas só lembram de coisas ruins. 
o consumo industrial de energia elétrica aumentou. isso pode representar uma melhoria no setor que anda em baixa. 

QUANTO VALE 
MEU NEGÓCIO

Sua empresa pode ter um valor inesti-
mável para você e sua família. mas como 
saber quanto realmente vale. Nesta hora, os 
sentimentos do coração, da tradição fami-
liar deverão ser deixados de lado. São cinco 
os pontos que podemos avaliar:

Os lucros: a melhor forma de avaliar os 
lucros é a evolução do patrimônio ao longo 
dos anos.

Os bens: levantamento dos bens e seu 
real valor de venda.

As dívidas: levantamento detalhado de 
todas as dívidas.

Os clientes: quantidade, localização, 
volumes de vendas, atividades, são infor-
mações que devem ser levantadas e deta-
lhadas. 

A marca: é a parte mais complexa. Nor-
malmente vale muito menos que o empre-
sário pensa. 

HUmoR emPReSaRiaL

PRiVado 
oU PÚBLiCo

Sou colorado, mas a construção do está-
dio ‘gremista’ é um exemplo tão gritante das 
diferenças entre o público e o privado que não 
posso deixar de citar. estive em Porto alegre/
RS, passando em frente ao terreno onde está 
sendo construído o estádio quando apenas 
havia uma pequena terraplanagem. Naquele 
dia já estava em construção um viaduto, com 
algumas colunas, que faz parte de um novo 
projeto viário e que passaria também a ser uti-
lizado como acesso ao futuro estádio gremista. 
Pois bem. essa semana, passei novamente pelo 
mesmo local e para meu espanto, no ritmo que 
estão as obras, o estádio onde jogará o Grêmio 
(privado) deverá ser concluído antes mesmo 
do viaduto (público). Como podemos admitir 
gritante diferença! Como pode o bem público 
padecer de tamanho descaso e demora. Porque 
demorar tanto. a proporção das duas obras é 
simplesmente incomparável. mas o tempo de 
execução tão igual.

al.sp.gov
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Lembranças

maravilha na época do cinema

CLEUSA REGNER

o velho casarão ainda está na 
lembrança de quem viveu aquele 
tempo. Feito de madeira e com dois 
andares, o salão Preuss abrigou o 
que hoje ficou somente na história.

adair Benini viveu a época e 
esteve diretamente ligado ao sa-
lão, quando passava cenas no Cine 
avenida. Hoje, com 61 anos, Benini 
lembra com saudades dos seus 17 
anos. “eu gostava de fazer o serviço. 
era um meio de distração. eu tam-
bém assistia aos filmes lá de cima”, 
conta.

década de 1970. os maravilhen-
ses ainda não tinham energia elétri-
ca e nem qualquer tipo de distração. 
o cinema era um tipo de programa 
de fim de semana. “Quando a mis-
sa terminava, todos iam assistir aos 
filmes no cinema. Não tinha televi-
são. então, isso era um divertimen-
to. o filme terminava por volta das 
22h30. depois, as pessoas iam para 
os bailes na região”, frisa Benini. 

Na parte inferior do salão, fun-
cionava um bar e bolão. Na parte 
superior, havia um projetor, um 
pano onde os filmes passavam, ca-
deiras de palha para os telespecta-
dores e morcegos. “o projetor era de 
32 mm. tinha duas lentes: uma para 
filmes panorâmicos e outra para fil-
mes normais. os morcegos também 
habitavam o local”, lembra Benini, 
rindo pela situação da época.

a fita era revisada manual-
mente, para ver se havia algum 
problema. “as fitas vinham dentro 
das latas, de Porto alegre/RS. Nós 
íamos pegar elas na estação rodo-
viária antiga, que ficava na avenida 
araucária. depois, íamos para o ci-
nema, onde subíamos as escadas e 
revisávamos as fitas. Haviam cinco 
tomadas para ligar o projetor. Uma 
era para o som, outro para a cena e 
assim acontecia”, declara Benini.

mazzaropi, tonico e tinoco, 
Spartacus, teixeirinha e Faroeste 
eram filmes que lotavam a sala de 
cinema. diferentemente do que se 
imagina e se vê nos dias atuais, pi-

poca e refrigerantes não existiam no 
cinema da época. “Não tinha pipo-
ca e haviam filmes que demoravam 
mais de três horas para terminar”, 
ressalta.

o sonho do cinema foi passado 
de família para família. depois da 
família Preuss, Cleto Geremia con-
tinuou o trabalho. Hoje, o cinema 
resta apenas nas lembranças e no 
local onde estava instalado, nas pro-
ximidades do Posto maratona.

O cinema na visão de um me-
nino de oito anos

muito antes de Benini partici-
par dessa história, o cinema perten-
cia à família Preuss. otmar saía de 
bicicleta de maravilha até Palmitos 
para buscar os filmes. “ele tinha 
que passar pela estrada de chão. até 
Cunha Porã se levava dois dias para 
chegar. então ele inventou uma bi-
cicleta com motor para buscar os 
rolos de filmes. era a única atração 
na região e as crianças assistiam 
sempre”, comenta o filho de otmar, 
Claudir Preuss, que na época tinha 
oito anos.

o salão foi construído em 1954 

pelo pai, avós e tios de Claudir. No 
final da década de 1960, o casarão 
foi vendido para Cleto Geremia, 
que inclusive substituiu as cadeiras 
de palhas por bancos. “eles vende-
ram porque era mais complicado 
antigamente. Para se passar um 
filme não se pagava nem o aluguel 
do filme. o Cleto acabou investindo 
mais. ele colocou tela nova e tal”, 
relata.

Preuss entende que a prefeitura 
poderia ter incentivado a perma-
nência do salão em maravilha. “era 
uma obra arquitetônica, feita toda 
de madeira local, com pinheiros. 
todo o salão foi construído pela 
minha família. Poderia até abrigar o 
museu. Hoje, os tempos são outros. 
São salas mais adequadas, em 3d, 
etc.”.

ele acredita que um cinema na 
cidade atualmente não seria viável. 
“Hoje tem cinema em São miguel 
do oeste, Chapecó. eu sou sabedor 
também do custo com a tecnologia. 
São equipamentos novos. É difícil 
de manter. Hoje, talvez maravilha 
não comportaria isso, até devido a 
população, que é pequena”.

Comentários 
mostram a 
riqueza cultural 
da época 

Naquela época, a família Preuss 
teve uma visão diferenciada ao 
construir o salão e começar o ci-
nema. “Não tinha nem energia elé-
trica. a visão que ele teve é porque 
ele veio do Rio Grande do Sul, onde 

já existia cinema. o meu pai trouxe 
uma novidade para maravilha. É a 
mesma coisa da pessoa que pensou 
em colocar um posto de gasolina, 
como ela pensou? então, foi uma 
visão que ele teve”, reflete Claudir.

Salão Preuss construído em 1954. Era o Cine Avenida de Maravilha

Arquivo/Francisco Gialdi

Adair Benini era quem passava as cenas na época do cinema

Cleusa Regner/O Líder
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Projetos
de acordo com a diretora de Cultura do municí-

pio, Venice Baldissera, há um projeto que pode trazer 
uma cinemateca para o município. “em um projeto de 
incentivo à cultura temos contemplado esta questão, 
que é levar cinema para comunidades do interior e 
bairros. em 2010, fomos contemplados com o projeto 
Vem Ler, mas o recurso ainda não chegou. Porém, está 

no projeto uma sala de cinema no Centro de Cultura e 
eventos, se um dia tivermos este espaço próprio”, ex-
plica Venice. 

a diretora reforça que, por meio do ministério da 
Cultura e Sesc, já aconteceram sessões de cinema nos 
bairros e nas comunidades do interior. “É muito im-
portante esses projetos que incentivam a cultura. e, o 
cinema também traz conhecimento”, enfatiza Venice.

Por que o cinema fechou?
o Celeiro, jornal da época, publicava no dia 27 de julho 

de 1983, matéria de uma página sobre o cinema: ‘Cinema de 
maravilha poderá fechar por falta de público’.

a matéria iniciava falando sobre o advento da tV a cores 
e contava que o prestígio pelo cinema foi se perdendo aos 
poucos. “em cidades de médio porte era comum se ver filas 
de mais de uma quadra aos sábados e domingos, todos se-
quiosos por um bom filme. Para os namorados, quando ou-
tras diversões mais pesadas eram proibidas (hoje é tudo ‘na-
tural’), o cinema se constituía num programa perfeito para 
um domingo a tarde. mas os tempos mudaram”, afirmava o 
jornal.

a matéria continua, e cada vez mais interessante. em 
outro trecho, o jornal falava sobre as precariedades do salão. 
“em maravilha, ainda está funcionando o Cine avenida, o 
primeiro a ser instalado aqui no oeste catarinense. Com suas 
instalações em estado precário, ele vai morrendo aos poucos, 
por falta de incentivo, de público e de um rendimento satis-
fatório [...]. em suma, maravilha nunca terá um cinema à al-
tura enquanto não houver um interesse maior, um incentivo 
e mesmo uma ajuda financeira por parte de órgãos oficiais 
do município”, publicou o meio de comunicação da época.

ao final da publicação, o jornal pedia a preservação do 
salão. “Portanto, é bom a cidade preservar aquilo que tem e 
lutar para que a nossa casa de espetáculos sofra uma reforma 
total”. 

É uma pena. a reforma, pelo jeito, nunca aconteceu. e, a 
obra, perdeu-se na história.

“Portanto, é bom a cidade 
preservar aquilo que tem e 
lutar para que a nossa casa 
de espetáculos sofra uma 

reforma total”. 
Jornal o celeiro

Jornal O Celeiro mostrava notícias da época. Na foto, a matéria sobre o cine, com o salão modificado, da época de Cleto 
Geremia

Renata Mattia/ O Líder

Renata Mattia/ O Líder

Projetor usado 
para o cinema 
está no museu 
maravilhense

Cadeiras usadas no cinema, 
depois das cadeiras de palha. 
Claudir pretende restaurá-las

Cleusa Regner/O Líder
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Jornal O Líder: Como a empresa teve início? 

depois que decidimos os produtos com os quais iríamos trabalhar, ini-
ciamos a negociação com os representantes nesta área. No começo, tivemos 
dificuldades de conseguir um local, pois as peças mais centralizadas já es-
tavam ocupadas.

Quando surgiu a oportunidade de compra, a loja começou a funcionar 
em uma peça na avenida 7 de Setembro, 243, até março de 2011. atualmen-
te, a loja se encontra localizada ao lado, no nº 255, por motivos de constru-
ção. 

as atividades da empresa iniciaram no dia 03 de maio de 2005. o suces-
so foi maior que as nossas expectativas. então, sentimos a necessidade de 
atender melhor nossos clientes. Foi aí que convidamos nossa amiga maria 
de Lurdes Klumb para fazer parte da nossa equipe.

Jornal O Líder: Quais produtos vocês comercializam?

a empresa multi-Fios trabalha com fios, pijamas, toalhas, lingeries e 
meias. Somos representantes da linha bebê de zero a três anos da marca 
Paraíso. 

Jornal O Líder: Quem são os clientes em potencial de vocês? 

a grande maioria dos nossos clientes são as mulheres, que gostam de fa-
zer trabalho manual. mas, os homens também gostam de comprar produtos 
em datas especiais para presentear. 

Jornal O Líder: O que falta para melhorar ainda mais os negócios? 

Falta obtermos espaço físico maior para expor melhor nossos produtos 
e atender melhor nossos clientes.

Jornal O Líder: Vocês se arrependem de algo que fizeram para che-
gar até aqui? 

No início, devido a nossa falta de experiência, compramos produtos que 
não satisfizeram alguns clientes. Com o passar dos anos, passamos a conhe-
cer melhor nossos clientes e procuramos sempre inovar.

Jornal O Líder: Quais os planos para o futuro? 

o nosso objetivo é atender cada vez melhor, aumentando a satisfação 
do nosso cliente e conquistar novos amigos e clientes.

Jornal O Líder: Falem sobre a evolução da empresa?

Quando iniciamos nossas atividades em 2005 tínhamos um número 
menor de produtos a oferecer. Conversando com nossos clientes, sentimos 
a necessidade de diversificar e adquirir novos produtos. o local é muito 
agradável para trabalhar, pois recebemos diversos tipos de clientes e forne-
cedores. também contamos com a colaboração da nossa funcionária maria 
de Lurdes, muito dedicada e amiga, que está conosco desde o início. Que-
remos agradecer nossos maridos Claudemir e airton, que nunca mediram 
esforços para nos ajudar.

Neste ano, a multi-Fios completou sete anos de atividades. Com muita 
satisfação, queremos agradecer a todos os clientes, amigos e colaboradores 
pela confiança depositada em nossa loja e dizer que estamos à disposição 
para novas sugestões e ideias, com o objetivo de atender cada vez melhor 
nossos amigos e clientes.

a Casa das Linhas multi-Fios, das só-
cias Joice Regina Stieler e marli Cristiane 
dos Santos Stieler, tem como carro-chefe 
pijamas e lãs. além disso, tem à disposi-
ção os mais diversos tipos de fios, como 
lãs, linhas e barbantes de marcas varia-
das.

a multi-Fios é mais uma empresa que 
se destaca no cenário econômico mara-
vilhense.

Marli Cristiane dos Santos Stieler, Maria de Lurdes Klumb e Joice Regina Stieler: equipe Multi-Fios

Empresa está localizada na Avenida Sete de Setembro

Fotos: Cleusa Regner/O Líder
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Opinião João Paulo
Tesseroli Siqueira

 E-mail: joaopaulo@jornalolider.com.br

Cargos em comissão... Só com a Ficha Limpa
a aplicação dos efeitos da Lei da Ficha Limpa tende a ganhar espaço e outro passo importante neste sentido é a aprovação de uma Propos-

ta de emenda Constitucional (PeC) pela Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) do Senado, que estende os efeitos da Lei para os servidores 
públicos e autoridades que ocupam cargos em comissão ou função de confiança.

Na avaliação dos senadores, a medida vai contribuir para a melhora da qualidade no serviço público, pois se aprovada e transformada em 
lei, se aplicará a todos os poderes e a alcançará os Governos Federal, estadual e municipal.

Com essa proposta fica proibida a contratação de pessoas que se encontrem em condição de inelegibilidade, vedando assim que aqueles 
que não possam concorrer às eleições, por decorrência das imposições da Lei da Ficha Limpa, venham a trabalhar no setor público através 
das contratações para cargos em comissão ou de confiança, as quais na maioria das vezes seguem como critério único de seleção os interesses 
meramente políticos.

A Lei de acesso à informação
Nesses primeiros dias de vigência da Lei de acesso à informação, pouco a pouco as resistências iniciais vão ceden-

do e, as primeiras ações já se fazem notar. a Lei regulamenta o acesso aos dados oficiais do Governo pela imprensa e 
pelos cidadãos, relativos aos gastos financeiros, aos contratos, aos programas, ações, projetos e obras.

as primeiras ações adotadas estão relacionadas à divulgação de salários de parlamentares, ministros e servidores 
públicos em geral, sendo que após determinação da presidente dilma Rousseff, que através de decreto tornou obriga-
tória a divulgação de tudo que é pago a cada servidor do executivo, os demais Poderes seguiram no mesmo caminho.

a Câmara dos deputados e o Senado vão divulgar os salários de seus servidores, incluindo as ajudas de custo, 
bonificações e gratificações. Já no Poder Judiciário, o Supremo tribunal Federal (StF) informou que publicará os sa-
lários do tribunal, mas a iniciativa isolada coube à ministra Cármen Lúcia, presidente do tribunal Superior eleitoral 
(tSe), que decidiu divulgar o seu salário.

o tema da presente Lei, bem como, em outras já editadas para regulamentar os procedimentos na administração 
pública, nos parece, sob a análise estritamente legal, dispensável quando se tem em conta que todas essas ações re-
gulamentadas estão devidamente estabelecidas nos princípios que norteiam o direito administrativo.

Não cabe aceitar que o gestor público desconheça, ou se conhece ignore, que seu 
atuar deve seguir as linhas dos princípios da moralidade, da probidade, da legalidade, 
da transparência e da publicidade de seus atos, entre outros.

Seguir esses princípios não é o que se constata no dia a dia da gestão pública, pois 
são constantes os debates e as reclamações entre os membros dos poderes, especial-
mente as dificuldades que alegam encontrar os membros do Poder Legislativo na obten-
ção de dados da gestão pelo Poder executivo.

Quem sabe, por decorrência da edição da referida Lei e dos exemplos já anunciados, 
os gestores públicos que ainda não seguem esses preceitos administrativos, mudem o 
norte de seu atuar e espontaneamente adotem as medidas necessárias para evitarem 
constrangimentos e demandas judiciais.

de bom nesse movimento todo, o que se extrai e gratifica é saber que passo a passo 
as conquistas populares, também nessa área, já começam a dar resultados, a conscien-
tização cresce e chega o momento em que a acomodação e a apatia diante dos desman-
dos parecem coisas do passado.

eleições municipais 2012
os preparativos prévios para a definição das candidaturas sem encaminham para 

uma etapa decisiva, que se formaliza com a realização das convenções partidárias que 
indicarão os candidatos e os rumos de cada agremiação partidária, dizendo se concor-
rem com candidatos próprios ou através das coligações.

É inegável que pouca definição se tem ainda neste momento, argumentam as lide-
ranças de partidos políticos que a grande dificuldade encontrada é a escassez de candi-
datos, cuja deficiência pode ser atribuída ao esquecimento das agremiações ao longo 
dos tempos na preparação e na formação de novas lideranças.

Parece ainda não ter despertado nos dirigentes partidários, que para ocupar as fun-
ções no executivo e no Legislativo, os pretendentes devem estar preparados sob todos 
os aspectos, desde o envolvimento com as ações e programas da 
comunidade até o conhecimento elementar das regras ge-
rais para o exercício dessas funções.

as tradicionais práticas eleitoreiras pare-
cem que já não emplacarão mais, a coletivi-
dade sabe o que melhor lhe convém 
e parece não estar mais disposta a 
tolerar experiências no trato com a 
gestão pública, sabem de seus direitos 
e exigem dos gestores que implantem os 
serviços públicos elementares e com qua-
lidade.

Nesse caminhar, muito das melhorias 
que se deseja e espera está nas mãos de cada 
um, que ao exercer com ampla liberdade o seu 
direito de escolha, o faça tendo sempre como foco 
principal os interesses coletivos.

Fotos: Divulgação
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toke Final lança coleção outono/inverno 2012
ILAINE ROHDEN 

a toke Final atua no mercado 
há 20 anos. É uma marca reconheci-
da no Sul brasileiro no segmento de 
moda íntima, sendo que tem suas 
raízes em São Lourenço do oeste/
SC. 

atuando em 25 regiões nos três 
estados do Sul através de represen-
tantes e lojas, a toke Final reconhe-
ce que o crescimento da marca se 
deve em grande parte ao compro-
metimento dos revendedores. 

devido à diversidade do biotipo 
da mulher brasileira, a marca busca 
atender aos vários perfis de consu-
midores. em constante inovação, 
a toke Final busca a cada coleção 
atender as necessidades e desejos, 
aliando tecnologia e qualidade às 
tendências de moda e comporta-
mento. 

tendo maravilha como a se-
gunda maior cidade consumidora 

dos produtos, a marca realizou na 
última quarta-feira (23), o desfile de 
lançamento da coleção outono/in-
verno 2012 no município. o desfile 
foi realizado na Cantina italiana e 

contou com a participação de mais 
de 250 pessoas. 

Na ocasião, a mondy Studio 
dance realizou algumas apresenta-
ções para abrir o evento. durante o 

desfile as vendedoras que mais se 
destacaram foram homenageadas e 
receberam um presente da empresa. 
No final, houve a entrega de brin-
des, incluindo presentes da marca, 

de empresas parceiras e da Perfil 
Cursos, que participou do evento. 
os organizadores agradecem a par-
ticipação de todos e em especial dos 
parceiros.

Fotos: Caroline Maldaner e Ilaine Rohden/O Líder

Organizadores, supervisores e proprietário da Toke Final

Grupos de danças 
da Mondy Studio 
Dance fizeram 
abertura do evento 

Lingeries de todos os modelos 
foram apresentados

A moda 
masculina 
apresentou 
as novas 
cuecas box 

A linha 
sexy 
também 
tem novos 
modelos

Pijamas femininos curtos 
apresentam novos detalhes 

A renda esteve presente em quase 
todas as lingeries outono/inverno 

Na moda pijama longo também 
tem opções infantis 

O público masculino tem novos 
modelos de pijamas   

Vendedoras destaques foram homenageadas 
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

Definição e indicações
a colonoscopia é um exame 

através do qual o revestimento 
interno do intestino grosso é 
visualizado diretamente e em 
tempo real. este procedimento 
permite o exame, a coleta de 
material para estudo histológico, 
bem como a remoção de lesões 
pré-malignas sem a necessidade 
de intervenção cirúrgica. 

É um exame indicado na pre-
venção do câncer do intestino 
grosso (colorretal), cuja incidên-
cia é crescente em ambos os se-
xos, a partir dos 50 anos de idade. 
também é adequado para a inves-
tigação de sinais e sintomas que 
podem sugerir doença neste seg-
mento.

Eficiência na Prevenção do 
Câncer Intestinal

a eficiência da colonoscopia na 
prevenção do câncer pode ser bem 
compreendida porque os tumores 
malignos do intestino grosso são 
causados, em sua grande maioria, 
pela progressão de lesões benignas 
e diminutas (os pólipos) que ao 
longo de cinco a sete anos sofrem 
modificações que resultam em 
crescimento e transformação ma-
ligna. Se a remoção destes pólipos 
(polipectomia) for realizada antes 
que ocorram estas modificações, 

então o procedimento é capaz de 
prevenir a ocorrência do câncer do 
intestino grosso.

Quais os preparativos e como 
é realizada a colonoscopia?

Para que o exame seja bem 
sucedido é importante uma pre-
paração cuidadosa visando à eli-
minação de resíduos que possam 
prejudicar a visão do examinador. 
tal preparação inclui dieta sem fi-
bras e o emprego de medicação la-
xativa para acelerar o esvaziamen-
to intestinal. o tempo necessário 
para a completa limpeza do intes-
tino varia individualmente, po-
dendo durar cerca de três horas na 
maioria dos casos. a colonoscopia 
pode ser realizada em ambiente 
hospitalar para proporcionar con-
dições ideais de segurança e con-
forto ao paciente ou em ambiente 
ambulatorial que atenda a estas 
premissas. Como forma de com-
pensar a perda de líquidos e sais 
minerais decorrente da limpeza in-
testinal, é recomendável a infusão 
venosa de solução contendo açú-
car, sais minerais e água. o exame 
pode ser realizado sob assistência 
de um anestesiologista que cuidará 
da sedação necessária, permitindo 
assim que a colonoscopia transcor-
ra sem desconforto.

Uma vez concluída a prepara-
ção, o paciente é conduzido à sala 
de endoscopia onde será recebido 
pela equipe médica responsável 
pelo procedimento. após ser apli-
cada a sedação, o exame é iniciado. 
o colonoscópio (equipamento fle-
xível, capaz de captar e transmitir 
as imagens do interior do intesti-
no) é inserido per anus (ou por um 
estoma já existente) e o médico o 
faz progredir cuidadosamente, per-
correndo todo o intestino grosso. É 
possível também examinar uma 
porção do intestino delgado. Nesse 
trajeto, quaisquer alterações iden-
tificadas ou lesões suspeitas são re-
movidas pelo médico examinador 
com auxílio de instrumentos ade-
quados e, em seguida, encaminha-
das a estudo histopatológico.

o exame propriamente dito 
pode durar cerca de 30 a 60 minu-
tos, na dependência de variações 
do intestino grosso, do seu trajeto e 
de eventuais procedimentos reali-
zados. encerrado o procedimento, 
o paciente retorna para seu quarto 
ou enfermaria de origem onde irá 
recuperar-se da sedação. aceitan-
do bem o desjejum oferecido pode 
receber alta hospitalar, sendo de-
saconselhado a conduzir veículo 
automotor nas 12 horas seguintes.

Em quanto tempo é necessá-
rio repetir o exame?

Uma colonoscopia normal, 
realizada em condições técnicas 
adequadas (bom preparo intesti-
nal, exame completo, etc.) em um 
paciente de baixo risco, poderá 
ser repetido em cinco anos com 
segurança para o programa de pre-
venção de câncer. a periodicidade 
com que a colonoscopia deve ser 
realizada é individual e depende 
do resultado do exame prévio e do 
risco de cada paciente.

São considerados pacientes 

de risco para o desenvolvimento 
do câncer colorretal aqueles que 
possuem histórico de câncer de 
intestino em familiares e aqueles 
que possuem doenças que predis-
põem ao câncer de intestino.

Complicações
as complicações são raras na 

colonoscopia em que não é reali-
zado qualquer procedimento. Nos 
exames chamados terapêuticos, 
a incidência é um pouco maior. 
embora infrequentes, as compli-
cações são potencialmente graves 
(hemorragia ou perfuração intes-
tinal), eventualmente requerendo 
tratamento cirúrgico.

Uma das grandes vantagens da 
colonoscopia é tornar possível a 
remoção de pólipos sem a neces-
sidade de uma cirurgia abdomi-
nal. antes do surgimento do apa-
relho (o colonoscópio) somente 
era possível remover os pólipos, 
mesmo pequenos, através de uma 
cirurgia.

Quando devo marcar uma co-
lonoscopia?

antes de se submeter a uma co-
lonoscopia, é imperativo consul-
tar-se com o coloproctologista que 
executará o procedimento a fim 
de obter todos os esclarecimentos 
a seu respeito. esse contato prévio 
aumenta em muito a segurança da 
intervenção, permitindo ao médi-
co especialista conhecer em deta-
lhes as condições clínicas do pa-

ciente e estimar adequadamente 
os riscos. dessa forma, é possível 
individualizar todas as etapas do 
exame (limpeza do intestino, tipo 
de sedação, etc.) às condições es-
pecíficas de cada caso.

Recomendações adicionais
a colonoscopia é um exame 

empregado no diagnóstico e trata-
mento das doenças do cólon e do 
reto. Sua preparação e execução 
são de complexidade bem superior 
à de outros procedimentos mais ro-
tineiros como endoscopia digestiva 
alta, ultrassonografia, tomografia 
computadorizada, ressonância 
nuclear magnética. Por este moti-
vo exige equipe experiente e com 
treinamento específico para que os 
bons resultados sejam alcançados 
com a devida segurança.

É bom lembrar que a colonos-
copia não é capaz de avaliar to-
talmente as doenças anorretais. 
algumas doenças do reto inferior 
e especialmente aquelas do canal 
anal são mais bem avaliadas com 
outro tipo de exame (a anuscopia) 
que é realizado em consultório 
com um médico coloproctologista. 
a melhor forma de assegurar que 
esses critérios sejam cumpridos é 
buscar os cuidados de um especia-
lista associado à Sociedade Brasi-
leira de Coloproctologia.

fonte: Site da Sociedade 
Brasileira de coloproctologia

Colonoscopia
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ILAINE ROHDEN 

os e-mails e telefonemas para a 
redação do jornal o Líder são constan-
tes. muitos deles, pelo mesmo motivo: 
o abandono de animais. moradores 
reclamam de animais que são deixa-
dos perto de suas casas, muitas vezes 
gerando transtornos e perigo para os 
moradores. 

Na semana em que discutíamos 
a questão, o entregador do jornal, ao 
realizar seu serviço em uma manhã 
de sábado, foi desviar de um cachorro 
solto pela rua e acabou sofrendo um 
acidente. 

infelizmente ele não é o único, essa 
é uma prática constante no dia a dia. 
São gatos, cachorros, coelhos, e outros 
animais domésticos que estão soltos 
pelas ruas e avenidas de maravilha.

mas de quem é a responsabilidade 
destes animais? Com o intuito de infor-
mar e instruir as pessoas, a redação do 
Jornal o Líder entrou em contato com 
a Vigilância Sanitária de maravilha e o 
vigilante, Valdelir José Lopes, informou 
de que forma eles atuam nestes casos. 

Responsabilidades  
Lopes destaca que quando alguém 

se incomoda ao ver o abandono e se 
sente lesionado com isso, as pessoas 
devem procurar a Vigilância Sanitária. 
“as pessoas podem procurar a Vigilân-
cia Sanitária, desde que essa pessoa 
se comprometa em saber quem é o 
proprietário, para nós recorrer e poder 
notificar a pessoa que abandona esse 
animal”, explica. 

No caso em que o proprietário não 
é identificado, a Vigilância não tem 
o que fazer. “Nós ficamos como uma 
pessoa comum, sem o poder nas mãos, 
não podemos agir, caso não ocorra a 
denúncia”, explica.

o vigilante esclarece que as ações 
obedecem a Lei estadual 6.320/83 e a 
Lei municipal 005/02. as leis não são 
específicas para o abandono de ani-
mais. “elas não são específicas para 
isso, mas daí a gente consegue assimi-
lar e assim podemos notificar o pro-
prietário”, comenta. 

após identificado o proprietário, a 
primeira ação é encontrar o cidadão e 
notificar ele com o auto de intimação. 
“Conversamos com ele, porque cada 
um é um caso diferente, às vezes a gen-
te consegue um prazo e outras é ime-
diato”, salienta. 

Caso a pessoa seja notificada e 
não cumprir o exigido, é aplicada uma 
penalidade, que varia dependendo do 
caso. 

Para a Vigilância é importante re-
solver o caso. “muitas vezes a gente até 
não aplica a multa para esse valor po-

animais soltos nas ruas: 
o que pode ser feito?  

der ser aplicado para resolver o proble-
ma”, justifica o vigilante. 

em maravilha não existe nenhum 
centro de apoio ou recolhimento de 
animas. em São miguel do oeste exis-
te a entidade amigo Bicho, que abriga 
animais até que apareça alguém que 
queira adotá-lo.

Quando questionado se algo pode-
ria ser feito para solucionar o problema, 
Lopes explica que dentro do possível 
a Vigilância está atuando, mas que se 
o problema é uma constante cabe ao 
executivo ou Legislativo tomar algu-
ma providência. “Nós podemos agir só 
quando a lei existe, nós não podemos 
aplicar uma legislação que não foi cria-
da”, esclarece. 

o vigilante destaca que a mobiliza-
ção das pessoas muitas vezes ajuda a 
solucionar o problema. “Sempre pode 
ser feito qualquer coisa para melhorar. 
acho que toda a sociedade tem que lu-
tar por isso e chegar às pessoas compe-
tentes”, comenta. 

Conforme Lopes, não é de seu co-
nhecimento que exista algum projeto 
de lei no município que trate da alte-

ração da lei atual ou da criação de 
um local apropriado para animais 
abandonados. 

as pessoas que tiverem uma 
denúncia ou reclamação devem 
procurar a Vigilância, que dentro 
do possível vai tomar as decisões ca-
bíveis. “a gente não faz nenhum ques-
tionamento precipitado para julgar 
alguém. Cada caso tem que ser verifi-
cado”, afirma. 

Amor incondicional
ao todo são oito cachorros. o 

amor, carinho e atenção são iguais 
para todos. Salete Claudete Comerlato 
é dona de casa e ama os animais que 
tem, tanto que não mede esforços para 
cuidá-los. 

até pouco tempo Salete tinha 10 
cachorros, mas acabou dando dois 
deles. a dona de casa destaca que já 
recolheu cachorros das ruas. “Já recolhi 
cinco cachorros. Uma eu dei para uma 
amiga e os outros estão comigo”, conta.

o maior sofrimento de Salete é 
ver alguém maltratando um animal. 
“Qualquer animal, cachorro, gato, pás-

saro, enfim, tenho muito dó desses bi-
chinhos porque eles não conseguem se 
defender sozinhos e quem poderia aju-
dá-los, acaba maltratando”, comenta.

Quem vê Salete chegando próximo 
aos animais, não tem dúvida do amor 
que ela sente e que com certeza é re-
tribuído. “os animais são os melhores 
amigos que a gente tem e são muito ca-
rinhosos, estão sempre do nosso lado”, 
salienta. 

Salete não acredita que existem 
pessoas que não tenham sentimen-
to pelos animais. “eu acho que é uma 
covardia maltratar um animal mesmo 
abandonado na rua por que ele não 
tem aonde ir, por que eles só querem 
ser alimentados e querem carinho e 
são um ser vivo como qualquer outro”. 

o convívio de Salete com os ca-
chorros pode ser comparado com o de 

um ser humano. Há 11 anos, Preto, o 
cachorro mais velho, faz parte da famí-
lia. “tenho a Pitty e a Cindy que ficam 
com nós dentro de casa e são muito 
queridas, e os outros, cada um com sua 
casinha fora de casa, são atentos a qual-
quer um que chega à residência e tam-
bém gostam muito de brincar, também 
querem nossa atenção. Não fico sem os 
meus cachorrinhos, cuido deles, faço 
todas as vacinas e sei que eles gostam 
muito de nós”, frisa. 

Atenção!
Para o vigilante Valdelir José Lopes, 

até que não se obtenham outras alter-
nativas para resolver o problemas, deve 
haver conscientização por parte da po-
pulação, principalmente aqueles que 
não queiram mais os seus animais, que 
procurem alguém para doá-los. 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

 Salete com Pitty e Cindy, as 
“meninas” que ficam dentro de casa

Todos os cachorros de Salete tem sua casinha, ganham todas as vacinas e se alimentam de ração e carne

Animais soltos nas ruas oferecem riscos 
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 “o trabalho manual é gracioso, 
detalhado e delicado e é a 
minha paixão". 
Cirlane D´Agostini

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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os detalhes que 
complementam 
um sonho

Mês das noivas:

Cirlane realiza manualmente o trabalho minucioso e delicado do bordado

ISABEL MüLLER

Para muitas mulheres, o dia do 
casamento é o dia mais feliz das 
suas vidas, o mais importante e o 
mais esperado. É quando o sonho 
de ter ao seu lado, um “príncipe 
encantado”, vestindo um lindo ves-
tido longo branco e com um buquê 

de flores nas mãos, se torna reali-
dade. 

o mês de maio foi intitulado 
pela igreja Católica, como o mês 
das noivas, por serem realizadas 
muitas cerimônias no decorrer do 
mês, como também pelo fato de 
ser o mês de consagração de ma-
ria, mãe de Jesus, e também pela 

passagem do dia das 
mães ocorrer este mês. a 
igreja fez a menção, que 
como maio é o mês de 
maria e das mães, a noi-
va teoricamente é aquela 
que deseja ser mãe, por 
isso possa ter nascido 
essa relação.

Para quem deseja se 
casar e procura opções 
em decoração, vestidos, 
doces, cabelos e maquia-
gens, além de apresenta-
ções musicais, a internet 
é uma das fontes de pes-
quisa. em Chapecó/SC 
também aconteceu este 
mês a 6° edição da feira 
Bem Casados, o even-
to mostrou aos noivos, 
familiares e convida-
dos, toda a criatividade 
da moda noiva e festa, 
além das novidades para 
quem deseja ficar por 

dentro do mercado fashion.
A arte do bordado
muitas são as opções, em ves-

tidos de noiva, diferentes modelos, 
tecidos, rendas, bordados, caldas, 
entre outros detalhes. “os vestidos 
seguem o que a moda dita, mas 
claro, tudo dentro de uma tradição, 
mas com pequenas mudanças”, des-
taca Cirlane d’agostini, que atua 
com a produção e bordados de ves-
tido de noivas há 20 anos.

Cirlane enfatiza que as peças 
seguem bastante as tendências. 
“Para as noivas geralmente é mate-
rial branco, com pérolas e cristais, 
que podem ter detalhes pratas ou 
dourados, até coloridos, dependen-
do do que a pessoa quer, com mais 
bordado ou menos bordado. tudo é 
tendência e hoje o que está em alta é 
a renda, que voltou com tudo, então 
atualmente todo o vestido de noiva 
vai ter uma renda, talvez uma renda 
mais delicada ou uma renda mais 
detalhada, ou só pontos de cristais, 
dentro disso tem uma variedade 
grande, mas sempre depende do es-
tilo que a noiva quer seguir”, explica.

atualmente, em muitos vesti-
dos, os bordados são colados, subs-
tituindo o trabalho que por muito 
tempo foi feito a mão. mas Cirlane 
ainda realiza manualmente todo 
esse trabalho minucioso e delicado.

“o trabalho manual é gracioso, 

detalhado e delicado e é a minha 
paixão. o bordado dos vestidos pode 
seguir dois tipos, um deles é onde o 
bordado segue como base uma ren-
da, onde ela é recortada e aplicada 
na roupa, após segue bordando neste 
desenho, aplicando a pedraria. outra 
opção é o bordado a mão livre, onde 
criamos, fizemos o desenho e vamos 
bordando, mas que tenha um senti-
do, um bordado que faça um efeito. 
tem bordados com mais brilhos, com 
menos brilho, depende de como a 
roupa pede”, diz Cirlane.

ela enfatiza que é isso que gosta 
de fazer, porque cada peça que criam 
é única e isso é o diferencial, “onde 
você vai testando, modificando, ten-
tando várias formas, até que se for-
ma essa peça com o diferencial uma 
da outra. isso que é o gostoso, o fazer 
diferente, o inovar, o criar, porque co-
piar é fácil, mas criar e colocar a tua 
criatividade em uma peça é mais gos-
toso ainda, é trabalhoso, mas o resul-
tado é ainda melhor”.

o bordado desenvolvido por Cir-
lane é todo manual, pedrinha por 
pedrinha, bastante trabalhoso. “o 
bordado precisa ser bem elaborado, 
desde o acabamento para que ele te-
nha uma durabilidade melhor. Não 
trabalhamos com material colado, 
é todo feito a mão, com material de 
qualidade, para que o produto tenha 

um padrão bom e que ele tenha uma 
presença bonita também”, enfatiza.

desde a criação, até o bordado fi-
nal, para um vestido bem trabalhado, 
levam aproximadamente dois me-
ses para confeccionar. Já um vestido 
mais simples leva cerca de um mês. 
“o que demora mais na produção é o 
bordado, o cortar e montar é rápido. 
Um mês leva somente para bordar, 
porque não tem como ficar oito horas 
diárias só no bordado até porque can-
sa, nós iniciamos o bordado e vamos 
adaptando no dia a dia, conforme o 
tempo que temos”, aponta Cirlane.

ela ressalta que mesmo o mês de 
maio sendo considerado o mês das 
noivas, a procura não é tanta, “nor-
malmente a procura é maior no final 
e início de cada ano, nos meses de no-
vembro, dezembro, janeiro e feverei-
ro. o mês de maio é só uma tradição 
que se criou, mas não que a procura 
seja maior”, diz.

Para quem está à procura do seu 
vestido, Cirlane destaca que atual-
mente a tendência é a renda e que 
essa moda veio depois do casamento 
da princesa Kate middleton. “o ves-
tido pode ser ou não bem bordado, 
isso é estilo, como tem vestidos com 
pequenos detalhes e outros mais ela-
borados, dentro disso é uma questão 
de adaptar ao que cada pessoa dese-
ja”, finaliza.

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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“Chegamos à igreja cinco minutos antes de começar a cerimônia. os 
padrinhos já estavam todos a postos para a entrada que foi maravilhosa. 
a aia e o pajem estavam lindos, e o noivo então, um gato”. 
Adriana Carla Wandscheer

ISABEL MüLLER

Quando se pensa em casamentos, vem à 
tona a imagem da união de duas pes-
soas que comemoram essa felicidade 

juntamente com seus familiares e amigos, em um 
grande evento, num lugar bonito. apesar de toda 
a modernidade do mundo atual, o casamento ain-
da conserva a maioria das suas tradições, onde as 
noivas planejam com riqueza de detalhes o tão so-
nhado dia.

Bênção de Deus
adriana Carla wandscheer, 24 anos, conhecida 

como dryka, ‘juntou a sua escova de dente’ com a 
de Fábio antonio Birnfeld, 26 anos, no sábado (19), 
em Bom Jesus do oeste.

ela lembra que os dois se conheceram na esco-
la, na época frequentavam o ensino médio. “Che-
gamos a ficar algumas vezes, mas depois de um 
tempo acabamos nos afastando. o Fábio foi morar 
em Curitiba/PR, para trabalhar com vendas de 
cosméticos e eu comecei a cantar em festivais pela 
região”, diz dryka.

depois de aproximadamente quatro anos, aca-
baram se reencontrando e começaram a namorar. 
“estávamos quase dois anos namorando quando 
fomos morar juntos, e agora quase dois anos de-
pois, resolvemos nos casar. além de morarmos 
juntos, também temos uma empresa de venda de 
cosméticos. tínhamos tudo em nossa casa, mó-
veis, carro, mas sempre sentíamos que nos faltava 
alguma coisa, como a bênção de deus em nossas 
vidas. Quando olhamos no calendário para esco-
lher a data, vimos que meu aniversário iria cair em 
um sábado, então, a data já estava escolhida”, lem-
bra.

Quanto aos preparativos, dryka ressalta que foi 
uma correria, entrar em contato para a realização 
das fotos e pensar na decoração para o grande dia. 
“a escolha do vestido foi rápida, olhei o catálogo 
e logo escolhi o modelo, para mim bonito, claro! 
todo branco, justo na cintura e bem aberto em 
baixo com umas rosas brancas pregadas. Já a deco-
ração da festa foi toda vermelha e branca, as flores 
com antúrios brancos e vermelhos e rosas. Contra-
tamos um buffet para a janta, que foi maravilhoso 
também, tudo muito bem feito”, conta.

a escolha das músicas foi marcante para 
dryka, porque ela também canta em casamentos. 
“Para mim o casamento começou a ficar marcante 
a partir do momento da escolha das músicas. meus 

amigos Cinara Ceccon, magali Hiohan 
e Luis Pozzer foram os canto-
res. escolhemos músicas lin-

das que tem relação com 
a vida em família e a vida 
a dois”.

O grande dia chegou
No dia do casamento, ela 

diz que acordou bem ansiosa, 
mas pouco tempo depois passou. 

“Às 8h fui para o salão, não estava ner-

vosa só muito ansiosa 
em saber como estavam 
os preparativos no sa-
lão, parecia que eu tinha 
que estar lá, ver e dar a 
minha opinião. Quan-
do estava quase pronta, 
fizemos as fotos no sa-
lão de beleza, que nos 
rendeu muitas risadas”, 
enfatiza.

ela lembra que às 
17h30 seu avô e seu pai 
foram a buscar no sa-
lão, “daí sim o coração 
bateu a mil, porque eu 
sabia que várias coisas 
durante a cerimônia 
dependiam de mim, foi 
a hora que o nervosis-
mo bateu. Chegamos 
na igreja cinco minutos 
antes de começar a ceri-
mônia. os padrinhos já 
estavam todos a postos 
para a entrada que foi 
maravilhosa. a aia e o pajem estavam lindos e o 
noivo então, um gato. e assim foi a entrada na 
igreja, primeiro os padrinhos do civil, após os 
padrinhos da igreja, o noivo com seus pais e as 
crianças”, lembra.

Celebração
Para tornar o momento ainda mais marcan-

te, dryka durante a cerimônia deixou os con-
vidados, o noivo e os familiares emocionados. 
“tocou a marcha nupcial e eu, meu pai e mãe, 
entramos na igreja, andamos um pouquinho e, 
surpresa, me alcançaram um microfone e eu co-
mecei a cantar a música ‘anjo Guardião’. Foi um 
momento mágico, lindo e muito emocionante. a 
emoção foi tanta que quase não consegui cantar, 
mas me segurei firme”, ressalta.

durante a celebração religiosa, aconteceram 
várias surpresas, “cantei uma música para os pais, 
com eles do nosso lado e de mãos dadas conosco. 
esse momento, acredito eu, que foi um dos mais 
emocionantes da cerimônia. também cantei uma 
música de minha autoria para o Fábio, olhando 
nos olhos dele, foi mágico esse momento, parecia 
que só estávamos nós dois naquela igreja. minhas 
amigas também fizeram uma surpresa com uma 
mensagem maravilhosa”.

Festa
após a cerimônia os convidados foram recep-

cionados no salão. “a festa foi ótima, cheia de sur-
presas também, e com a presença de 150 convida-
dos, amigos, vizinhos, parentes. dançamos muito, 
rimos, tiramos muitas fotos e recebemos muitos 
abraços. agradecemos a todos que estavam pre-
sentes e queremos dizer que todos estarão guar-
dados em nossos corações. Não esqueceremos 
jamais desse dia, o dia mais lindo de nossas vidas”, 
finaliza.

No mês das noivas, o Jornal o Líder acompanhou os preparativos e o grande dia, o casamento. 
adriana e Fábio casaram-se no sábado (19), já andressa e matheus irão se casar hoje (26)

na alegria e na tristeza... 
até que a morte os separe

amazingweddingbr

Fotos: Fritz
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“decidimos nos casar por existir um sentimento muito forte dentro 
de nós, o amor. Compreensão, respeito, carinho, paixão, tudo de bom 
que pode acontecer entre os seres humanos, existe dentro dos nossos 
corações pelo simples fato de pensarmos um no outro”.
Andressa Beduschi

Hoje (26) é o grande dia para 
andressa e Matheus

andressa Raquel Beduschi, 
24 anos e matheus Borges 
da Silva, 25 anos, como to-

dos os casais tem uma linda história 
de amor para contar. Há nove anos, 
em um baile gaúcho no Centro de 
tradições Gaúchas (CtG) Juca Ruivo 
trocaram os olhares e sorrisos, sem 
nem ouvir a voz um do outro, o cora-
ção batia mais forte pelo simples fato 
da aproximação.

“o pedido de casamento acon-
teceu no dia 04 de fevereiro de 2011, 
em meio ao jantar de formatura do 
matheus, em Passo Fundo/RS. deci-

dimos nos casar por existir um sen-
timento muito forte dentro de nós, o 
amor. Compreensão, respeito, cari-
nho, paixão, tudo de bom que pode 
acontecer entre os seres humanos, 
existe dentro dos nossos corações 
pelo simples fato de pensarmos um 
no outro. a iniciativa partiu dos dois, 
pois já nos conhecemos muito bem 
para formarmos uma família, afinal, 
são sete anos e três meses de namoro”, 
relata andressa.

a escolha da data foi rápida, 
quando cogitaram qual seria o dia do 
casamento, não pensaram duas ve-

zes. “o matheus disse na hora, 26 de 
maio, primeiramente por ser num sá-
bado, também por ser um mês muito 
marcante em datas de aniversários, 
de pessoas especiais para nós, inclu-
sive matheus, o noivo, no dia 27. Já no 
dia 28 é aniversário de casamento dos 
meus pais que neste ano completam 
29 anos de uma feliz vida conjugal”, 
enfatiza.

os preparativos estão prontos, 
mas confessam que estão ansiosos 
para ver se vai dar tudo certo, confor-
me vieram planejando há seis meses.

andressa ressalta que a escolha 

do vestido foi a mais difícil. “muitos 
me ajudaram, dando opiniões. Pes-
quisamos na internet e procuramos 
pela região inteira, durante meses, 
até acharmos um que minha mãe 
escolheu, quando o vesti ela disse: - 
esse ficou o mais lindo mana! Só que 
eu não havia gostado de alguns pe-
quenos detalhes, então mandamos 
fazê-lo com as adaptações necessá-
rias”, lembra.

os detalhes, os preparativos, 
não ficaram nas mãos de ninguém, 
foi tudo escolhido pelo casal e pe-
los pais da noiva. Na escolha da de-

coração, andressa ressalta que não 
deu muito trabalho. “Procuramos 
as pessoas certas, só colocamos que 
queríamos algo mais simples, po-
rém bonito. aí conforme vinham as 
ideias e opiniões, fomos escolhendo 
tudo”, conta.

andressa diz que o casamento 
será tradicional, mas com algumas 
emoções preparadas pelos noivos. 
ela imagina que tudo será muito lin-
do e emocionante. 

a lua-de-mel será em Porto de 
Galinhas em Pernambuco, onde fi-
carão viajando por oito dias. 

Foto: Perotti

Fotos: Divulgação
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Nesta edição, daremos continuação ao assunto 
‘quando você convida ou é convidado para uma festa’. 
Hoje falaremos sobre os convites atropelados, convites 
para casais, namorados, noivos e colegas de escritório.

Não coloque um convite no mural, afinal não fica explícito se você 
está convidando ou não, e ainda corre o risco de chegar uma caravana de 

todo o pessoal do escritório acompanhados da família na sua festa.
também não é correto fazer um convite só para o departamento inteiro. 

Faça convites individuais para cada pessoa que você deseje realmente convidar (se forem 
casados o convite deve incluir o nome do marido ou mulher; não é obrigatório convidar os filhos 

se você não quiser).

Convites atropelados
Convidar alguém que você não vê há algum tempo num encontro casual no 

meio da rua, dá a impressão de que você só lembrou da pessoa porque esbarrou 
nela. Faça seus convites por telefone ou por escrito, dependendo do número de 
convidados e da formalidade da festa. Uma semana de antecedência é o mínimo.

Seu convidado já tem outro compromisso? diga: que pena, eu gostaria tan-
to da sua presença! Não insista, não faça chantagem, não alimente sentimentos 
de vingança. Pegue leve.

dizer dá uma passadinha lá em casa amanhã, sem maiores expli-
cações, é uma deixa para o seu convidado ficar confuso, sem saber se 
é mesmo importante que ele vá ou não, e que tipo de reunião vai ser.

O casal se separou? Não é você que vai uni-los num jantar. 
avise sobre a presença do ex sempre que fizer o convite a um deles. 
Para você pode fazer cem anos que eles se separaram, mas, em geral, 
para eles parece que foi ontem.

Convites para casais
eles moram juntos, mas não tem o mes-

mo sobrenome. Respeite isto e, se forem ín-
timos, mande um convite mencionando o 
nome e o sobrenome de cada um sepa-
radamente, no mesmo envelope.

Caso contrário, mande dois convites. 
a mesma etiqueta vale para um casal ho-

moafetivo.
eles são casados oficialmente. em 

convites formais ainda se usa Sr. e Sra. 
fulano de tal.

Se forem pessoas que você conhece 
bem, mencione o primeiro nome dos dois 
antes do sobrenome.

Como convidar um casal 
de namorados ou noivos?

Se não moram juntos, o correto seria entregar um convite para 
cada um. isso evita também que você tenha que mandar um convite 
novo correndo porque o namoro acabou bem na semana em que 
você iria entregar os convites. Na prática quase ninguém faz isso. 

os dois nomes no mesmo envelope ou convites separados. Fu-
lano de tal e fulana de tal sem a conjunção “e”. o nome que começa 
no convite, é o da pessoa que você conhece.

Para amigos jovens não é necessário o Sr. e Sra., apenas decida se 
será formal ou informal, de acordo com sua festa.

Para casais não casados, o nome da mulher pode vir na frente.

Como convidar os amigos 
do escritório?

Recomenda-se não usar;
- apelidos;    - Srta. ou senhorita;
- ao senhor;   - em mãos;    - extensivo.

Espero que tenham gostado das dicas. Até a próxima edição... Bom final de semana!
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Destaque Jovem
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Bruna roberta Boff
Profissão: administradora

idade: 28 anos

Hobbies: Viajar, escutar música e namorar

Música: Sertanejo Universitário

filme: “o fazendeiro e deus”

Livro: “Pai rico, pai pobre”

formação:
Cursou administração na Universidade do oeste 

de Santa Catarina (Unoesc), campus aproximado de 
maravilha. iniciou o curso em 2002, após um período 
teve que interromper, retornando a estudar em 2006, 
concluindo a faculdade em 2009. “Sempre procuro 
buscar novos conhecimentos, atualizar-me e aperfei-
çoar-me profissionalmente cada vez mais em nosso 
ramo de negócios”, afirma Bruna.

“O único lugar onde o 
sucesso vem antes do 

trabalho é no dicionário”. 
(Albert Einstein)

escolha da profissão:
escolhi a profissão de administradora para dar 

continuidade à empresa de meus pais. a Bruna 
tur desenvolve a sua atividade no ramo de agência 
de viagens, transporte e turismo desde o ano de 
1995. a empresa está localizada na BR-282, na 
área industrial do município. disponibiliza a seus 
clientes, uma frota de ônibus confortáveis com dois 
andares, microônibus e van para realizar viagens 
nacionais e internacionais e caminhões rodotrem 
que transportam cargas a granel.

Somente com muito trabalho e dedicação con-
seguimos o que almejamos em nossa vida e traba-
lhar no que gosta é algo maravilhoso, por isso amo 
o meu trabalho. 

carreira:
iniciei trabalhando desde que meus pais cria-

ram a empresa Bruna tur, sendo que inicialmente 
estudava meio dia e meio dia atuava como auxiliar 
de escritório na empresa. 

Hoje administro a empresa com ferramentas 
muito úteis apreendidas na universidade, para 
gerir os negócios da forma mais eficaz possível, 
gerando recursos para a empresa prosperar cada 
vez mais, gerar empregos, renda e desenvolvi-
mento. 

Planos para o futuro:
Com muita prosperidade pretendo seguir 

meus projetos profissionais e pessoais.

Maravilha no futuro:
espero que a Cidade das Crianças desen-

volva-se cada vez mais, gerando prosperidade 
para toda a população maravilhense.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder
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Galeria
Fotos: Arquivo pessoal

Parabéns ao casal delirio e Lucia marcolin que na última segun-
da-feira (21) comemoraram 35 anos de matrimônio, acompanhados 
do netinho Rafael. muitas felicidades e saúde para vocês! Com muito 
carinho dos filhos Silvia e marcelo.

Graci... 
Nada como chegar nesta data, o seu 

aniversário na última sexta-feira (25), e 
ver tudo que passamos, o quanto so-
mos queridos neste mundo que vive-
mos. É muito bom saber, que os anos 
vão, a idade chega, e você sempre con-
tinua a mesma, sempre com o mesmo 
sorriso, sempre com a mesma alegria 
de viver. Parabéns e muitas felicidades 
a você, que com esse seu jeitinho, con-
segue transmitir toda a alegria, para 
fazer uma pessoa feliz. Que neste ani-
versário, você consiga descobrir muito 
mais ideais, do que aqueles já conse-
guidos, e fazer disso uma lição de vida. 
desejo a você tudo de ótimo que a vida 
pode lhe oferecer, porque você merece! 
Feliz aniversário... de sua sempre ami-
ga Keli Regina Giehl. 

Vitória Bertoldi! Neste domingo (27) irá completar mais 
um aninho... Que todas as maravilhas venham repousar so-
bre ti neste dia tão lindo. a tua existência é o maior motivo 
da nossa alegria, por isso te desejamos todo amor e felicidade 
que mereces. Feliz aniversário! Homenagem da mamãe arle-
te e do papai Loivo. 

angela Maria Vicari...
Parabéns pelo aniversário comemora-

do na última quarta-feira (23). Que deus te 
ilumine sempre e que a sua vida seja rega-
da de muito amor, carinho e saúde... Com 
amor, amigos e familiares. 

Luiz Eduardo... esse seu jeitinho sapeca de ser, sua es-
perteza e inteligência nos deixam a cada dia mais felizes por 
tê-lo em nossas vidas. amamos muito você! Parabéns, com 
muito carinho dos seus familiares.  

No próximo domingo (27), 
Rosangela estará completando 
mais um ano de vida e na sex-
ta-feira (01) metilde também 
irá comemorar o seu aniver-
sário...  Parabéns a vocês por 
estas datas especiais e que pos-
samos comemorar com amor 
e harmonia muitos outros 
aniversários que virão! Home-
nagem carinhosa da família de 
Leonides Capelletto.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

NOVIDADES

Hatch também ganha mais equipamentos na versão Essence. 
Preços vão de R$ 57.150 a R$ 71.950, caso da configuração T-Jet.

Fiat Bravo 
estreia novo câmbio 
Dualogic na linha 2013

Com desempenho ainda 
discreto nas vendas – são apenas 
3.906 emplacamentos no ano, 
atrás até mesmo de modelos 
defasados, como Volkswagen 
Golf, e bem distante do líder i30, 
que no mesmo período vendeu 
7.460 unidades – o Fiat Bravo 
tenta uma recuperação ao ante-
cipar a linha 2013, que traz no-
vos equipamentos e melhorias 

no câmbio Dualogic.
A transmissão automatiza-

da, ofertada nas versões Essence 
e Absolute, agora recebe o nome 
de Dualogic Plus, ao incorporar 
ao seu sistema os recursos Cree-
ping – que movimenta o veículo 
lentamente nas manobras e ar-
rancadas em rampas, sem inter-
venção do motorista –, e Auto-Up 
Shift Abort, que evita a troca para 

uma marcha superior e mantém 
a rotação do motor em caso de 
retomadas, por exemplo.

Na lista de equipamentos, 
a versão Essence passa a con-
tar com volante em couro com 
comando do rádio, apoia-braço 
central dos bancos dianteiros 
com vão refrigerado, guarnições 
abaixo dos vidros, maçanetas 
cromadas e parafuso antifurto, 

este estendido a todas as con-
figurações do hatch. A variante 
esportiva, T-Jet, agora traz o teto 
solar elétrico Skydome.

A linha 2013 do Bravo tem 
os seguintes preços: R$ 57.150 
(Essence), R$ 59.790 (Essence 
Dualogic Plus), R$ 66.830 (Abso-
lute Dualogic Plus) e R$ 71.950 
(T-Jet).
Fonte: G1

 Fotos: Divulgação

Com previsão de ser vendido em 
mais 140 país, o Chevrolet Trax acaba de 
ter as primeiras imagens reveladas pela 
GM. O novo modelo global da empresa 
tem sua estreia marcada para o Salão de 
Paris, em setembro, e é definido como 
um SUV compacto pela fabricante. Se-

gundo a GM, o primeiro país a receber o 
modelo será o México, no final do ano. O 
Trax possui lugares para cinco passagei-
ros e a marca afirma que terá a melhor 
capacidade de carga da categoria.

Ainda sem confirmação de que o 
carro virá ao Brasil, o Trax possui atribu-

tos para disputar com o novo Ford EcoS-
port e o Renault Duster. A Chevrolet ain-
da não divulgou detalhes técnicos sobre 
o produto, mas adiantou que não deve 
ser vendido nos Estados Unidos, devido 
ao sucesso do Equinox no país.
Fonte: G1

GM mostra novo SUV para concorrer 
com Ford EcoSport
Chevrolet Trax fará estreia no Salão de Paris, em setembro. Utilitário esportivo 
compacto será vendido em cerca de 140 países
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Carros
C/02..................................................................................................

Após a apresentação do novo Série 1 
de três portas, a BMW oficializou a versão 
criada pela divisão “M Performance”, o 
M135i. Estará disponível em três e cinco 
portas, e promete números idênticos ou 
melhores do Série 1 M Coupé. O pequeno 
esportivo conta com um motor a gasolina 
de 30 litros TwinPower de seis cilindros em 
linha, com uma potência máxima de 320 
cv e 450 Nm de torque máximo.

Mesmo com 20cv à menos que o Série 
1 M Coupé, o novo M135i tem números 
de performance semelhantes, ele faz de 0 

a 100 km/h em 4,9 segundos e 5,1s com 
caixa manual de seis velocidades e alcan-
ça uma velocidade máxima de 250 km/h 
limitada eletronicamente e que poderá 
ser desbloqueada a pedido do cliente. A 
marca alemã anuncia ainda um consumo 
médio de 13 Km/l com câmbio automá-
tico e 12 Km/l com a caixa manual, suas 
emissões de CO2 são de 175 g/km.

Para suportar o aumento de potência, 
os engenheiros da BMW mexeram não só 
na suspensão como no alargamento dos 
pára-lamas e o rebaixamento do chassi, 

para um comportamento dinâmico mais 
refinado. Os freios também foram revisa-
dos com a inclusão de discos de 360 e 350 
mm, respectivamente, na frente e atrás. 
O modelo também ganhou apelos estéti-
cos, como rodas exclusivas, pára-choque 
dianteiro com as típicas entradas de ar M, 
capas dos espelhos retrovisores exclusivas, 
saias laterais e um pára-choque traseiro 
com um difusor e dupla saída de escape. 
O M135i será oferecido nas carrocerias de 
três e cinco portas e tração nas quatro ro-
das xDrive como opcional.

BMW Revela o M135i

Modelos compactos ficaram de R$ 1.300 a 
R$ 1.900 mais baratos, em média

Volkswagen coloca mais quipamentos 
e reduz preço de Golf e Polo

NOVIDADES

A Volkswagen anunciou neste 
mês que reduziu os preços 
dos modelos compactos Golf 
e Polo. Ao mesmo tempo, se-

gundo a montadora, os carros sairão de fá-
brica mais equipados. 

Com a redução, a marca tenta dar novo 
impulso aos carros, completamente defa-
sados em relação ao Golf e ao Polo euro-
peus. 

No caso do Polo Hatch, a redução mé-
dia na tabela de preços é de R$ 1.300. Para 
o Polo Sedan, o reajuste para baixo fica em 
R$ 1.900. Já o Golf tem descontos de R$ 
1.400, em média. 

Entre os novos equipamentos que ago-
ra vêm nos modelos de entrada do Golf 1.6 
e Golf 2.0 estão rodas de liga leve aro 16, 
faróis dianteiros com máscara preta, faróis 

dianteiros e luz traseira de neblina, novo 
volante, banco traseiro bipartido com três 
apoios de cabeça e cinto de segurança tra-
seiro central retrátil de três pontos. 

As versões Sportline 1.6 e 2.0 e a Black 
Edition 2.0 do Golf ganharam retrovisor in-
terno eletrocrômico, sensores de chuva e 
crepuscular e novo volante com revestimen-
to de couro. Já o Golf GT 2.0 recebe rodas de 
liga-leve aro 17 e bancos esportivos de couro. 

Por sua vez, o Polo 1.6 Hatch e Sedan 
agora vêm com vidros elétricos, travamen-
to central com controle remoto na chave 
canivete, retrovisores externos elétricos 
com autorrebatimento do espelho no lado 
direito, abertura externa do porta-malas 
com chave e controle remoto, faróis com 
função Coming & Leaving Home e alarme 
keyless.

Polo ganhou "tapinha" no visual no ano passado, 
mas também tem desenho atrasado no Brasil

Depois de as primeiras imagens oficiais do 
Golf VI vazarem na internet, a Volkswagen 
liberou a ficha técnica com todos os detalhes 
de seu maior campeão de vendas de todos os 
tempos, com mais de 26 milhões de unidades 
comercializadas desde 1974. Ele será 
apresentado no Salão de Paris, em outubro, 
e chegará às ruas no mesmo mês: primeiro 
na Europa e, em seguida, na Africa, Ásia, 
Austrália e EUA.



3.1 - telefonia 
3.2 - ele. eletrônico
3.3 - Pub. legal
3.4 - cursos
3.5 - informática 

2.1 - carro 
2.2 - moto
2.3 - VeÍculo PesaDo
2.4 - náutico
2.5 - aeronaVes

1.1 - VenDa 
1.2 - aluguel
1.3 - chácara/sitÍo
1.4 - terreno

3.6 - religião
3.7 - animais
3.8 - PerDiDos e achaDos
3.9 - instrumento musical
3.10- geral

4.1 - oferta
4.2 - Procura

01
IMOVÉIS

02
VeículOS

03
dIVerSOS

04
eMpregOS

Anuncie nos classificados O líder - grátis - 49 3664.0803 / 49 3621.0103 - arte@jornalolider.com.br

www.sistema103.com.br

clASSIfIcAdOS O líder  -  26 de MAIO de 2012  -   AnO I -  edIç ãO: 50  -    proibido a venda separada deste suplemento - c1

IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se casa De 
maDeira para retirar do 
local, parede dupla, com 
9x7 (63,00m²). Valor: r$ 
5mil contato: (49) 8891-
1155.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) 
um terreno rural de 7,85 
hctáres (50% mecanizada).  
O terreno contém uma 
casa de madeira de 7m 
x 8m², dois galpões de 
madeira medindo cada um 
12m x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 
3 quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próximo 
ao InSS. em São Miguel 
do Oeste, água de poço 
artesiano, valor: 850,00 
Telefone: (49) 3622-7070 
ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se moraDia, 3 
quartos sendo 1 suíte, próx-
imo do InSS, São Miguel do 
Oeste, garagem fechada para 
carro e moto, sala com larei-
ra, cozinha, área de serviço 
com churrasqueira, 2 saca-
das, 2 banheiros, r$750,00 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, próx-
imo ao InSS, 1 quarto, coz-
inha, banheiro com área de 
serviço, garagem. São Miguel 
do Oeste. Valor r$330,00. 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo de 
dois quartos. Informações 
de alugueis entrar em 
contato pelos telefones: 
(49) 8820-2545 ou (49) 
9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol, Maravilha. 
contato pelos fones: (49) 
9951-2831 ou 8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. pos-
sui espaço para escritório, 
área para carga e descarga, 
estacionamento próprio, 
água de poço artesiano, 
cozinha, banheiro, canali-
zação de ar comprimido, 
piso com pintura espe-
cial e instalação elétrica 
para rede trifásica. preço 
a combinar. Interessados 
falar com Armando finn 
pelo fone (49) 3621-2122 
ou (49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se ou aluga-
se casa no município de 
Iraceminha na rua São 
José, centro. Valor a com-
binar. Telefone para con-
tato (49) 3664-4527 tratar 
com o Melquiades cassol.

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 4 
dormitórios, 3 salas, coz-
inha, lavanderia, 2 ban-
heiros, 1 vaga de garagem, 
sacada. localização no 
centro de São Miguel do 
Oeste/Sc na esquina com 
a prefeitura. Valor: r$ 280 
mil. Telefone para conta-
to: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 5 
mil pés de eucalipto com 
15 metros de altura, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
pedra Branca – flor do 
Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 
49 8816-6474 ou 8411-
5452.

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDe-se clio 03/2004 
1.0. Ar quente e frio, vidro 
e trava elétrica, alarme, 
desembaçador traseiro, 
som, película, entre outros 
opcionais. documentação 
2012 quitada. Manutenção 
em dia. perfeito estado 
de conservação interno e 
externo. Volto diferença 
na troca por 4 portas com 
porta-malas maior. r$ 16 
mil. Tratar (49) 3621-4688 ou  
9918 1790 c/ fábio.

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros, 
travas, alarme. único dono, 
baixa km. Telefones para 
contato (49) 9115-1690 ou 
(49) 8876-5687.

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se 608D ano 
1976, freio a ar, pneu e 
carroceria seminovos. 
valor a negociar. fone: 
(49) 9132-2827.

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráu-
lica, farol de neblina, tra-
vas elétricas, vidros elétri-
cos. lincenciamento 2012 
pago. Valor a combinar. 
Tratar com rafael (49) 
9978-6950.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

VenDe-se Vectra 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 
cornetas, 2 autofalantes 
eros, 2 módulos, aparelho 
com dvd 3". completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. con-
tato: (49) 9918-7769.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDo fiat uno mile, 
vermelho, ano 1993. Valor 
r$6.500,00, troco por moto. 
fone (49) 8815-8817.

VenDo gol branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor rS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VenDe-se PaDaria 
completa, com clientela 
formada no valor de r$ 80 
mil. Situada no Bairro pio-
neiro, município de Mara-
vilha/Sc. Telefone para 
contato (49) 8839-9374.

VenDe-se gol 1.0 ger-
aÇão iV 4 portas preto, 
ano 2008 com alarme, 
trava elétrica, vidro, lim-
pador e desembaçador. r$ 
22mil. contato: (49) 9108-
0284

IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno na 
rua Arnoldo gref, em Mar-
avilha/Sc medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados 
ligar para (49) 8803-0688.

VenDe-se loja De 
rouPa  completa no cen-
tro de Maravilha. Valor r$ 
20 mil. Interresados ligar 
(49) 8408-7928.

VenDe-se terreno 
no Bairro Jardim Itália, no 
município de Maravilha/
Sc. Tamanho 300m². Valor 
r$ 37mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 9979-4418 
ou (49) 8816-9320 e falar 
com eduardo.

VenDe-se terreno 
com 1.450m², com quatro 
casas de alvenaria e uma 
sala comercial, localizado 
no centro de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
3664-4713.

VenDe-se terreno 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do Hospital regional com 
5 mil metros. Valor a com-
binar. Telefone: (49) 8817-
3932.

VenDe-se Ponto De 
Pizzaria o melhor da 
cidade, com clientela for-
mada. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 9977 
3935.

VenDe-se emPresa 
de assados e congelados, 
situada no município de 
Tigrinhos. Aceita terreno 
no negócio e o valor a 
combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 8849-1404 
e (49) 8855-5047.

VenDe-se Posto De 
laVagem Sorriso lava 
car. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8808-8769.

VenDe-se terreno em 
condomínio (AprA) a beira 
do lago da usina de flor do 
Sertão, com piscina, salão 
de festas, campo de fute-
bol. no valor de r$ 15 mil. 
Telefone para contato (49) 
8408-2121 com Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDo  aÇougue, PaDaria e minimercaDo, 
eQuiPamentos minimercaDo e PaDaria
01-uma gondola para frutas r$ 600,00
01-uma estufa para salgados r$ 350,00
02-duas prateleiras de 1,80 mt r$ 700,00
01-uma prateleira de 3,00 mt r$ 800,00
01-uma cortina de ar 1,40 m r$ 550,00
02-dois ar condicionado de 9.000 r$ 2.000,00
01-um microondas r$ 450,00
01-uma batedeiras planetárias r$ 450,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de frios r$ 1.800,00
01-um balcão seco r$ 700,00
01-um balcão de pesagem inox r$ 750,00
01-uma balança r$ 850,00
01-uma etiqueteira r$ 550,00
01-um freezer de 320 litros r$1.350,00
01-uma geladeira r$ 1.120,00
01-um freezer vertical r$ 500,00
01-um balcão em mdf e uma pia r$ 300,00
peças em inox para frituras, bandejas, formas, etc.
Todo o estoque do mercado e padaria no valor de 
r$4.000,00 r$ 1.000,00
total r$ 23 mil
aÇougue comPleto
01-uma camara fria r$ 3.300,00
01-uma sera fita r$ 1.800,00
01-uma pia para açougue r$ 600,00
01-um moedor de carne r$ 1.350,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de esposição carne r$ 3.300,00
4 Bacias brancas ganchos para pendurar a carne, um 
porta toalha r$ 200,00
total r$ 11.150,00
total dos equipamento com estoque r$ 30 mil
aceito carro ou moto no negocio de menor valor.
e-mail: silvanacoletto@yahoo.com.br telefone (49) 
3633-0241 ou (49) 9119-4718. - Santa Helena/SC

VenDe-se loja de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se loja De 
rouPa completa em 
Maravilha/Sc. Três anos 
de clientela formada, 
ótima localização e bom 
preço. Aceita carro e ter-
reno no negócio. Tel-
efone para contato (49) 
9966-9150.

VenDe-se terreno 
com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

Para fazer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se Varejo De 
bebiDas, 3 freezeres, 80 
caixas de vasilhame, cinco 
caixas térmicas, um venti-
lador de teto. Mais infor-
mações na Av. Anita gari-
baldi, 420, em Maravilha/
Sc (antiga Skol) pelo fone 
(49) 3664-3606.

VenDe-se loja De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VenDe-se um terreno 
com duas casa. uma casa 
mista,com 3 dormitório, 
sala de estar, cozinha,2 
banheiros e área de serviço. 
e outra casa de alvenaria 
com dormitório, banheiro e 
uma sala de estar e cozinha. 
Terreno plano com área to-
tal de 430 m2. localização: 
perto da Br 282 no muni-
cipio de Iraceminha. Inter-
essados ligar no telefone: 
(49) 8805-9597 Valor: a 
consultar.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel 
do  Oeste, com ponto 
de parada de ônibus, 
boa clientela, ótima 
localização, motivo 
da venda mudança de 
cidade. preço a combinar, 
aceita-se carro ou terreno 
no negócio. tratar pelo 
fone: (49) 8837-0670. 

VenDe-se loja De 
rouPas femininas 
no centro de São Miguel 
do Oeste, loja montada, 
móveis em Mdf projeta-
dos. Ótima localização. 
negociável. Tratar fone: 
(49) 3622-3471.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a MH net, em 
Maravilha/Sc. compõe a 
mesma: 10 computadores 
completos de última ger-
ação, impressora, scan-
ner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. 
Aceita-se propostas e 
também carta de crédito 
para veículo. contato nos 
telefones (49) 3664-4777, 
(49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. 
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se cancha De 
48. Valor a combinar e 
recebe moto no negócio.  
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9998-2837.

VenDo corsa seDan 1.6 
prata, ano 2003, valor r$18 
mil. estudo troca. fone (49) 
8815-8817.
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VenDe-se honDa biz 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se cg titan 150 
Ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto Hon-
da cg 125 Titan eS, Ano 
2003/2003 em ótimo es-
tado de conservação com 
partida elétrica e freio a 
disco. Valor: 3.500,00. In-
teressados entrar em con-
tato através do fone: (49) 
3627-0410 (horário com-
ercial) ou (49) 9112-7082 
(após às 18:00 horas).

VenDe-se honDa bis, 
2002, com partida elétrica. 
Valor r$ 2.300,00. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone: (49) 8825-3734.

motorizamos sua 
bicicleta. Motorize sua 
bicicleta e usufrua de um 
excelente meio de loco-
moção. Motores a partir de 
r$ 799,00 montado, tenho 
motor 2t 48cc e 80cc. Tam-
bém temos bicicleta mon-
tada com motor apartir de 
r$1.199,00 com garantia, 
peças de reposição e as-
sitencia técnica. não pre-
cisa cnH. ligue e confira 
(49) 8428-0276 email vol-
mirzaca@hotmail.com.br.

resPeite 
as leis De 

trÂnsito. use 
caPacete!

VenDe-se cg 150 Titan - 
KS, ano/modelo 2005, azul, 
com os documentos ok. no 
valor de r$ 3.600,00 à vista, 
ou em 24 parcelas fixas de 
r$ 199,00 sem entrada; me-
diante aprovação de cadas-
tro. Interessados ligar para 
o telefone (49) 8803-2028.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se honDa/biz 
– 2002 modelo eS. Valor 
r$ 2.400,00. Telefone para 
contato (49) 8825-3734.

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDe-se notebook Ac-
cer 2.2 dual core,  4gb, 
500g Hd, dVdrW, Web 
cam, 14'', r$1.200,00. Tra-
tar com ricardo pelo fone 
(49) 9977-7973.

VenDe-se notebooK 
lg a530 core I7, 6gb ddr3, 
750gb,   nvidia gT555M 2gb 
dedicado, uSB 3.0, cinema 
3d, dVdrW, blu-ray, leitor 
digital, 2 web cam 3d, moni-
tor led ''15,6'' full Hd, nota 
fiscal, garantia. excelente 
para designer, estúdio de 
filmagem, fotografia, jogos. 
Aceito proposta para troca 
por moto. Interessados ligar 
(49) 9994-0310.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hYnDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0900 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o 
proprietário pelos telefone 
(49) 8825-6926 ou (49) 
8408-6761. 

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blazer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semileito 
mágica, revisado, caminhão 
trabalhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete. 

VenDe-se gol 16 válvulas 
plus, 2001/2001, cor 
prata, completo, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas. r$ 16 mil, baixa 
quilometragem, segundo 
dono. Interessados ligar 
(49) 9126-1937 com José 
luiz Machado.

VenDe-se uno mille 
fire 2003/2004, gasolina, 
cor vermelha, r$ 14 mil, 
baixa km, segundo dono. 
Interessados ligar (49) 
9126-1937 com José luiz 
Machado.

VenDo corsa winD 1.0 
1995 r$4.100,00, metade 
da tabela com ricardo (49) 
8867-5688.

VenDe-se astra, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8825-3734.

VenDo uno fire 
fleX economy 2006, ar 
condicionado, 4 portas, 
pneus meio uso, mecânica 
em ótimo estado, lataria e 
estofamento impecável. 
Valor r$ 17.800,00. fone: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe-se cruze lt 
2012 em São Miguel do 
Oeste, branco, completo 
mais banco em couro 
e câmbio automático. 
Baixa Km. Valor r$ 65 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8404-0408. 

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 por-
tas, vermelho, completo, 
trio elétrico, computa-
dor de bordo, teto solar, 
freio abs, 4 air bags, som 
original de fábrica com 
controle no volante, farol 
de milha, manual, chave 
reserva. r$ 28 mil. con-
tato pelo telefone (49) 
9952-4687. 

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 7 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se honDa biz 
100cc com partida, preta, 2° 
dono, ótimo estado,  preço a 
tratar  fone (49) 9967-9078 ou  
(49) 9978-0851.

VenDe-se VoYage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 
1.6  Motor 1.6 Ap, gaso-
lina, 1996, branca, ca-
pota marítima, janela 
corrediça, película. São 
Miguel do Oeste. contato: 
(49) 8819-1074.

VenDe-se Peugeot 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com 
ar condicionado, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas, regulagem do 
banco e volante, rodas. em 
perfeito estado. Valor r$ 
20.800,00. São Miguel do 
Oeste. fone para contato: 
49 8801-5657 ou 9914-6251.

VenDe-se Palio weeK-
enD ano 2008 modelo 
2009, único dono,  com-
pleta (som, alarme, vidro e 
trava elétrica, ar condicio-
nado, roda liga leve, pelícu-
la), com 29 mil km, cor 
prata, toda original. preço: 
r$ 35.000,00. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

VenDe-se santana cl 
1.8 gasolina, ano 1995, 4 
portas, ar condicionado, 
direção hidráulica, placa 
final 2 pago até 2013. Valor 
r$ 8mil à vista. contato: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe- se fusca ano 
67, valor r$2.200,00, cor 
amarela. Telefone (49) 
3622-2195 em bom estado 
na cidade de São Miguel 
do Oeste.

VenDe-se Vw golf  
cinza  ano/mod 2002 1.6  
completo. Aceita veículo 
de menor valor. fone: (49) 
9161-1600 c/ Odair.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.

VenDe-se fiat uno 
mille,vermelho,ano 1993. 
Valor r$6.500,00 ou troco 
por moto. fone: (49) 9916-
4355. VenDe-se moto cb 400  

ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VenDe-se fazer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor r$6.500,00 a baixo 
da fipe. contato: (49) 
9918-7769.

VenDe-se uno 1993 
branco, duas portas, lim-
pador, desembaçador, ar 
quente. Valor: r$ 7.300,00, 
Aceito moto. Tratar com 
claudiney pelo fone:  (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0505.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Vaca e novil-
ha  Jersey, ambas cobertas 
de 06 meses. Tratar com 
cleomar (49) 8403-3027.

VenDe-se filhotes de 
lhasa Apso, três fêmeas e 
um macho. Telefone para 
contato no (49) 8829-2854 
falar com letícia. 
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

engenheiro mecÂni-
co Artur fernando Valgoi, 
possui registro no creA/
Sc nº113039-8, formado 
pela udeSc Joinville. 
fone: (49) 8864-4185 ou 
arturvalgoi@hotmail.com.

técnica em geriatria 
(cuidadora de idosos) 
oferece o seu trabalho. In-
teressados entrar em con-
tato pelo telefone (49) 8820-
2545 ou (49) 9998-7958.

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

faXineira - Janete procura 
trabalho pela parte da man-
hã. contato pelo fone (49) 
8800-3447.

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino: Serviços gerais | Orientador agrícola( região de Itapiranga) | Servente 
de obras | Mecânico industrial com experiência | estofador | consertador de pneus
Auxiliar de produção | caseiro | projetista/desenhistal com experiência | lavador 
de ônibus | Mecanico de equipamento pesado c/ experiencia | Vendedor externo
Torneiro mecânico com experiência | Operador de escavadeira hidráulica | pedrei-
ro com experiência.

feminino: doméstica meio período | doméstica dia todo | costureira c/ ex-
periência | diarista | Acompanhente de idoso | Manicure | esteticista | cabelereira e 
massagista | Supervisora de vendas com experiência | Babá | esteticista | costureira 
com experiência.

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial / cDl maraVilha/sc

auXiliar aDministratiVo: profissional portador de necessidades especiais.
auXiliar De ProDuÇão: Homem com mais de 25 anos para trabalhar em fá-
brica de móveis.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
confeiteira: Mulher com experiência. com urgência.
eletricista inDustrial: Homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
instalaDor De antenas: Homem com conhecimentos avançados em in-
formática e experiência na instalação de antenas.
mecÂnico: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇão: Homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: Homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
Promotora De VenDas: Mulher com ensino médio completo e experiência na 
área. A empresa oferece salário compatível com a função, plano de saúde e ajuda 
de custo.
técnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira 
do coren atualizada. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

homem procura em-
prego em São Miguel do 
Oeste. possui curso de op-
erador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
9622.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frent-
ista (c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
fabio.

Procura-se para ad-
missão imediata: Soldador 
de solda Tig; serralheiro e 
ajudante de serralheiro e fu-
neleiro e ajudante de funelei-
ro. Salário a combinar. Inter-
essados entrar em contato 
pelos telefones 3664-3755 e 
88194779 e falar com enio. 

Doméstica Salete fer-
raz procura trabalho 
como doméstica ou faxi-
neira. contato pelos fones 
(49) 9960.6062 ou (49) 
8458.4032.

moÇa Procura em-
Prego para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora de 
crianças e de idosos. Inter-
essados entrar em contato 
pelo telefone (49) 8439-
8733.

O centro de educação 
universo do Saber (ceuS) 
procura professor(a) de 
inglês com a máxima 
urgência. contato pelo 
telefone (49) 3664-4454.

A empresa cpM procura 
chapeador com experiên-
cia. Interessados ligar no 
telefone (49) 3664-4173 
tratar com cleber/Mateus.

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Müeller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se jogo De 
roDa – Aro 17 com 4 
pneus novos. Valor r$ 2 
mil. contato pelo telefone 
(49) 8811-8411 (Seno) ou 
(49) 8856-3479 (eduardo).

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

comPra-se esteira 
elétrica. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 9929-5715.

VenDe-se enciclopédia 
barsa 2004, 22 volumes 
acompanhado de 4 
cds e 6 dVds com 
conteúdo preparatório 
para vestibular. preço e 
forma de pagamento a 
combinar. falar com José 
carlos pelo telefone: (49) 
8869-9284.  

VenDe-se torno 
narDini  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento.Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se máquina de 
sorvete expresso italianin-
ha. (49) 9979-4214 ou (49) 
3664-1358. Tratar com Vil-
mar. 

VenDe-se muDanÇa 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máQuina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se aParelhos 
De ginástica. Maiores 
informações (49) 3622-1934.

VenDe-se máQuina 
de costura industrial da 
marca Juki. contato: (49) 
9106-9682.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
seminova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VenDe-se máQuina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

zelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

Doméstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

precisa-se de empregada 
doméstica que saiba fazer 
todos os serviços domésti-
cos e que goste de crianças. 
Assina-se carteira de trabal-
ho e paga-se o salário mín-
imo estadual (r$ 700,00). 
Bairro Salete, São Miguel 
do Oeste. Interressadas li-
gar (49) 9108-6045.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como 
auxiliar de produção nas 
áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 
18 anos e ter concluído o 
ensino Médio. Interessados 
entrar em contato peleo 
fone: 49 3664-8100 com 
diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem de 
carro. necessário experiên-
cia. Interessados ligar 9134-
2710 ou 8848-1874.
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Carros
C/03..................................................................................................

MAIS VENDIDOS
 1ª QUINZENA DE MAIO

O mês de maio começou 
muito bem para a Chevrolet. 
Além de garantir a 1ª posição 
entre as montadoras a marca 
norte-americana viu o cresci-
mento de diversos modelos de 
sua linha entre os automóveis e 
comerciais leves mais vendidos. 
O Celta, que vinha registrando 
tendência de queda nos últi-
mos dois meses, se recuperou 
e reassumiu a 3ª colocação ge-
ral, emplacando 175 unidades a 
mais do que o Fiat Palio (6.891 x 
6.716). A marca ainda garantiu a 
presença do Corsa Sedan (6º) e 
do Agile (10º) entre os 10 mais 
vendidos.

A liderança entre os auto-

móveis permaneceu com o VW 
Gol (10.957), que assegurou uma 
vantagem de quase 1,9 mil uni-
dades em relação ao Fiat Uno 
(9.064). O top 5 foi completa-
do com a presença do VW Fox / 
Cross Fox (5.770).

Com a Fiat Strada mantendo 
a liderança habitual após empla-
car 5.073 unidades, a grande no-
vidade entre os comerciais leves 
foi a presença da Chevrolet Mon-
tana na vice-liderança, derrotan-
do a VW Saveiro por apenas 22 
unidades (2.810 x 2.788). A S10, 
4ª colocada, emplacou quase 2 
mil unidades e ficou logo à frente 
do Renault Duster, que se mante-
ve na ponta entre os SUV´s.

Confira os resultados dos 10 automóveis e comerciais 
leves que mais se destacaram na 1ª quinzena de maio:

RANKING DE AUTOMÓVEIS
1º VW GOL ...................................................10.957
2º FIAT UNO ................................................9.064
3º CHEVROLET CELTA ...............................6.891
4º FIAT PALIO ..............................................6.716
5º VW FOX / CROSS FOX ............................5.770
6º CHEVROLET CORSA SEDAN ................5.502
7º FORD FIESTA ..........................................5.084
8º VW VOYAGE ...........................................3.654
9º FIAT SIENA .............................................3.480
10º CHEVROLET AGILE ............................3.467

RANKING DE COMERCIAIS LEVES
1º FIAT STRADA .......................................5.073
2º CHEVROLET MONTANA ......................2.810
3º VW SAVEIRO ..........................................2.788
4º CHEVROLET S10 ...................................1.918
5º RENAULT DUSTER ................................1.573
6º TOYOTA HILUX .....................................1.480
7º FORD ECOSPORT .................................1.116
8º VW KOMBI ...........................................1.050
9º HONDA CRV ..........................................1.049
10º FORD RANGER ....................................1.007

Novos Hatch, Sedã e 
Station Wagon

NOVO FOCUS 2013

Depois da Chevrolet, outra mar-
ca norte-americana parece acelerar 
o seu ritmo de lançamentos no Bra-
sil. A Ford do Brasil começa a colo-
car em prática o plano “One Ford”, 
no qual alinhará a maioria de seus 
produtos em todos os mercados. 
Depois do New Fiesta, já estão a ca-
minho a Nova Ranger, o Novo EcoS-
port e toda a família Ford Focus da 
nova geração. Isso mesmo, o Novo 
Focus Hatch, Sedã e Station Wagon 
devem ser apresentados ao público 
brasileiro em outubro no Salão do 
Automóvel de São Paulo.

Recentemente, recebemos a 
informação de uma fonte ligada 
à marca de que a Ford lançaria no 
mercado brasileiro a linha com-
pleta da nova geração do Focus. 
As provas de que esta informação 
é verdadeira vem sendo fornecidas 
pela própria Ford, como o flagra de 
uma unidade do Novo Focus Hatch 
publicado na semana passada pelo 
blog Novidades Automotivas. Na 
quinta-feira (17), foi a vez do site 
da revista Car and Driver publicar 
fotos do Focus Station Wagon ro-
dando com pesada camuflagem no 
litoral de São Paulo. A versão sedã é 
uma certeza também.

De acordo com Car and Driver, 
o Ford Focus Station Wagon terá o 
início de suas vendas apenas em 
2013 e contará com o novo motor 
1.6 EcoBoost Turbo com estima-
dos 160 cavalos de potência. Outra 
grande novidade mecânica que 
será oferecida no trio é a transmis-
são PowerShift, uma caixa automa-
tizada de seis marchas com dupla 
embreagem.

O acabamento interno do 
Novo Focus 2013 é completamente 
diferente da versão atual. Pelo me-
nos na Europa, o modelo ofere-
ce nas versões mais sofisticadas 
uma tela colorida no console 
central e uma menor, mas tam-
bém colorida, no quadro de ins-
trumentos.
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Honda CB 300 R
Sendo um sucesso de vendas, a Honda CB 

300 R faz jus ao seu reconhecimento. De design 
simples, mas moderno, lembra as suas irmãs 
maiores, CB 600 F Hornet e CB 1000. Com uma 
característica mais esportiva, vem dotada de 
um motor com maior cilindrada e relação de 
marchas curtas, sendo bastante ágil para o dia 
a dia com torque sempre presente. A falta da 
sexta-marcha torna as suas respostas rápidas, 
mas sacrifica o conforto e o consumo em con-
dições de rodovia. O motor ausente de vibra-
ção casa muito bem com o câmbio de engates 
perfeitos. As suspensões são firmes e chegam a 
ser desconfortáveis em relação à Next e a Fazer, 
ajuste esportivo que sacrifica o conforto. Os 
freios são muito bem dimensionados e contam 
com a assistência do C-ABS como opcional.

Pilotando a CB temos bastante prazer. Jus-
tinha, ágil e com comandos macios e precisos 
é uma opção acertada. Já os preços de tabela 
R$ 11.690,00 na versão sem ABS e R$ 13.390,00 
na versão com C-ABS são bem salgados. Preço 
de mercado: R$ 12 mil (sem ABS).

Yamaha Fazer YS 250
Reformulada em 2011, a Fazer 250 é o se-

gundo modelo mais vendido da categoria. 
Dona de um visual moderno, conta com re-
cursos ausentes na Honda, como lanterna de 
led e um acabamento mais esmerado. O seu 
motor de 250 cilindradas é o mesmo desde o 
lançamento em 2006 e prima pela robustez e 
economia de combustível, apesar de ser um 
tanto áspero. Também herdado do lançamento 
é o câmbio de cinco velocidades que apresenta 
engates duros e difíceis. Priorizando o confor-
to, ela possui suspensões macias, guidão alto e 
pedaleira adiantada, garantido mais conforto 
que qualquer outro modelo desse segmento.

Apesar disso, ela é bem neutra nas curvas 
e passa bastante segurança. A Yamaha é uma 
opção bem sensata, pois não custa mais que as 
rivais e não deve muito em desempenho para a 
Honda, além de ter o conjunto mais equilibra-
do. O que pesa contra ela são detalhes que não 
deveriam existir em uma moto com seis anos de 
mercado, como o freio dianteiro “borrachudo” e 
o câmbio de engates difíceis. Preço de tabela é de 
R$ 11.279,00. Preço de mercado: R$ 10.800,00.

Kasinski Comet GT 250
Lançada em 2005, desde então a Comet é 

reconhecida pelas suas dimensões avantaja-
das e porte que lembram uma moto de 600 
cilindradas. De lá para cá, recebeu melho-
rias em diversos pontos e, principalmen-
te, teve o seu preço reduzido. O problema 
é que quando ela chegou em sua melhor 
forma, o projeto já não convenceu tanto. 
A posição de pilotagem é atípica, com o 
banco distante do guidão, em que o piloto 
fica com os braços mais esticados. Esterça 
pouco e o conforto não é a sua prioridade, 
principalmente o garupa. Contudo, é a úni-
ca no comparativo com motor bicilíndrico, 
o que a torna a melhor opção para andar 
em rodovias, visto consegue atingir maiores 
velocidades.

Indicada para quem pretende viajar só 
ou roda pouco diariamente, pois sem dúvi-
da o design e a motorização a colocam um 
passo adiante. Freios, suspensões, câmbio 
etc., são medianos em comportamento. 
Preço de tabela e de mercado: R$ 10.990.

Dafra Next 250
A Dafra chega forte no segmento das 

250 cilindradas. Para isso, traz itens impor-
tantes para o público que busca diferen-
ciação, como um design muito atraente, 
rodas descentralizadas e motor refrigerado 
a água com injeção eletrônica, além de um 
câmbio de seis marchas. Painel com ilumi-
nação azul, lanterna traseira de led, luz de 
posição e acabamento esmerado fazem a 
diferença.

O motor é bem elástico e o desempe-
nho lembra o da Fazer, assim como a difi-
culdade em engatar as marchas, às vezes, 
como na Comet. Os freios são muito bons. 
O conjunto ciclístico não beira a precisão 
da Fazer e da CB, mas é bem equilibrado, 
tendo as suspensões um pouco mais rígi-
das do que gostaríamos. Preço de tabela e 
de mercado: R$ 10.190,00.

Motos
C/04..................................................................................................

Uma pesquisa inédita realiza-
da pela Associação Nacional das 
Instituições de Crédito, Finan-
ciamento e Investimento (Acrefi) 
revela um dado bem interessan-
te: 1,7 milhão de pessoas deverão 
comprar uma motocicleta nova ou 
usada ainda neste ano.

O principal perfil dos entrevis-
tados, 57,9%, pertence às classes C 

e D. O restante, 42,1%, as classes 
A e B. Os números mostram que 
a moto não é tida somente como 
um veículo mais barato com a fi-
nalidade de deslocamento casa/
trabalho, e sim um meio de trans-
porte que tem o objetivo de substi-
tuir o automóvel e principalmente 
o transporte público cada vez com 
maior frequência.

A pesquisa intitulada ‘Dese-
jos de Consumo do Brasileiro em 
2012’, desenvolvida em conjunto 
com o Instituto Data Popular, foi 
realizada entre dezembro de 2011 
e janeiro de 2012 e ouviu 1.019 
pessoas de todo o país.

A pesquisa diz ainda que 
86,8% dos entrevistados planejam 
parcelar a compra da motocicleta. 

E quem esperava que os mais ricos 
comprassem à vista estão engana-
dos. Ao todo, 78,4%, dividiriam a 
dívida em suaves prestações.

Segundo o estudo, o financia-
mento bancário é a modalidade pre-
ferida das classes emergentes para a 
aquisição de veículos, com adesão 
de 40,8% dos entrevistados. O paga-
mento à vista representa 33,9% das 

preferências, leasing, 7%, e consór-
cio, 5,7%. Já nas classes A e B, o fi-
nanciamento representa 33,5% dos 
pagamentos para aquisição de veí-
culos enquanto o pagamento à vista 
responde por 44,2%. Leasing e con-
sórcio aparecem com 7,6% e 2,9% 
das preferências de pagamento de 
veículos desta parcela da população. 
Informações: Fenabrave

1,7 milhão de pessoas esperam comprar uma moto em 2012

Veja qual naked se adapta melhor a você
O mercado das 250 cilindradas 

naked (isso inclui a linha Honda 
300) está mais aquecido do que 
nunca. Depois de lançar a CBX 
250 Twister em 2002, o segmen-
to passou por pouca evolução e 
concorrência. A Honda transfor-

mou a Twister em CB e aumentou 
a cilindrada para 300. Nesses 10 
anos, a Kasinski teve a Comet 250 
melhorada significativa e o preço 
rebaixado para poder participar 
desse mercado. A Yamaha lançou 
a Fazer 250 em 2006 e deu um 

face-lift em 2010, recebendo um 
visual mais moderno e freio a dis-
co traseiro. Resumindo, um mer-
cado muito significativo domina-
do pela Honda e com a Yamaha 
tentando aparecer. Kasinski e sua 
“velha” Comet sobrevivem graças 

a um modelo bonito, bicilíndrico 
e diferenciado. Mas agora temos 
mais um jogador no campo. A Da-
fra, que vem adotando políticas 
mais agressivas comercialmente, 
trouxe, além da Roadwin, a Next 
250 para enfrentar esse velho trio 

que já não inova a mais de dois 
anos.

Para isso, o site BESTRIDERS 
fez um resumo das principais ca-
racterísticas para ajudar você na 
escolha da sua próxima naked 
250. 

Honda CB 300 R                            Yamaha Fazer Ys250   Kasinski Comet GT 250 Dafra Next 250

Preço                                                                     

                     

Potência                                                   

 R$ 11.6690 Standart

R$ 13.990 c-ABS

 26,5 cv a 7.500 rpm 

 R$ 11.279 

 21 cv a 8.000 rpm 

  R$ 10.990   

32,1 cv a 10.500 rpm 

R$  10.190

25 cv a 7.500 rpm
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“o amor nunca faz reclamações; dá sempre. o amor tolera; jamais se irrita e nunca exerce vingança”. (mahatma Gandhi) 
Um excelente final de semana a todos os nossos leitores! Beijinhos com carinho...

Fotos: Free Color

Com o tema da Ga-
linha Pintadinha e a sua 
turma... Foi assim a co-
memoração do segun-
do aninho de Henrique 
Brutcher. Rodeado de 
amiguinhos, parentes e 
convidados que presti-
giaram a festa e também 
de todas as gostosuras 
preparadas com muito 
carinho pelos pais Jaque-
line e Paulo. muitas feli-
cidades para vocês! 

Quero parabenizar o casal de advogados igor 
damaren e Jaciara Sangalli pelo aniversário que

 ambos comemoraram na última segunda-feira (21). 
muitas felicidades, saúde e sucesso para vocês! 

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Fotos: Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Parabéns também 
a odontóloga mayara 
Bernardi que na úl-
tima sexta-feira (25) 
completou mais um 
ano de vida! muitas 
felicidades e sucesso 
para você... 

eles são umas gracinhas! 
iago e isadora com seus jei-
tinhos meigos e amorosos 
encantam a todos, mas prin-
cipalmente à mamãe Patrí-
cia Simon que com certeza é 
muito feliz por ter a presença 
dessas duas fofurinhas na sua 
vida... muitas felicidades para 
esta família linda!

Para a alegria das 
famílias Schirmer e 
Vendrame, no domin-
go (13) nasceu o fofís-
simo enzo Schirmer 
Vendrame. e quem 
está reluzente de feli-
cidade são os dindos 
maurício e dayane 
e os avós (corujas) 
Lurdes e airton, que 
esperavam ansiosa-
mente pelo primeiro 
netinho... muita saú-
de para toda essa lin-
da família! 
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games

CINEMA EM CASA

título: O PACTO
Gênero: ação
duração: 1h45
direção: Roger donaldson
atores: Nicolas Cage, Jennifer Carpenter, January Jones, Guy Pear-
ce, irone Singleton, Harold Perrineau, Xander Berkeley, Joe Chrest 
e monica acosta. 
Sinopse: o filme conta a história do professor colegial will Gerard 
(Cage), que leva uma vida tranquila com a esposa Laura (January 
Jones) até o dia em que ela é agredida na rua e fica gravemente feri-
da. Nesse momento, um homem misterioso (Guy Pearce) propõe a 
Gerard encontrar o bandido e se vingar dele. em troca, Gerard terá 
que matar alguém como forma de pagamento.
onde encontrar: Videomax 

título: O DESPERTAR
Gênero: terror/Suspense 
duração: 1h47
direção: Nick murphy
atores: Rebecca Hall (Florence Cathcart), dominic west (Robert 
mallory), imelda Staunton (maud Hill), Lucy Cohu (Constance Stri-
ckland), John Shrapnel (Reverend Hugh Purslow), diana Kent (Har-
riet Cathcart) e Richard durden (alexander Cathcart).
Sinopse: em 1921, a inglaterra sofre com as perdas e o luto deixa-
do pela i Guerra mundial. a cética Florence Cathcart, especialista 
em desvendar fenômenos paranormais, é chamada para visitar um 
pensionato e explicar as visões do fantasma de uma criança. o caso, 
porém, colocará em dúvida tudo aquilo em que ela pensou acreditar 
até então. Um inquietante thriller que promete também emocionar 
o espectador.
onde encontrar: Locadora Banca da Sorte 

Henrique Hübner

É hora de caçar tesouros valiosíssimos nas masmorras de castelos medievais assustadores 
nesse jogão!

dungeon Rider conta a história de um mexicano que percorre masmorras de castelos obscuros em busca 
de tesouros perdidos. Com gráficos tridimensionais de qualidade incrível para um jogo gratuito, o game lembra 
tempos em que jogos no estilo plataforma — como os aclamados mario e Sonic — faziam sucesso absoluto. 
Seu objetivo é capturar o maior número possível de pedras preciosas e evitar os monstrinhos e animais 
peçonhentos — como morcegos, cobras, aranhas e caveiras — que habitam as masmorras abandonadas há 
séculos por seus habitantes. além disso, locais em chamas também devem ser evitados se você deseja manter-
se vivo. Para se livrar dos monstros, é necessário portar uma faca. Seu personagem usa a faca automaticamente 
assim que encosta no monstro, porém cada faca só pode ser utilizada uma vez. Portanto, se desejar matar mais 
de um monstrinho, deverá pegar uma faca para cada um deles. mas não se preocupe, elas estão espalhadas 
por todas as fases de forma muito racional, assim você nunca ficará sem facas num momento decisivo.

arriba! um Mario Mexicano!
São seis castelos incríveis que aumentam gradativamente de tamanho e dificuldade. além disso, exis-

tem dois níveis de aprendizado. o primeiro é um tutorial em que o jogador deve executar as ações básicas 
do jogo pausadamente e o segundo uma fase de treinamento onde dicas sobre qual é o próximo passo a 
ser tomado aparecem na tela durante todo o nível. divirta-se pra valer na pele desse incrível caçador de 
tesouros mexicano e conclua os seis níveis no menor tempo e com a maior pontuação que puder e uma 
surpresa o aguarda no final do castelo magenta (o último nível de jogo). descubra qual é a surpresa por trás 
desse incrível jogo de plataforma.

Dungeon Rider

Fotos: Divulgação

É isso aí galera... Espero que tenham mais uma vez gostado das minhas dicas! Até a próxima semana... Abraços!! 

Um ótimo final de semana 
e até a próxima! Beijinhos

após uma longa temporada em que as calças skinny reinaram majori-
tárias, o retorno das calças mais soltas e confortáveis são vistos no inverno 
2012. elas chegam em modelos de alfaiataria ou nas despojadas pantalonas, 
calças aladim e Saruel. as novas tendências para a estação outono/inverno 
2012 apareceram nos desfiles das maiores grifes internacionais, trazendo a 
inspiração e as novas coleções para os looks brasileiros, a promessa é de que 
elas rapidamente tomem as ruas.

o material das calças também vem com vários diferenciais, o conforto se 
torna lei e os tecidos são leves, quentinhos e metalizados. isso mesmo as cal-
ças metalizadas vão surgindo como uma tendência mais impactante, depois 
dos casacos, coletes, saias e acessórios os brilhos passam para as calças com 
um design todo especial.

o movimento e liberdade que se ganha usando as calças da nova estação 
são a aposta para o seu sucesso, juntando isso ao conforto e beleza elas vão 
se tornar a peça principal dos looks, fazendo toda a diferença em produções 
casuais ou chiques.

o jeans acompanha a tendência, voltando com as calças boca de sino que 
cobrem o sapato de salto alto, trazendo mais sofisticação e elegância para os 
looks e para quem os veste. 

Divulgação

Calças, as novas 
tendências!! 
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a Universidade do oeste de Santa Catarina (Unoesc) está com as ins-
crições abertas para o curso tecnologia em Processos Gerenciais

o Curso Superior de tecnologia em Processos Gerenciais visa formar profissionais capazes de atuar na gestão de 
empresas, elevando o nível de competitividade das mesmas, ou na criação de novas organizações.

inscrições: 04/05/2012 a 02/07/2012
divulgação do Resultado: 16 de julho de 2012
matrículas: 16 a 19 de julho de 2012
Vagas: 200
início das aulas: 28 de julho de 2012
duração: 2,5 anos (5 semestres)
Valor da mensalidade: R$ 10,50 (valor do crédito)
interessados entrar com contato com a Unoesc de São miguel do oeste, pelo telefone (49) 3631-1000

inscrições para o Vestibular Unopar 2012 vão até o dia 31
as inscrições para o Vestibular Unopar 2012 do ensino a distância (ead) estão abertas. os interessados poderão 

inscrever-se até o dia 31 de maio, sendo que a prova acontece no dia 03 de junho, domingo, às 10h.
o candidato ainda tem a opção de realizar o vestibular agendado. Para esse processo seletivo as inscrições podem 

ser feitas de 11 de junho a 04 de agosto.
as vagas ofertadas são para os cursos de administração, Ciências Contábeis, História, Letras – Língua Portuguesa, 

Pedagogia, Serviço Social, Superior de tecnologia em análise e desenvolvimento de Sistemas, Superior de tecnologia 
em Gestão ambiental, Superior de tecnologia em Gestão de Recursos Humanos, Superior de tecnologia em Gestão 
Hospitalar, Superior de tecnologia em Processos Gerenciais, Superior de tecnologia em marketing e Superior de tec-
nologia em estética e imagem Pessoal.

o aluno que optar pela avaliação do enem, tiver diploma de curso superior ou está se transferindo para um dos 
polos da universidade, está dispensado da prova.

em maravilha, você pode procurar a informar – polo da Unopar, anexo ao antigo seminário, para obter maiores 
informações. Você também pode entrar em contato pelos fones (49) 3664 0535 ou 8421 2300, ou ainda pelo site www.
unoparvirtual.com.br.

Vale lembrar
a Unopar é a maior universidade de ensino à distância do Brasil e possui 40 anos de experiência no ensino Supe-

rior. além disso, possui cursos reconhecidos pelo ministério da educação (meC). Com material didático gratuito, a 
Unopar conta com livros gratuitos e biblioteca digital. as aulas são ao vivo transmitidas via satélite.

Curiosidades Oportunidades

Livros

Variedades
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Livro: Vinte anos. 
Duas pessoas. Um dia. 
autor: david Nicholles 
editora: intrínseca
onde encontrar: 
Livraria e Papela-
ria millenium

Livro: Sanguessu-
gas do Brasil
autor: Lucio Vaz 
editora: Geração editorial
onde encontrar: Cia do Cd

Livro: Mil dias 
em Veneza
autora: marle-
na de Blasi
editora: Sextante
onde encon-
trar: Videomax

Livro: A escolha 
autor: Nicholas Sparks
editora: Novo Conceito
onde encontrar: Livra-
ria e Papelaria estrela

Por que os 
cozinheiros usam 

chapéus 
compridos?

o nome original do adereço 
é toque blanche ("touca branca", 

em francês). ele foi instituído pelo rei 
da França Luís Xiii (1601-1643). 

Na época do seu reinado e, mais 
ainda no de seus sucessores Luís 

XiV e Luís XV, a arte culinária foi alça-
da a um patamar de tamanha impor-
tância que os cozinheiros passaram 

a ser chamados de officiel de bouche 
(oficial da boca). Havia ainda, como em 
todas as outras funções e cargos pala-

cianos, uma hierarquia - que se manifestava no tamanho do chapéu. o 
chef de cuisine, que comandava todas as operações, usava um chapéu 
grande e seu ajudante, um bonezinho. Laurent Suaudeau, famoso cozi-
nheiro francês radicado no Brasil, conta que toda essa história começou 
com os monges, que, na europa medieval, foram os principais estudiosos 
e praticantes da gastronomia. "era dos monastérios que saíam as receitas 
mais gostosas da época. os reis franceses copiaram a vestimenta usada 
por esses monges e, sem querer, acabaram popularizando os chapéus de 
cozinheiro em todo o mundo", afirma Laurent.

Que ave tem o maior bico?
É o pelicano australiano, que tem um bico de 50 centímetros, 

quase o tamanho do braço de uma pessoa. Com até 1,8 metros de 
comprimento e 2,5 metros de envergadura - distância entre a ponta 
das duas asas -, o pelicano australiano também é considerado um 
dos maiores pássaros do mundo. ele vive em lagos, rios, pântanos e 
regiões costeiras da austrália, Papua Nova Guiné e indonésia. aqui 
e ali, também pode ser visto na Nova Zelândia e em algumas ilhas 
vizinhas do Pacífico. Seu cardápio é constituído principalmente de 
peixes, mas ele não dispensa um apetitoso camarão ou até mesmo 
filhotes de tartaruga-marinha. Não só para os pelicanos como tam-
bém para todas as aves, o papel principal do bico é ajudar na hora 
do rango. o uso mais comum é mesmo para apanhar e segurar os 
alimentos, mas existem outras funções mais inusitadas. Nas aves de 
rapina, como águias e falcões, o bico tem a função de rasgar a carne 
das presas. Já o órgão dos papagaios e das araras é próprio para abrir 
frutas e triturar sementes - eles utilizam uma espécie de gancho na 
extremidade do bico para retirar a polpa do fruto. 

fonte: Mundo estranho 
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ingredientes
Massa
400 g de farinha de trigo
200 g de manteiga gelada
1 ovo inteiro e 1 gema de ovo batidos para a massa
sal a gosto (pode ser uma colher de chá)
6 colheres de sopa de leite
1 gema de ovo para pincelar a massa

Recheio:
1 Kg de peito de frango desossado
1 cebola média picadinha
2 dentes de alho picados e amassados
1 tomate picado sem pele
1 colher de sopa de azeite
cheiro verde picado
1 lata de milho verde
1 lata de pomarola
1 colher de sopa cheia de farinha de trigo
3 cubos de caldo de galinha
azeitonas picadas

Modo de preparo
misture em uma tigela o trigo e a man-
teiga até que vire uma farofa;
acrescente os outros ingredientes e amas-
se bem até que fique uma massa lisinha;
embrulhe em papel filme e leve a geladei-
ra por aproximadamente 30 minutos;
Use metade da massa para forrar a as-
sadeira e a outra para cobrir o recheio, 
pincele o empadão com a gema;
Leve ao forno médio pré-aquecido e asse até 

dourar, aproximadamente 40 minutos.

Recheio:
Cozinhe o peito de frango, desfie e reserve;
Numa panela coloque o azeite e fri-
te a cebola, não deixe dourar;
Coloque o alho e frite mais um pouquinho;
acrescente o frango desfiado;
dissolva os cubinhos de caldo de galinha em 

1/2 xícara de água quente, junte ao refogado;
Coloque o trigo e mexa sem parar vigorosa-
mente até ficar com uma aparência cremosa;
Junte os outros ingredientes, mexa bem e está pronto;

Informações adicionais
Utilize o recheio já frio para a massa do 
empadão não embatumar. troque o mi-
lho por palmito, fica muito gostoso.

Variedades
/10 ..................................................................................................

CINEMA ... PROGRAME-SE!

cine PePeri 

O príncipe do deserto
exibição: Sab (26) e dom (27) 
às 16h30 e 19h, Qua (30) e Qui 
(31) às 19h.  
elenco: antonio Banderas, 
Freida Pinto, tahar Rahim e 
mark Strong
direção: Jean-Jacques annaud
Gênero: drama
duração: 2h10 
Sinopse: início do século 20, 

arábia. Sob o impiedoso céu do deserto, dois líderes 
guerreiros se enfrentam cara a cara. os corpos de seus 
soldados estão espalhados pelo campo de batalha. o 
vitorioso Nesib, emir de Hobeika (antonio Banderas), 
dita seus termos de paz para o rival ammar, Sultão de 
Salmaah (mark Strong). os dois homens concordam 
que nenhum deles poderá reclamar a terra de ninguém 
entre eles, chamada de Faixa amarela.

Espelho, espelho meu
exibição: Sab (26) e dom (27) 
às 14h. 
elenco: Lily Collins, Julia 
Roberts, armie Hammer, Sean 
Bean
direção: tarsem Singh
Gênero: aventura
duração: 106 min
Sinopse: a Rainha má precisa 
casar com o rico Príncipe 

para salvar seu reino que está indo à falência. mas 
o Príncipe está apaixonado por Branca de Neve, e 
para conquistá-lo a Rainha expulsa Branca de Neve 
para floresta. Lá, ela encontra e recebe a ajuda dos 
divertidos anões para lutar e reconquistar seu trono e 
o amor de sua vida. Nessa releitura do clássico conto 
dos irmãos Grimm, você descobrirá um mundo cheio 
de magia e comédia para toda a família.

American Pie – O 
Reencontro 
exibição: Sab (26), dom 
(27), Qua (30) e Qui (31) 
às 21h30. 
elenco:alyson Hannigan, 
Seann william Scott, 
Natasha Lyonne, Jason 
Biggs, mena Suvari, 

Shannon elizabeth, John Cho, tara Reid, Chris 
Klein, Chris owen
direção: Jon Hurwitz, Hayden Schlossberg
Gênero: Comédia
duração: 114 min
Sinopse: dez anos após os acontecimentos de 
american Pie, os protagonistas se reúnem para 
relembrar os velhos tempos. michelle e Jim estão se 
habituando à vida de casados, enquanto cuidam de 
seu filho. Kevin e Vicky se separaram, oz e Heather 
estão se distanciando aos poucos, mas Finch 
continua louco pela mãe de Stifler.

SHoPPinG Pátio cHaPecó

Homens de Preto – MIB 3
exibição: todos os dias às 
14h20, 16h40, 19h e as 21h30.                 
elenco: will Smith, tommy Lee 
Jones, Jemaine Clement, Josh 
Brolin, alice eve, Bill Hader
direção: Barry Sonnenfeld
Gênero: ação
duração: 106 min
Sinopse: Yaz decide voltar 
no tempo para matar Kay e 
desencadeia uma série de 

acontecimentos que pode levar ao fim do mundo. 
Jay precisa, então, ir atrás de Yaz para salvar seu 
companheiro e o destino da humanidade. Para isso, 
ele viaja no tempo e descobre segredos que nunca 
imaginou. 

Piratas Pirados
exibição: todos os dias às 
13h40, 15h35 e 17h20. 
elenco: Vozes originais de: 
Hugh Grant, david tennant, 
imelda Staunton, martin 
Freeman, Jeremy Piven
direção: Peter Lord, Jeff Newitt
Gênero: aventura
duração: 88 min
Sinopse: o Capitão Pirata sai 
em uma missão para derrotar 

definitivamente seus rivais: Black Bellamy e Cutlass 
Liz, na disputa pelo prêmio de Pirata do ano. a 
missão leva o Capitão e a sua tripulação para uma ilha 
exótica e repleta de perigos. dos mesmos criadores 
de Fuga das Galinhas.

American Pie – O Reencontro 
exibição: todos os dias às 
19h20 e 21h.
elenco: alyson Hannigan, 
Seann william Scott, Natasha 
Lyonne, Jason Biggs, mena 
Suvari, Shannon elizabeth, 
John Cho, tara Reid, Chris 
Klein, Chris owen

direção: Jon Hurwitz, Hayden Schlossberg
Gênero: Comédia
duração: 114 min
Sinopse: dez anos após os acontecimentos de american 
Pie, os protagonistas se reúnem para relembrar os velhos 
tempos. michelle e Jim estão se habituando à vida de 
casados, enquanto cuidam de seu filho. Kevin e Vicky se 
separaram, oz e Heather estão se distanciando aos poucos, 
mas Finch continua louco pela mãe de Stifler.

Anjos da lei 
exibição: todos os dias às 13h30, 
16h10, 18h50 e 21h30. 
elenco: Channing tatum, Jonah 
Hill, Brie Larson, dave Franco, 
Johnny Simmons, ice Cube
direção: Phil Lord e Chris miller
Gênero: Comédia
duração: 1h49
Sinopse: dois jovens policiais 
se infiltravam nas escolas para 

investigar crimes cometidos por alunos. eles fazem suas 
reuniões numa capela abandonada para receber instruções 
de mais uma nova missão.

Os vingadores 
exibição: todos os dias às 13h30, 
16h10, 18h50 e 21h30. 
elenco: Robert downey Jr., Clark 
Gregg, Scarlett Johansson, Chris 
Hemsworth, Samuel L. Jackson, 
Chris evans, Jeremy Renner, mark 
Ruffalo, tom Hiddleston
direção: Joss whedon
Gênero: ação
duração: 136 min

Sinopse: Quando um inimigo inesperado surge ameaçando 
a segurança global, Nick Fury, diretor da agência 
internacional de paz conhecido como SHieLd, recruta uma 
equipe para livrar o mundo de uma possível destruição: 
Homem de Ferro, Capitão américa, Thor, Hulk, Gavião 
arqueiro e Viúva Negra.

Receita

Divulgação

aNiVeRSÁRioS

Thainara Tonini...
Parabéns pelo aniversário comemo-
rado na última sexta-feira (25). 
Muitas felicidades e saúde para você. 
Homenagem carinhosa dos amigos e 
familiares.

Tiarles Sartori
Na quinta-feira (24) foi a sua vez de 
comemorar mais um ano de vida. 
Que todas as alegrias vividas neste 
dia tão especial permaneçam sempre 
no seu coração. Com carinho da sua 
família.

Elisandra Jacoby
Muitas felicidades é o que lhe dese-
jamos pelo aniversário comemorado 
na última quinta-feira (24). Para-
béns! São os votos dos familiares. 

empadão de frango delicioso
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Melissa finge se desesperar 
na frente das testemunhas 
do acidente com Valéria 
e avisa a Rodrigo sobre 
o ocorrido. Zilda tenta 
convencer Miriam a não 
viajar. Rodrigo chega ao 
hospital e tenta saber 
notícias de seu filho. Clara 
pressente o nervosismo de 
Rodrigo. Melissa descobre 
que Valéria e o bebê estão 
bem e fica furiosa. Pedro e 
Beto implicam com Bruno 
por causa de Juliana. Ga-
briel estranha que Miriam 
não queira ir com ele até o 
hospital. 

Kleiton sugere que Elano 
aproveite o ensaio das 
Empreguetes para se 
aproximar de Cida. Cida 
é destratada por Sônia. 
Isadora convida Conrado 
para ficar em sua casa, 
mas ele recusa. Ariela não 
se conforma em dividir seu 
casamento com a irmã e 
se queixa com Humberto. 
Conrado cruza com Cida 
no condomínio. Humberto 
se encontra com Brunessa. 
Chayene se vangloria 
da sessão de fotos com 
Rosário.

Melissa exige que Valéria 
conte a verdade sobre sua 
gravidez. Rodrigo afirma 
a Beatriz que nada o 
impedirá de se declarar 
para Miriam. Josué diz 
a Tobias que vai para o 
Rio de Janeiro com ele. 
Melissa conta para Rodrigo 
que o filho que Valéria está 
esperando pode não ser 
dele. Miriam decide ligar 
para Fernando. Melissa 
estranha o comportamento 
do filho. Teresa conta para 
Antônio que teme que 
algo tenha acontecido com 
Rodrigo.

Conrado tenta se apro-
ximar de Otto. Chayene 
manda Laércio espionar 
o show das Empreguetes. 
Inácio conta para Heraldo 
que pedirá a mão de 
Rosário para Sidney após 
o show. Laércio estranha a 
presença de Tom na apre-
sentação das Empreguetes. 
Elano vê Cida com Rodinei. 
Rosário revela que Tom 
fez uma proposta para ser 
empresaria do trio e Inácio 
desiste de pedi-la em casa-
mento. Cida descobre que 
Brunessa está grávida.

Jacira explica para 
Rodrigo que não sabia que 
Valéria estava mentindo. 
Dimas lamenta ao rever a 
reportagem da discussão 
que teve com Laura no bar. 
Melissa não esquece o cri-
me que cometeu. Rodrigo 
sonha com uma mulher 
misteriosa e fica intrigado. 
Gracinha, Antônio e Teresa 
leem a reportagem sobre 
Rodrigo na revista Cena 
Contemporânea. Valéria se 
preocupa quando Antônio 
vai buscá-la no hospital, e 
não Rodrigo.

Ticiane pede ajuda a Lygia 
para resolver o problema 
do processo destruído. 
Socorro pede para Chayene 
levá-la na viagem a Uber-
lândia para o show com 
Michel Teló. Conrado culpa 
Ticiane por ter danificado 
o processo e a moça é 
demitida. Valda passa mal 
e Sônia resolve contratar o 
Aperitivo Bufê para fazer o 
jantar de noivado da filha. 
Rosário faz compras para 
o bufê com Penha e Cida e 
cogita sabotar o jantar de 
Isadora e Conrado.

Carmem e Zé se revoltam 
contra Valéria e afirmam 
que ela se casará com 
Josué. Deolinda conta a 
Teresa que está namoran-
do Antônio. Jacira confi-
dencia a Gracinha que irá 
procurar um especialista 
para saber por que não 
consegue engravidar. 
Angélica lamenta a morte 
de Zenóbio. Rodrigo en-
contra um antigo quadro 
com o mesmo desenho do 
farol que aparece em seus 
sonhos. Fernando se enfu-
rece ao saber que Miriam 
viajou sem avisá-lo. 

Dália sequestra Inácio com 
a ajuda de Marçal. Rosário 
fala com Kleiton sobre a 
proposta de Tom Bastos 
para as Empreguetes e 
sugere que ele continue na 
equipe. Sarmento apresen-
ta Elano a Conrado. Tom 
Bastos arma um plano 
para Chayene achar que 
está sendo cortejada por 
Michel Teló. Rodinei conhe-
ce Liara. Dália leva Inácio 
para um barco em alto 
mar. Inácio diz a Dália que 
ele não é o Fabian e pede 
que ela pare de persegui-lo.

Josué beija Valéria e a 
pede em casamento. Mi-
riam pensa na notícia que 
Priscila deu sobre Rodrigo. 
Valéria foge da mansão. 
Rodrigo visita uma obra 
com Kléber. Melissa se 
surpreende ao encontrar 
Clara e Junior em sua 
casa. Laura conta para Gil 
que vai sair com Henrique 
e ele tenta disfarçar o 
ciúme. Kléber se esforça 
para não pensar em Cris. 
Teresa, Deolinda e Antônio 
oferecem suas casas para 
hospedar Carmem, Zé, 
Valéria e Josué.

Todos na mansão se apres-
sam para ir ao encontro 
de Valéria. Rodrigo fica 
atônito e Dimas, Fernando 
e Melissa se divertem com 
o escândalo armado por 
Valéria. Josué salva Valé-
ria. Rodrigo mostra para 
Teresa a caixa de fotos 
que trouxe da fazenda. 
Antônio chega com Car-
mem, Zé, Josué e Valéria 
no edifício São Jorge. 
Fernando vai ao encontro 
de Miriam em Curitiba e 
se surpreende ao saber que 
ela avisou de sua viagem 
para Melissa.

Chayene sobe ao palco 
com Michel Teló. Penha 
comemora as contratações 
de Elano e Sandro e Ruço 
fica apreensivo. Walmir re-
aparece no Borralho para 
cobrar a dívida de Sandro. 
Sidney alerta Penha para 
se comportar no jantar 
na casa dos Sarmentos. 
Máslova teme que Conrado 
estrague a chance de se re-
conciliar com o pai. Lygia 
avisa a Liara que marcou 
uma entrevista de emprego 
para ela na Galerie.

A equipe do Aperitivo Bufê 
chega à casa dos Sarmento 
e Cida teme que Penha 
seja reconhecida. Otto é 
recebido por Cida e Sônia 
não gosta. Conrado surge 
atrasado para o noivado e 
é repreendido por Isadora. 
Sônia descobre que Otto 
prefere comida simples e 
resolve trocar o cardápio 
do jantar. Rodinei faz uma 
entrega na casa de Lygia e 
se surpreende ao ver Liara. 
Penha se oferece para 
servir os convidados no 
lugar de Cida.
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SEGuNDA TERçA quARTA quINTA SExTA SáBADO

Rita/Betânia finge descon-
trole e se deixa abraçar por 
Carminha. Adauto sobe 
em uma árvore e Muricy 
fica preocupada. Carminha 
cuida de Rita/Betânia e 
Nina fica incomodada. 
Verônica desconfia do 
marido, depois de falar 
com Noêmia. Cadinho 
engana Alexia para passar 
a noite no apartamento 
dela. Carminha convence 
Tufão a dar dinheiro para 
ela ajudar Rita/Betânia. 
Nina acerta com a amiga 
os detalhes para a conversa 
com a Carminha. 

Big Blond pede que Eliza 
abaixe a arma. Eliza diz 
a Big Blond que deseja 
sua vida e identidade de 
volta. Big Blond concorda 
em negociar. Eliza pede 
uma garantia para poder 
sair do país sem ser presa. 
Otávio diz a Décio que 
está com pouco dinheiro. 
Martim lembra que 
Décio o jogou da lancha. 
Martim tenta ir embora, 
mas os pescadores o 
impedem. Eliza fala para 
Big Blond que o deixará 
para sempre. 

Carmen flagra os pais 
brigando e fica triste. 
Jaime conta à mãe que 
está decepcionado, porque 
sabe que não será escolhido 
para a cerimônia da ban-
deira. Rafael, pai de Jaime, 
telefona para a professora 
Helena. Os dois conversam 
sobre o comportamento de 
Jaime. Rafael pede para 
Jaime passar o caderno a 
limpo, assim conseguirá 
fazer parte da cerimônia 
da bandeira. Jaime conta 
que passou a noite em 
claro passando o caderno 
a limpo.

Nina fica satisfeita por ter 
conseguido enganar Car-
minha e agradece Betânia 
por tê-la ajudado. Jorginho 
reage ao saber que Rita 
supostamente foi embora. 
Noêmia conta para Tomás 
que descobriu o caso de 
Cadinho com Alexia. Tufão 
mente para Carminha 
quando ela o flagra entre-
gando o presente que com-
prou para Nina. Verônica 
e Noêmia se juntam contra 
Alexia. Paloma conta 
para Cadinho que Ruy tem 
alergia a camarão.

Eliza fica irritada com as 
proibições impostas por Big 
Blond. Eliza pede que Big 
Blond deixe o telefone do 
quarto ligado. Novais conta 
para Big Blond que Fausto 
impediu a fuga de Décio e 
Otávio (Martim). Fausto 
manda Décio comprar 
comida e ameaça matar 
Otávio (Martim) se ele não 
voltar. Big Blond oferece 
liberdade a Eliza em troca 
da morte de Otávio (Mar-
tim). Big Blond afirma que 
a organização comprará 
a fazenda de Otávio como 
parte de um grande projeto.

As meninas chegam à casa 
abandonada. Os meninos 
afirmam que as meninas 
terão que passar por um 
teste de resistência para 
fazer parte do clube. Koki-
moto prepara a bebida, a 
batida da coragem, para as 
meninas tomarem. Alicia 
é a única menina a beber 
a batida e os garotos colo-
cam as meninas para fora 
da casa. Maria Joaquina 
comenta com Miguel, seu 
pai, que não vai convidar 
todos os colegas da sala 
de aula para a sua festa de 
aniversário.

Nilo conta o que sabe 
sobre Carminha para Nina. 
Jorginho sonha com a sua 
mãe e Débora se preocupa. 
Max insinua que Tufão 
está interessado em Nina. 
Algumas crianças implicam 
com Adauto no alto da 
árvore. Jorginho tem outra 
lembrança de sua mãe. 
Silas marca a data de seu 
casamento com Monalisa. 
Suelen se diverte com Iran, 
Leandro, Darkson, Valentim 
e Lúcio. Jorginho e Débora 
procuram uma vizinha que 
saiba algo sobre o passado 
do jogador.

Eliza e Décio observam en-
quanto o helicóptero pousa. 
Maria desembarca ampa-
rada por um homem. Décio 
se emociona ao ver Maria e 
comenta que ela parece ter 
tomado remédios. Eneida 
diz a Caio que Manuela é 
apaixonada por ele. Eneida 
sugere que Caio chame 
Manuela para lhes fazer 
companhia. Gabriel conver-
sa com Marina por skype. 
Marina admite ter medo 
de apanhar novamente. 
Gabriel ofende as mulheres 
da távola e Cláudia lhe dá 
um tapa. 

Valéria comenta com 
as meninas que Maria 
Joaquina trata Cirilo 
mal porque ele tem a cor 
diferente. Cirilo ouve a 
conversa. Maria Joaqui-
na pergunta a Daniel por 
que ele deu o convite a 
Cirilo. Maria Joaquina 
fala a Daniel que mesmo 
com o convite Cirilo não 
entrará em sua festa. 
Maria Joaquina chama 
Cirilo para uma conversa 
e pede o convite de volta. 
Cirilo devolve e Maria 
Joaquina rasga o convite 
e joga na cara dele.

Nina vê Carminha e Lu-
cinda conversando. Muricy 
reata com Adauto. Jorgi-
nho se surpreende quando 
Neide pede dinheiro para 
dizer o verdadeiro nome 
de seus pais. Pressionados 
por Muricy, Tufão e Ivana 
convidam Adauto para 
morar na mansão. Nina 
ouve Carminha contar 
para Max a conversa que 
teve com Lucinda. Nina 
fica perturbada quando 
Carminha fala sobre o 
filho. Leleco descobre que 
Wallace foi namorado de 
Tessália.

Eneida acusa Manuela 
de tê-la traído. Caio fica 
desconcertado diante 
da atitude de Enei-
da. Manuela se sente 
ofendida e expulsa Caio 
e Eneida. Eneida afirma 
que quer Manuela como 
sua companheira e de 
Caio. Manuela abre a 
porta e vê seu cliente 
americano. Décio conta 
para Otávio que esteve 
com Maria. Otávio 
pergunta sobre Tavinho. 
Big Blond ordena que 
Novais telefone para 
Dallas.

Maria Joaquina afirma ao 
pai, Miguel, que Cirilo é o 
problema. Miguel brada 
que ela terá que pedir des-
culpas a Cirilo. Carmen dá 
a notícia à mãe, Inês, que 
seu pai irá jantar em casa. 
Cristina, mãe de Helena, 
aconselha a filha a sair, 
pois ela precisa ter uma 
vida social. Cirilo telefona 
para a casa de Maria 
Joaquina, que pede para 
Joana dizer que ela não 
pode atender. Frederico, 
pai de Carmen, janta com 
a família. Ele e Inês se 
beijam.

Tufão afirma que ajudará 
Jorginho. Nina garante a 
Lucinda que vai descobrir 
por que ela protege Carmi-
nha. Carminha procura 
Neide. Muricy se irrita 
quando vê Adauto agindo 
como se fosse empregado 
da mansão. Suelen diz que 
Lúcio é o pai do suposto 
filho que está esperando e 
pede dinheiro a ele. Iran 
revela para Monalisa que 
ela vai ser avó. Diógenes 
não consegue resistir a 
Dolores. Leleco contrata 
Darkson para testar a 
fidelidade de Tessália.

Caio diz a Eneida que 
ela cometeu um erro ao 
envolver Manuela em seu 
relacionamento. Eneida 
afirma que está disposta 
a aceitar Manuela, 
contanto que ele não a 
esconda dela. Mar-
tim implora para que 
Manuela se deite com 
ele. Manuela afirma não 
querer mais levar a vida 
de garota de programa. 
Martim tenta beijá-la, 
mas ela resiste. Manu 
conta para Martim que 
foi Décio quem lhe disse 
que ele estava morto. 

As crianças começam 
a dançar ao som da 
banda Restart. Miguel vai 
conversar com Cirilo e diz 
para o garoto se divertir. 
Maria Joaquina se junta 
às primas para falar mal 
dos convidados. Maria 
Joaquina esbarra em Cirilo 
e o empurra. Davi consola 
Cirilo. Paulo solta um rato 
na festa. Pe Lanza convida 
Maria Joaquina para subir 
ao palco e cantar uma 
música com o grupo. Do 
palco, a menina fulmina 
Cirilo com um olhar. 

Neide mente para Jorgi-
nho. Débora estranha a 
preocupação de Nina com 
Jorginho. Muricy se con-
forma em deixar Adauto 
trabalhar. Jorginho abraça 
Carminha e Nina fica 
perturbada. Leandro tenta 
proibir Suelen de ir ao 
baile. Roni pergunta para 
Diógenes se ele já conhecia 
Dolores. Paloma avisa a 
Cadinho onde é a despedida 
de solteiro de Ruy. Alexia 
descobre o plano de Cadi-
nho e Paloma. 
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todas as crianças haviam saído na fotografia e a pro-
fessora estava tentando persuadi-las a comprar uma 
cópia da foto do grupo. -'imaginem que bonito será 
quando vocês forem grandes e todos digam ali está 
a Catarina, é advogada, ou também, este é o miguel. 
agora é médico'. ouviu-se uma vozinha vinda do 
fundo da sala: -'e ali está a professora. Já morreu’.
 

Por que adão não tinha sogra? Res-
posta: Porque vivia no paraíso...

três irmãs, de 90, 88 e 86 anos de ida-
de viviam na mesma casa. 
Uma noite, a de 90 começa a encher a banheira para to-

mar banho; põe um pé dentro da 
banheira, faz uma pausa e grita: 
- alguém sabe se eu es-
tava entrando ou saindo da banheira? 
a irmã de 88 responde: 
- Não sei, já subo aí para ver! 
Começa a subir as escadas, faz uma pausa, e grita: 
- eu estava subindo as escadas, ou descendo? 
a irmã caçula, de 86, estava na cozinha tomando chá 
e escutando suas irmãs, balança a cabeça e pensa: 
-"Que coisa mais triste! espero nun-
ca ficar assim tão esquecida”. 
Prevenida, bate três vezes na madei-
ra da mesa, e logo responde: 
- Já vou ajudá-las, antes vou ver 
quem está batendo na porta.
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PIADAsHoRóSCoPo

ÁRIES
Pressões e cobranças não estão descartadas no trabalho, então, a 
dica é manter a concentração em suas atividades. a criatividade 
vai ajudar, aproveite. Se precisar de um ombro amigo, conte com 
o apoio de pessoas mais experientes. 

TOURO
Procure trocar ideias com as pessoas que têm objetivos seme-
lhantes aos seus. terá que trabalhar duro para atingir seus obje-
tivos. arrisque-se um pouco mais e tente desenvolver com mais 
eficiências as atividades que já realiza. 

GÊMEOS
disposição não vai faltar para correr atrás dos seus sonhos 
e também para começar novas atividades. Para superar 
problemas financeiros, terá que ter mais disciplina e tra-
çar prioridades. assuntos ligados ao pessoal de casa po-
dem exigir sua atenção. 

CÂNCER
Boa semana para iniciar algum projeto profissional. Suas habili-
dades e talento irão contribuir para ter sucesso no trabalho. Não 
dê tanta importância às pequenas coisas nem para as pessoas 
que tentam colocar obstáculos na sua vida. 

LEÃO
Não se intimide e troque ideias com pessoas mais experientes 
que podem trazer benefícios para sua carreira. Poderá enfrentar 
alguns desafios no trabalho, mas conseguirá superá-los com fa-
cilidade.

VIRGEM
Coloque todo seu entusiasmo nas tarefas que realizar. Boa 
semana para se dedicar a atividades que exijam atenção. 
tente organizar sua agenda para dar conta de suas res-
ponsabilidades. Valorize os colegas de trabalho que co-
nhece há bastante tempo. 

LIBRA
muito cuidado nesta semana, pois há uma tendência a se distrair 
com facilidade, por isso, seu desafio será manter o foco em suas 
atividades. as finanças também vão precisar de atenção. Pesso-
as influentes poderão dar o apoio de que precisa, principalmen-
te se estiver em busca de uma nova colocação profissional.

ESCORPIÃO
Se quiser apresentar um novo projeto aos superiores, aproveite 
o momento benéfico. Pressões ou pequenos contratempos não 
estão descartados, mas facilmente vai se livrar delas. amigos e 
familiares vão dar todo o apoio que você precisar para ter novas 
conquistas. 

SAGITÁRIO
Não se esconda, procure conversar e divulgar suas com-
petências e seus talentos, assim poderá colher os frutos 
depois. Boa semana para fazer parcerias e alianças se 
deseja atingir suas metas financeiras. Você saberá como 
agradar a todos ao seu redor. 

CAPRICÓRNIO
Uma nova etapa no trabalho pode começar nesta semana. as 
parcerias serão importantes para seu sucesso na profissão. dê 
mais atenção à saúde, uma caminhada ao ar livre irá ajudar a 
relaxar. os compromissos com a família serão prazerosos. Colo-
que mais paixão e sentimento em tudo o que faz.

AQUÁRIO
Você vai saber se valorizar no trabalho mostrando o que é 
capaz de realizar. Se precisar, conte com a ajuda dos cole-
gas de serviço. Há uma tendência a se envolver em confli-
tos com pessoas que fazem parte da sua rotina. 

PEIXES 
os colegas de trabalho poderão precisar de sua ajuda, colabore 
com eles e todos só terão a ganhar. algumas mudanças em sua 
vida poderão acontecer, o que dará mais leveza e disponibilida-
de ao seu dia a dia.

mÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Luan Santana - Você de mim não sai

 Jota Quest - mais perto de mim

Kelly Clarkson - what doesn´t kill you

marisa monte - depois

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL 2012

BANCO 11

FC
ALMISCARADO

ISEPERON
VEICULADAS
RICOATEC

ROSAANOCI
SMENTALE

JECAADILSON
SATIRAARC
PEDELOI

FILMOTECAA
PROAOROIN

INTEGRANTE
TAINADUG
ACOCOCAR

ASFALTOARA

Nivelada
Continuo o
que foi in-
terrompido

Difundi-
das (as

notícias)

Ícone do 
Justicia-
lismo, na
Argentina

Purificador
da água da

piscina

A última 
informa-
ção da
data 

101, em
romanos

(?) Tatu,
criação de

Lobato

Sabor re-
frescante
de balas

Troça;
zombaria

Abriga
obras 

cinemato-
gráficas

Tecido de
toldos

Autor 
(abrev.)
Encanto, 
em inglês

Local do
golpe

mortal, no
caratê 

Cobalto
(símbolo)

Falta de
(?):

sintoma da
asma

(?)-5, 
caça dos

EUA

Enfeite de
penas para
caciques

Antigo
altar dos
hebreus

Revesti-
mento de
rodovias

(?) Müller,
atriz de
"Insen-

sato
Coração"

A frente do
navio

Participan-
te

Faço
preces
Vinho

medicinal

Antiga
veste

romana

Patrono dos ourives

Errar, em
inglês

Arco, em
francês

Repercuti-
do

Prenome do 
boxeador
Maguila
Partido

O, em francês

O cômodo das visitas 

Advérbio
de

inclusão
Amarrar

Flor-
símbolo do

PDT

Valor celebrado no dia
20 de novembro

Inflama de
amor

Dedica;
consagra

Sucesso
de Djavan

Aqui está

Disciplinas das
Ciências Exatas

O clima ideal para o
cacto

Abílio Diniz,
por sua
classe
social

Cervo-(?): secreta
substância usada em

perfu-
maria

Obras
literárias

como as de Chico
Xavier

A N O

2/le — it. 3/arc — err. 4/enol. 11/almiscarado.
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Geral"as bolsas de estudo possibilitam o compartilhamento de experiências e a 
troca de conhecimento entre acadêmico e universidade, sendo uma troca 
recíproca".
Carla Arliotti

a Unoesc Campus de São mi-
guel do oeste debateu, na última 
sexta-feira (18), o marco legal das 
instituições Comunitárias de ensi-
no Superior (iCeS) e o imposto de 
Renda Retido na Fonte, que já foi 
pago aos municípios que criaram 
as fundações mantenedoras dessas 
instituições e agora está sendo por 
parte da União (aproximadamente 
R$ 1 bilhão somente em Santa Cata-
rina), como também a possibilida-
de de esses valores serem revertidos 
em bolsas de estudo.

o debate foi conduzido pelo 
professor universitário e deputado 
federal Pedro Uczai (Pt/SC), que 
é vice-presidente da Comissão de 
educação e Cultura da Câmara dos 
deputados e foi quem sugeriu que o 
valor cobrado pela União seja pago 
em bolsas de estudo.

Para o deputado federal Pedro 
Uczai, o projeto do novo marco legal 
das instituições comunitárias tem 
como objetivo instituir as Univer-
sidades Comunitárias como Uni-
versidades Públicas Comunitárias, 
pois segundo ele, essas instituições 
são de origem pública e de caráter 
comunitário. o assunto está trami-
tando na Câmara dos deputados 
em forma de projeto de lei (Projeto 
de Lei 7.639/10). a proposta já foi 
aprovada pelas comissões de tra-
balho, de administração e Serviço 
Público, de educação e Cultura e 
de Finanças e tributação. agora, 
precisa ser aprovada pela Comissão 
de Constituição e Justiça e de Cida-
dania. “estamos articulando e mo-

Educação

evento, conduzido pelo deputado federal e professor universitário Pedro Uczai, foi realizado na 
última semana em São miguel do oeste 

marco legal das instituições Comunitárias é tema 
de debate na Unoesc

Fotos: Assessoria unoesc

um dos principais pontos discutidos no encontro foi a possibilidade de aplicar aproximadamente R$ 1 bilhão, somente em Santa Catarina, em bolsas 
de estudo

bilizando dirigentes das instituições 
para pressionar os deputados para 
que votem o projeto nessa comissão 
neste mês”, explica Uczai.

a aprovação do Projeto de Lei 
7.639/10 e a negociação a respeito 
dos valores cobrados pela União de 
instituições comunitárias vem sen-
do discutida com o apoio da acafe 
e da bancada catarinense no Con-
gresso Nacional.

os debates com o deputado 
Pedro Uczai tiveram continuidade 
nesta sexta-feira (25), na Unoesc 
Unidade de Chapecó, e no dia 1º de 
junho na Unoesc Campus de Joaça-
ba.

Reconhecimento
Conforme o vice-reitor acadêmi-

co, professor Nelson Santos macha-
do, o reconhecimento das universi-
dades comunitárias como instituição 
pública é um grande avanço. “aces-
saremos outros meios de recursos 
para pesquisas, como parcerias com 
institutos e universidades públicas 
que de alguma maneira irão benefi-
ciar a nossa região. as universidades 
precisam ser públicas comunitárias 
para receberem convênios fede-
rais, não somente bolsas do ProUni 
e Financiamento estudantil (FieS), 
mas convênios para formação de 
professores, criação de laboratórios, 

pesquisa e extensão para melhorar 
a possibilidade de receber recursos 
que hoje estão retidos por Lei”, des-
taca.

Conscientização
de acordo com o vice-reitor do 

Campus de São miguel, professor 
Vitor Carlos d’agostini, é necessário 
haver a conscientização dos acadê-
micos para questões de tamanha 
relevância como o debate da noite 
de sexta feira. “o objetivo foi cons-
cientizar os acadêmicos presentes 
para que eles tivessem noção clara 
do novo marco regulatório das ins-
tituições comunitárias e de que não 

adianta ser discutida a possibilida-
de de recursos quando não há uma 
definição jurídica: a que tipo de ins-
tituição pertencemos”, esclarece o 
vice-reitor.

Bolsas de estudos
durante o debate, a acadêmica 

da terceira fase do curso de engenha-
ria de alimentos, Carla arliotti, falou 
sobre a contribuição que a bolsa de 
estudo trouxe para sua vida acadêmi-
ca. “as bolsas de estudo possibilitam 
o compartilhamento de experiências 
e a troca de conhecimento entre aca-
dêmico e universidade, sendo uma 
troca recíproca”, afirmou.

diretores da CdL/associação empresarial estiveram reunidos na eNd instalações
Na manhã de terça-feira (22), os 

diretores da CdL/associação empre-
sarial de maravilha foram recebidos 
para reunião na eNd instalações e 
Comércio de material elétrico, em-
preendimento conduzido por eldo 
Nerling. os encontros da diretoria em 
empresas associadas, seguindo mo-
delo adotado em 2011, visam aproxi-
mar a entidade e valorizar o trabalho 
desenvolvido pelos empresários.

No encontro foram discutidas as 
últimas atividades desenvolvidas pela 
CdL/associação empresarial. entre 
elas, a reunião com a comissão do 
manifesto pela Paz e Segurança para 
tratar do funcionamento do albergue 
e a implantação de uma delegacia re-
gional e o encontro promovido pela 

entidade para repassar orientações 
aos revendedores de veículos usados 
e seminovos.

o vice-presidente, Jeovany Folle, 
levou a preocupação de um associa-
do quanto ao valor excessivo das pas-
sagens de ônibus para viagens dentro 
do estado. ele sugeriu à diretoria que 
entre em contato com empresas e 
lideranças responsáveis para reivin-
dicar a diminuição dos preços co-
brados. a secretária executiva Sandra 
duarte Heinz também comentou da 
missão empresarial da qual ela parti-
cipou nos dias 16 a 18 de maio, onde 
foram visitadas empresas e associa-
ções em cidades paulistas.

além dos assuntos em pauta, 
Nerling teve a oportunidade de con-

tar sua trajetória profissional. em 
2003, ele iniciou como trabalhador 
autônomo no ramo elétrico. dois 
anos depois, com outros sócios, fun-
dou a eNd, voltada somente à pres-
tação de serviços. Para ampliar a 
atuação da empresa, passou a comer-
cializar materiais elétricos e hidráu-
licos a partir de 2009 e, hoje, a eNd 
conta com mais de 20 colaboradores. 
“Queremos aprimorar sempre nosso 
serviço, chegando o mais próximo da 
perfeição. Por isso, investimos muito 
na qualificação dos colaboradores”, 
frisou. os diretores agradeceram o es-
paço cedido pela empresa e comen-
taram do bom trabalho realizado, o 
que justifica o crescimento notável do 
negócio.

Angela Batisti/CDL AE

Eldo Nerling comentou sobre a sua trajetória empresarial durante o 
encontro
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Energia

Celesc distribuição conclui 
mais uma obra na região
investimento na nova rede foi de mais de R$ 970 mil

a Celesc distribuição S/a con-
cluiu no mês de maio a construção 
de uma rede trifásica interligando a 
subestação de São miguel do oeste 
ao município de Flor do Sertão. a 
rede de alta tensão trifásica possui 
21 km de extensão e contou com um 
investimento de mais de R$ 970 mil.

além de atender os municípios 
de São miguel do oeste (Linha Nossa 
Senhora de Salete, aparecida, oito 
de março, Filomena, Santo expedito 
e Barra do Veado) e Flor do Sertão, 
também traz melhorias aos municí-
pios de iraceminha e descanso, uma 
vez que tem seu traçado ao longo da 
BR-282 e, em consequência, benefi-
cia os clientes instalados na sua pro-
ximidade. São beneficiados mais de 
2,5 mil consumidores de energia elé-
trica. a nova rede também garante 
abastecimento com base no cresci-
mento do consumo pelos próximos 
dez anos.

Com a conclusão desta obra, os 
municípios de iraceminha e Flor 
do Sertão têm ainda condições de 
ser atendidos por duas subestações 
conforme a necessidade, pela su-
bestação de São miguel do oeste ou 

Nova rede atende os municípios de São Miguel do Oeste, Descanso, 
Iraceminha e Flor do Sertão

Ascom Celesc

pela subestação de Pinhalzinho.
Conforme o chefe da agência 

Regional da Celesc distribuição de 
São miguel do oeste, José Reinaldo 
Volkweis, esta  obra provoca a  me-
lhoria na qualidade do fornecimento 
aos consumidores desses municí-
pios e, além disso, possibilitará tam-
bém a instalação de indústrias, que 
poderão contar com energia firme e 

de boa qualidade.
a obra faz parte do Programa de 

desenvolvimento da distribuição 
(Pdd) lançado em outubro do ano 
passado pelo governador Raimun-
do Colombo e pelo presidente da 
Celesc, antonio marcos Gavazzoni e 
que preveem investimentos no siste-
ma de distribuição da Celesc na or-
dem de R$ 1,75 bilhão até 2015. 

amerios adquire novo equipamento
a associação dos municípios 

do entre Rios (amerios) adquiriu 
uma impressora plotter modelo 
HP deSiGNJet t1300, que im-
prime desenhos em grandes di-
mensões, com elevada qualidade 
e rigor, como por exemplo, plantas 
arquitetônicas, mapas cartográfi-
cos, projetos de engenharia e gra-
fismo. 

o intuito da nova aquisição é 
agilizar os trabalhos de plotagem 
no setor de engenharia e arquite-
tura da entidade, tendo um equi-
pamento moderno que venha 
agregar junto à equipe de trabalho, 
sempre com o objetivo de atender 
bem os dezessete municípios asso-
ciados à amerios.

Hoje o departamento conta 
com três engenheiros civis, uma 
arquiteta e urbanista, quatro dese-
nhistas e uma equipe de topogra-
fia, que atende os municípios em 
projetos civis e arquitetônicos.

em 2011, a associação registrou 
um expressivo número de projetos 
entregues as prefeituras, o que se 
traduz em obras e desenvolvimen-

to para a microrregião da amerios.
Segundo o presidente orli Genir 

Berger, juntamente com os prefeitos 
e a prefeita, o objetivo essencial da 

entidade é proporcionar um atendi-
mento a altura da importância dos 
municípios, que são a essência da as-
sociação.

Equipe fornece suporte aos municípios em projetos civis e 
arquitetônicos

Divulgação/Amerios

E.E.B. Santa Terezinha apoia 
campanha de Combate ao 
Abuso e Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes

a escola de educação Básica San-
ta terezinha, em apoio à campanha 
realizada pela Secretaria de desen-
volvimento Regional (SdR) de mara-
vilha, através da Secretaria de estado 
de turismo, Cultura e esportes, com 
os alunos do ensino médio, realiza-
ram, na manhã de sexta-feira (18) o 
Pedágio de Combate ao abuso e ex-

ploração Sexual de Crianças e adoles-
centes.

o principal objetivo foi a distribui-
ção de folders e adesivos, que foram 
colados nos veículos. Na ocasião, os 
alunos e professores contaram com o 
apoio da Polícia militar que realizou a 
sinalização do local e permaneceu nas 
proximidades auxiliando os alunos.

Divulgação/EEB

 Alunos contribuíram com a campanha

Maravilha
Profissionais da saúde se reúnem 
para debater acolhimento

Um encontro com os profissionais 
da saúde, na quarta-feira (23), obje-
tivou a discussão de três assuntos. o 
coordenador municipal de atenção 
Básica, José mora, e a secretária de 
Saúde, Simone müller, abordaram o 
tema acolhimento. “esse atendimen-
to veio para proporcionar melhorias 
no acesso dos usuários aos serviços 
de saúde, humanizar as relações en-
tre profissionais de saúde e usuários e 
para aperfeiçoar o trabalho em equi-
pe”, disse mora.

Na ocasião, houve a capacitação 
para as agentes comunitárias de saúde 

(aCS). este momento foi coordena-
do pela vigilante sanitária Kely Klein. 
“elas agora devem fazer um levanta-
mento sobre água potável nas resi-
dências do município. e as orientamos 
como fazer a abordagem com os mo-
radores”, salientou.

o terceiro assunto foi coordenado 
pela agente de combate a endemias, 
eliane Balestreli, que tratou sobre a 
dengue. “entregamos camisetas que 
remetem à conscientização contra a 
dengue. É uma ferramenta para divul-
gação e conscientização sobre a pre-
venção da doença”, disse a profissional.

Cleusa Regner/ O Líder

Reunião iniciada por Mora abordou três assuntos

"...esta  obra provoca a  melhoria na qualidade do fornecimento aos consumidores 
desses municípios e, além disso, possibilitará também a instalação de indústrias, 
que poderão contar com energia firme e de boa qualidade".
José Reinaldo Volkweis
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Especial

esclarecimentos acerca do assunto são feitos

impasse: imóveis públicos para 
empresas privadas

CLEUSA REGNER

a vereadora maria Loiva 
de andrade (Pdt) pe-
diu atenção a um pro-
jeto que tramita na Câ-

mara de Vereadores de maravilha 
durante a sessão, na segunda-feira 
(21). “Fiquem atentos ao projeto do 
executivo que tramita nesta Casa, 
que é o nº 019”, disse.

maria Loiva explicou que o pro-
jeto trata sobre a CSm indústria e 
Comércio de Fogões Ltda (Realce 
Fogões). “entrou um projeto para 
que aprovássemos a desafetação 
do imóvel para que eles possam 
expandir a área. e aí, conversando 
com o assessor jurídico iunes ma-
nica, lembramos que temos uma 
ação civil pública sobre o tema no 
fórum, em que o ministério Públi-
co busca junto a CSm a devolução 
de tudo aquilo que já causou de 
prejuízo ao município”, explicou a 
vereadora.

de acordo com maria Loiva, o 
assunto já causou inconvenientes. 
“tive dois processos de cassação 
contra mim em razão de ter le-
vantado esse problema de doação 
de bens públicos para empresas 
privadas. depois de várias discus-
sões, houve uma determinação do 
ministério Público para que a CSm 
devolvesse esses imóveis para o Po-
der Público. Na verdade, houve um 
projeto em que cedeu esses imóveis 
para a CSm. e, agora, um café da 
manhã em que o diretor da CSm 

tentou seduzir os vereadores. isso 
tem que ser dito em público, por-
que não podemos ser seduzidos 
por presentes”, ressaltou a verea-
dora.

CSM explica o impasse
de acordo com o advogado da 

CSm, Írio Grolli, a empresa emitiu 
um parecer que diz o seguinte:

o tema se refere à legalidade do 
município de maravilha doar imó-
vel público para empresas privadas 
instalarem suas atividades econô-
micas na sua jurisdição. a adminis-
tração pública pode sim doar imó-
veis para a instalação de empresas 
no município como indústrias, co-
mércios, serviços, gerando empre-
go e renda e aumento de arrecada-
ção de impostos. Com isso, estaria 
se atendendo ao interesse público. 
Porém, a doação deverá estar de 
acordo com a Lei.

Primeiro: deve ser bens deno-
minados dominicais, ou seja, os 
que não são de uso comum como 
ruas, praças, pontes ou de uso es-
pecial como escolas, postos de saú-
de, prefeitura etc. a doação de bens 
públicos imóveis é regulado pelo 
artigo 17 da Lei 8.666, que exige 
cumprimento de formalidades:

interesse público;
avaliação do imóvel;
autorização da câmara;

Licitação da modalidade de 
concorrência;

doação com encargos ou obri-
gações;

Condicional resolutiva; (ou 
seja, se não cumprir, devolve o imó-
vel).

Para Grolli, a CSm não recebeu 
doação dos terrenos e sim, tem ces-
são de direito real de uso pelo prazo 
de 20 anos, prorrogados para mais 
20 anos. “depois que este tempo 
passará, pode-se fazer para mais 20 
anos e assim por diante. Porém, a 
partir daí, tem de se fazer outra li-
citação. e, essa questão passou pela 
Câmara. Se um dia a empresa não 
mais existir, por exemplo, reverte 
para o município. desse modo, está 
tudo legal. Foi feito uma concessão 
e não doação”, frisa o advogado.

O que pode ter acontecido
Grolli acredita que maria Loiva 

se referiu a um impasse antigo, já 
resolvido. “a administração pas-
sada fez um contrato de comodato 
por 10 anos. Se a Realce empregas-
se um número X de pessoas neste 
período, eles doariam o imóvel. 

mas isso, no meu ponto de vista, 
é ilegal. então, a Prefeitura pediu 
para desocuparem o imóvel em 60 
dias, para rescindir o comodato. aí, 
eu entrei com uma ação na justiça 
porque o comodato era para um 
prazo determinado. Não poderia 
tirar a empresa dali. Ganhamos a 
causa e fizemos um acordo. inclu-
sive, o comodato não tinha passa-
do pela Câmara. Para solucionar o 
problema, foi feito uma cessão de 
direito real de uso pelo prazo de 
20 anos, prorrogados para mais 20 
anos”, reforça.

o advogado declara que houve 
problemas, mas atualmente tudo 
já foi resolvido. “a empresa está 
empregando maravilhenses. até, 
na época, a Realce iria para ita-
jaí/SC, pois eles gastam R$ 50 mil 
mensalmente em fretes para levar 
os fogões de maravilha até o porto”, 
ressalta Grolli. 

Conforme dados do site da em-
presa, em outubro de 2003 a Realce 
concluiu a construção de um bar-
racão com 5 mil m², na BR 282, km 
503, no distrito industrial ii, em 
maravilha. 

Realce está instalada no Distrito Industrial II

Ilaine Rohden/O Líder

Vereadora Maria Loiva levantou a discussão

Arquivo O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C,  26  de maio de 2012

Geral 
A/22..................................................................................................

Angela Batisti/CDL AE

Maravilha

Funcionamento do albergue 
é pauta de reuniões 

integrantes da comissão orga-
nizadora do manifesto pela Paz e 
Segurança estão buscando meios 
para viabilizar o funcionamento do 
albergue construído junto à cadeia 
pública de maravilha. o assunto 
voltou à pauta da comissão na úl-
tima terça-feira (22).

o albergue foi uma das reivin-
dicações da sociedade durante o 
manifesto e audiência pública no 
ano passado, e agora, após a edi-
ficação, a preocupação é colocá-lo 
em funcionamento. a construção 
foi possível por meio de convê-
nio entre o Governo estadual que 
disponibilizou R$ 75.591,64, e a 
administração municipal, com a 
contrapartida de R$ 25.197,21, to-
talizando R$ 100.788,85.

o projeto original do albergue 
destinado a abrigar condenados 
em regime aberto, previa a desti-
nação de policiais militares para 
gerenciar o local. entretanto, atual-
mente é o departamento de admi-
nistração Prisional (deap) o órgão 
responsável por este trabalho e que 
possui somente um funcionário 
cedido para maravilha, atuando na 
cadeia pública. a falta de efetivo 
policial, tanto civil quanto militar, 
tem sido uma barreira nesse pro-
cesso.

a comissão está se reunindo 
com órgãos públicos para iden-
tificar alternativas e colocar o al-
bergue em funcionamento o mais 

Integrantes da comissão buscam soluções para funcionamento do 
albergue

Secretário Donati se dispôs a colaborar nas tratativas

breve possível. 
No mesmo dia foi realizada 

uma reunião com o secretário de 

desenvolvimento Regional, San-
dro donati, que se colocou à dis-
posição para auxiliar nas tratativas. 

o Lions Clube maravilha oeste 
efetuou a entrega de mais um óculos 
da Campanha da Visão. o beneficia-
do foi o aluno da escola de educação 
Básica João XXiii, Henrique Zardo. 

em 2011, foram realizadas em 
torno de 1.000 consultas e entregues 
aproximadamente 40 óculos, esse 
ano as metas do Lions são ainda 
maiores.

a campanha tem como objetivo 
angariar fundos para ajudar pesso-

as que tem deficiência de visão. o 
Lions ajuda com os testes, consultas 
e compra de óculos. dependendo 
dos casos, com o custeio de até 100% 
das consultas, realizadas em escolas.

Homenagem 
Na sexta-feira (18), o Lions Clube 

maravilha oeste, festejou o dia das 
mães. os pais fizeram uma surpresa 
e se deslocaram de ônibus até o Res-
taurante Gauchão de Cunha Porã.

Fotos: Divulgação/Lions

Campanha da Visão beneficia 
jovem de Maravilha

Henrique Zardo foi beneficiado com um óculos 

 Lions realiza homenagem as mães

o 1° Rodeio de eletricistas será 
realizado na próxima sexta-feira (01) 
pela Celesc distribuição, agência Re-
gional de São miguel do oeste. 

a atividade será realizada na Sede 
da abecelesc, no Bairro São Luiz, em 
São miguel. o evento se caracteriza 
pelo cenário muito semelhante ao de 
um rodeio tradicional. Porém ao invés 

de premiar o peão mais audaz, o prê-
mio exalta a competência e a dedica-
ção do profissional que cumpre bem 
o seu trabalho como eletricista. Serão 
utilizados equipamentos que simulam 
uma rede de energia elétrica.  

o rodeio será realizado nas 16 
agências Regionais distribuídas em 
todo o estado e, após, a Celesc deverá 

promover um Rodeio estadual com 
vistas à participação da empresa em 
eventos nacionais. 

em maravilha tem quatro eletricis-
tas atuando, e conforme informações 
da agência, todos devem participar. 
Somente em caso de emergências ou 
de alguém imprevisto uma equipe fi-
cará trabalhando e a outra participará.  

1° Rodeio de eletricistas da Celesc será 
no dia 1° de junho 
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“Quando ela chorava, o cachorro sacudia o rabo balançando o cesto e ela parava 
de chorar, e assim eram todos os dias".
Thereza Mistica Dalla Rosa

ISABEL MüLLER

87 anos e com uma saúde inve-
jável. Thereza mistica dalla Rosa es-
tará de aniversário na segunda-feira 
(28), mas irá reunir os filhos e netos 
para comemorar neste domingo 
(27).

Thereza nasceu em Nova Bassa-
no/RS, casou-se em 1947 com alvi-
no dalla Rosa (in memoriam). após 
sete anos de união, o casal veio resi-
dir em Caibi/SC. ela lembra que era 
no meio do mato, rodeado de mos-
quitos, mas foi onde teve e criou 
seus filhos. “Nunca passei fome, 
sempre trabalhei”, lembra.

tempos depois, o casal veio re-
sidir em maravilha, ele trabalhando 
com serraria e Thereza como dona 
de casa. tiveram nove filhos, 26 ne-
tos, 17 bisnetos e dois tataranetos.

Hoje os filhos residem em dife-
rentes lugares, uma em Canoas/RS, 
em alvorada/RS, em Foz do iguaçu/
PR, em Caibi/SC e maravilha.

Fotos: Arquivo pessoal

87 anos para comemorar

Thereza conta que quando ia 
trabalhar na roça, levava a sua pri-
meira filha junto e a deixava em 
baixo de uma árvore e o cachorro da 
família era quem a cuidava. “Quan-
do ela chorava, o cachorro sacudia 

o rabo balançando o cesto e ela pa-
rava de chorar, e assim eram todos 
os dias”.

as filhas ressaltam que a única 
data que praticamente todos os fi-
lhos se reúnem é no aniversário da 

mãe. “isso é sagrado, é um festerê”, 
diz Carmencita.

Carmem como é conhecida, diz 
que admira muito a sua mãe, “todos 
nasceram de parto normal e a mãe 
também é analfabeta e, a admiro 

por ter criado bem todos os filhos e 
estar sempre à disposição pela ida-
de que tem”, afirma.

Thereza leva uma vida normal e 
reside com suas filhas Carmencita e 
eloa e com a netinha Joana.

Filhos comemoraram o aniversário da mãe Thereza no ano passado Thereza tem até a quinta geração em sua família

Carla Trentin/ SDR Maravilha

São Miguel da Boa Vista 
SdR maravilha entrega ordem de serviço para pavimentação asfáltica 

a ordem de serviço para reali-
zação de pavimentação asfáltica no 
prolongamento da SC-492 no muni-
cípio de São miguel da Boa Vista foi 
entregue pela Secretaria de desen-
volvimento Regional (SdR) de mara-
vilha na última terça-feira (22). 

o Governo do estado investirá 
R$ 143,7 mil na obra que, além da 
pavimentação asfáltica sobre calça-
mento existente, realizará drenagem 
pluvial, meio fio e sinalização no 
prolongamento da rodovia em uma 
área de 2595 m².

de acordo com o secretário re-
gional Sandro donati, a obra irá me-
lhorar o perímetro urbano da cida-
de. “esta obra trará benefícios para 
todos os cidadãos, pois vai melhorar 
a qualidade de 
tráfego no mu-

nicípio e ainda embelezar a cidade”. 
Participaram da entrega o prefei-

to milton müller, os gerentes de in-
fraestrutura, Paulo Parzzianello e de 
administração, Finanças e Contabi-

lidade, Rubi Nyland; representantes 
da empresa vencedora da licitação, 
além de vereadores, secretários mu-
nicipais, alunos, professores e de-
mais lideranças locais.

2595 m² receberão pavimentação asfáltica

a associação de Pais e Professores (aPP) 
do Centro educacional mundo infantil 
(CaiC) realizará no dia 16 de junho a 3ª edi-
ção da Galinhada no tacho. 

o almoço será servido a partir das 12h 
no Parque de exposições Carlos alberto Be-
grow (popular tomatão). a galinha terá como 
acompanhamento pão, cuca e saladas. 

as fichas estão sendo comercializadas nos 

valores de R$ 10,00 para adultos, R$ 8,00 para 
crianças e adolescentes de nove a 14 anos, e 
R$ 5,00 para crianças de quatro a oito anos. 
os interessados em adquirir fichas podem 
procurar os seguintes locais: secretaria da es-
cola, Refrigeração Gelar, Padaria e Confeitaria 
Clarice, Jeancar Veículos, automecânica Fiat, 
dix Confecções (dirnai), Banco Sicoob Bair-
ro, Loja Ponto Quente e manorov Bebidas. 

Maravilha
3ª galinhada no tacho será 
realizada pelo CaiC
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Aniversariantes da semana: 
27-05 maximino tumeleiro (Posto máximo); 28-05 Cristiane Vinaga 

(Vinaga modas); delvir Gheno (infopoint); mauro Luiz Zenere (agrope-
cuária maravilha); Vitor debastiani (tubos maravilha); 29-05 marli Fátima 
dalmago (Cia do Sapato); Nelson weber (Projeto educativo); 30-05 michel 
Piovezani (Banco do Brasil); 31-05 elisabete maria Klier (mecânica auto 
motor); taylandy Carla Boeira (imobiliária Boeira); Valdir L. Breitembach 
(mecânica auto motor); 01-06 José marino Klein (Ceraçá); eduardo miguel 
Simon (Reafrio).

29-05 Reunião do Núcleo dos Profissionais Contábeis, terça-feira, às 
13h, na CdL/associação empresarial.

29-05 Reunião com presidentes, diretores e executivos de associações 
empresariais do extremo oeste, terça-feira, às 19h30, no Restaurante Sar-
tori.

30-05 Reunião do Núcleo de desenvolvimento Comercial, quartafeira, 
às 19h, na CdL/associação empresarial.

31-05 Reunião de lançamento do Núcleo da mulher empresária, quin-
ta-feira, às 7h, na CdL/associação empresarial.

Campanha Recupere Seu Crédito: Realizada pelas CdLs da região no 
período de 2 de maio a 30 de junho, tem o objetivo de diminuir os índices 
de inadimplência. as empresas deverão aderir à campanha para recuperar 
débitos dos anos de 2007 a 2011, efetuando uma renegociação de dívida 
com o cliente. mais informações na CdL/associação empresarial.

Natal Maravilha 2012 e Liquida Maravilha 2013: as duas campanhas, 
promovidas pelo Núcleo de desenvolvimento Comercial, estão sendo co-
mercializadas pela CdL/associação empresarial. Consulte a entidade para 
mais informações sobre premiação, investimento e formas de pagamento.

Associação Empresarial de Maravilha | Av. 
Araucária, 399 – 3° andar – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

inaugurou na última terça-
feira (22) em maravilha, a filial da 
oeste tintas, que dispõe de mão 
de obra especializada através de 
parceria com vários profissionais 
e variedades em tintas, com 
representação autorizada da 
Suvinil.

a empresa iniciou suas ativida-
des em outubro de 2000 com a ma-
triz em Chapecó/SC. em dezem-
bro do ano de 2005, a oeste tintas 
ampliou suas atividades abrindo a 
primeira filial, na cidade de Con-
córdia, e agora também em mara-
vilha, na anita Garibaldi, nº 441, 
Centro.  Possui uma carteira de 
10 mil clientes cadastrados. a em-
presa é familiar e conta hoje com 
12 funcionários na matriz, oito na 
filial de Concórdia e cinco na filial 
de maravilha.

a empresa trabalha buscando 
a interação entre atividades desen-
volvidas na própria organização, 
acreditando que o trabalho em 
conjunto agrega força maior em 
sua realização e na obtenção de 
resultados positivos para a organi-
zação. 

a oeste tintas investe no aper-
feiçoamento dos funcionários, 
preocupa-se em levar o preço justo 
dos produtos para os consumido-

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Maravilha

oeste tintas abre suas portas

res, procura sempre trabalhar com 
pontualidade na entrega e estar em 
constante evolução dos produtos 
e serviços junto com o mercado, e 
possui uma localização estratégica 
para facilitar e conquistar o cliente.

de acordo com proprietário da 
empresa alcacir Gerhardt, a finali-
dade da implantação da empresa 

em maravilha foi pensando em tra-
zer novidade e também direto de 
fábrica os produtos Suvinil. “traze-
mos uma opção completa dos pro-
dutos e também um complemento, 
profissionalizando a mão de obra 
da pintura e as novidades que exis-
tem no mercado para maravilha”, 
ressalta.

Empresa conta com cinco colaborados e tem como gerente Jonas Teixeira 
da Rosa

Oeste Tintas é representante autorizada Suvinil

Amigos prestigiaram a inauguração da nova loja

Profissionais da área acompanharam os produtos oferecidos pela empresa
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“acredito que deu uma melhora no plantão. até agora, percebemos 
que as pessoas estão satisfeitas em relação ao atendimento, que antes 
também era a questão do tempo de espera".
Catiane Albrecht

Plantão hospitalar

Protocolo do ministério da Saúde já é visto com bons olhos
CLEUSA REGNER

até na quinta-feira (24), pela 
parte da manhã, 441 pessoas pas-
saram pelo novo protocolo im-
plantado pelo Hospital São José de 
maravilha desde o último dia 14: o 
Protocolo do ministério da Saúde. 
“acredito que deu uma melhora 
no plantão. até agora, percebemos 
que as pessoas estão satisfeitas em 
relação ao atendimento, que antes 
também era a questão do tempo de 
espera”, comenta a enfermeira Ca-
tiane albrecht.

de acordo com ela, com este 
protocolo, a enfermeira faz o aco-
lhimento e continua conversando 
com o paciente. “ela tem vontade 
e tempo para conversar com o pa-
ciente. ela questiona se ele foi ao 
posto de saúde ou não, e por que, 
por exemplo”, declara. antes, Catia-
ne lembra que o paciente reclamava 

Arquivo O Líder

Plantão do hospital passou por mudanças

pela demora no atendimento. “eles 
iam até a portaria e perguntavam 
por que ninguém sabia quanto tem-

po esperariam ou questionavam a 
demora no atendimento”, reflete a 
enfermeira.

O acolhimento
o coordenador de atenção Bá-

sica, José mora, em reunião com os 
profissionais da saúde de maravilha, 
explicou a importância do acolhi-
mento para o município. Vale lem-
brar que os postos de saúde também 
estão trabalhando com o acolhi-
mento. “É uma melhoria do acesso 
dos usuários aos serviços de saúde; 
humanização das relações entre 
profissionais da saúde e usuários; 
mudança de objeto da doença para 
doente; aperfeiçoamento do traba-
lho em equipe”, ressaltou mora.

Opiniões
o Líder entrou em contato com 

algumas pessoas que passaram pelo 
plantão do hospital nestes 10 dias. 
o tigrinhense Paulo Kutszepa foi 
quem levou o agricultor Jorge Simon 
ao plantão. “Nós fomos muito bem 
atendidos. elas foram atenciosas e 

o médico demorou em torno de 30 
minutos para atendê-lo. ele teve um 
acidente de trabalho na proprieda-
de”, explicou Kutszepa. 

Rudimar Zanetti caiu de moto e 
foi levado por um vizinho ao hospi-
tal. “o atendimento feito foi de pri-
meira qualidade. Não sei se é porque 
mudou o protocolo, mas os funcio-
nários foram bem atenciosos e fui 
logo atendido. então, percebe-se que 
a mudança foi positiva”, comenta.

marciano Gonçalves frisa que 
o atendimento foi bom. “a enfer-
meira atendeu bem, pediu como eu 
me sentia. mas, ainda foi um pou-
quinho demorado. esperei mais de 
meia hora. então, é um ponto que 
poderia melhorar”, conta. No caso de 
marciano, o problema que o levou 
até o plantão foi uma lesão no pulso. 
“a moto caiu e eu fui segurar. então, 
acredito que o pulso ficou lesionado”, 
declara.

Cunha Porã 
Campanha inverno + Quente está em 
andamento no município 

a Campanha inverno + Quente 
continua em andamento em Cunha 
Porã. Foi lançada pela associação dos 
Colorados no último dia 12 de maio na 
Praça da Bandeira. 

a campanha tem por objetivo arre-
cadar cobertores, cobertas, lençóis, col-
chões e travesseiros para aquecer a po-
pulação cunhaporense neste inverno. 

desde a sua criação, a associação 
promove a Campanha doe Sangue, 
Salve Vidas. Para tanto, na ocasião, a 
equipe do Laboratório Jahnel e Becker 
esteve presente fazendo a coleta de 
sangue para identificar a tipagem san-
guínea. 

o presidente da associação, Luiz 
Carlos Hubner, agradece a popula-
ção cunhaporense pela colaboração 
e apoio para a Campanha inverno + 
Quente e a todas as outras já realizadas. 

“Fica aqui o nosso muito obrigado ao 
povo cunhaporense em nome de todos 
da associação dos Colorados de Cunha 
Porã”, finaliza. 

os pontos de coleta para as doa-

ções são: Sicoob Credial, Prefeitura, 
Laboratório Jahnel e Becker, Rádio 
iracema e Ginásio do Bairro augusto 
Kempfer. a coleta encerra no dia 31 de 
maio. 

Arquivo pessoal

 Colaboradores da Associação dos Colaboradores auxiliaram nos trabalhos

desde de 2011, está em andamento 
no Centro educacional mundo infantil 
(Caic), o projeto da Rede municipal de 
ensino de maravilha “Pão e Poesia", 
com o objetivo de enriquecer e com-
plementar o projeto “eu leio com mi-
nha Família”.

aderindo a proposta, os alunos dos 
4º anos da escola, acompanhados pelas 
professoras Neiva dalla Rosa, Vera Selli, 

Silvana Strapazzon e coordenadoras 
elenir e marinise, realizaram uma visita 
na Padaria e Confeitaria Clarice, onde 
puderam acompanhar todo o processo 
de fabricação de pães, desde o preparo 
até o produto final.

o intuito da visita foi acrescentar 
informações, despertar a curiosidade 
dos alunos e instigá-los à produção de 
textos variados.

Alunos realizam visita através do 
projeto ‘pão e poesia” 

Alunos acompanharam 
a produção de pães

Divulgação/Caic
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Candidatas a miss maravilha e miss 
Simpatia 2012 são apresentadas

Na noite de quarta-feira (23) foi 
lançado oficialmente e apresentada 
as garotas que irão concorrer ao título 
de miss maravilha 2012, i Princesa, ii 
Princesa e miss Simpatia. o evento está 
sendo organizado pelo Leo Clube e de-
partamento de Cultura de maravilha. 

10 meninas serão preparadas para 
desfilar no dia 30 de junho, onde ape-
nas quatro serão escolhidas para repre-
sentar a beleza feminina do município. 

os vestidos foram desenhados pela 
estilista Karine Simony müller e a pre-
paração das meninas ficará por conta 
da ex-rainha do município, mariqueli 
Bonafin.

a rainha que entregará a sua faixa e 
coroa, andrieli Gehard, ressaltou para 
as candidatas que o que irá ajudá-las 
muito nesta preparação, será o respeito 
e a cumplicidade do grupo. “aprendi 
muito nestes dois anos, conheci cultu-
ras e lugares diferentes. Pude também 
participar do miss Santa Catarina 2011 
que é muito mais do que imaginava. do 
miss Santa Catarina fui indicada para 
participar no miss teenager, onde é um 
concurso a nível nacional e pude co-
nhecer muitas pessoas e lá conquistei a 
faixa de miss Simpatia”, relatou.

de acordo com a diretora de Cultu-
ra, Venice Baldissera, o desfile terá um 
diferencial, com atrações e coreogra-
fias. ela destaca que as meninas foram 
indicadas pela sociedade civil, onde 
após foi estendido o convite e repas-
sada à ficha de inscrição e as meninas 
foram selecionadas conforme os requi-
sitos do regulamento.

No dia 14 de junho, será realizado 
um coquetel com os pais das meninas 
e patrocinadores do evento, onde ocor-
rerá o sorteio dos patrocinadores para 
as respectivas candidatas.   

os ensaios irão acontecer todos os 
sábados na sala em anexo ao departa-
mento de Cultura e os ingressos já estão 

à venda.
Concorrem ao título: ana Paula 

Felisiak, ana Paula morandini mene-
ghetti, Cheila Biazussi, daiana Cristi-
na worm ioner, daiane Galera, Flávia 
Roberta Nienow, Gabriela mainardi 
Fagundes, Jéssica estefano, Josse Cris 
mutschall e Neocléia damiani.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

 Autoridades acompanharam a apresentação das candidatas

As 10 garotas serão preparadas com regras de etiquetas e passarela

o secretário de estado 
da educação, eduardo des-
champs, estuda a criação de 
um novo Programa de Prepa-
ração para Vestibular e enem, 
para ser trabalhado no segundo 
semestre de 2012. o programa 
conseguirá ampliar o alcance 
de atendimento dos alunos do 
3º ano do ensino médio da rede 
estadual e envolver os docentes 
da mesma. 

a respeito do pré-vestibular 
da Universidade Federal de 
Santa Catarina (UFSC), a Se-
cretaria de estado da educação 
informa que até 2006 esse pré-
vestibular era ofertado pela Se-
cretaria em outros moldes, por 
meio de parcerias com organi-
zações e com apoio do Governo 
Federal.

No projeto proposto pela 
UFSC, todos os custos, que to-
talizam cerca de R$ 3 milhões, 
são de responsabilidade da 
Secretaria de estado da educa-

ção, bem como a infraestrutura 
e apoio técnico administrati-
vo das sedes do curso. impor-
tante salientar que desses R$ 
3 milhões, R$ 1,8 milhão está 
previsto para o pagamento de 
professores da UFSC.

o convênio do curso pré-
vestibular deveria ser um 
projeto de inclusão da UFSC, 
entretanto não há nenhuma 
contrapartida da Universida-
de no projeto. Considerando 
a importância do programa, a 
Secretaria “quer fortalecer o 
projeto a ser implantado, ga-
rantir uma contrapartida justa 
por parte da UFSC e envida-
rá todos os seus esforços para 
buscar novos parceiros como: 
meC, UdeSC, aCaFe, institu-
tos federais e empresas”, afirma 
deschamps. Para tanto, o se-
cretário de educação aguarda o 
contato da reitora da UFSC, Ro-
selane Neckel, para tratar dos 
novos termos da parceria.

a associação Cultural italiana de 
maravilha (acima) realiza anualmen-
te no mês de junho o tradicional jantar 
dançante. No cardápio da noite será 
sopa de anholine e após a animação 
fica a cargo de augusto e evandro.

Conforme a presidente da asso-
ciação, olise Pasa, serão comercia-
lizadas 200 fichas de jantas. “Vamos 
delimitar as fichas, para que o espaço 
possa comportar a todos e também ter 
um espaço bom para a janta e o baile”.

o valor arrecadado será para a 
manutenção da sede, coral e grupo 
de danças. as fichas já estão sendo 
comercializadas no valor de R$ 13,00 
para adultos e R$ 7,00 infantil, com os 
membros da associação.

Estado
Secretaria de 
Educação estuda 
novo modelo de 
pré-vestibular

acima promove jantar a base de sopa de 
anholine
o jantar já é realizado há aproximadamente cinco anos
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Maravilha

Maravilha

alunos que participaram do Parajesc 
foram homenageados 

Palestra beneficente reuniu comunidade regional

os alunos de maravilha e tigrinhos 
que participaram da 3ª edição dos Jo-
gos escolares Paradesportivos de Santa 
Catarina (Parajesc), em Brusque, entre 
os dias 15 a 19 de maio, foram home-
nageados na última quinta-feira (24). 

durante a homenagem os pro-
fessores Leandro arend e elisandro 
Schlindwein fizeram uma breve apre-
sentação da participação dos alunos, 
mostrando fotos e vídeos das compe-
tições. os professores enalteceram a 
participação dos alunos, bem como 
a colaboração dos pais, das adminis-
trações de maravilha e tigrinhos e do 
iguatemi alimentos que doou lanches 
e sucos para os alunos durante a via-
gem. 

os alunos Giovane Zenere (atletis-
mo), Jian Solivo (voleibol sentado), Jo-
nathan Schitler (futebol sete), andréia 
Kretzmann (voleibol sentado) e wilian 
Honeff (voleibol sentado), participa-

Ilaine Rohden/ O Líder 

Alunos integrarão a Seleção Catarinense nos Jogos Escolares 
Paradesportivos Brasileiro

rão da Seleção Catarinense nos Jogos 
escolares Paradesportivos Brasileiro 
que acontecerá de 15 a 20 de outubro 
em São Paulo/SP. 

o departamento de esportes de 
maravilha entregou na ocasião três pa-

res de tênis e dois dardos para utiliza-
ção dos atletas. 

após as homenagens, os alunos, 
pais ou responsáveis e professores de-
gustaram de um jantar servido pelo 
restaurante Skina Grill. 

CLEUSA REGNER

a palestra ‘Leis do sucesso e 
da realização’ aconteceu na úl-
tima quinta-feira (24) na Câma-
ra de Vereadores de maravilha e 
foi promovida pelo Lions Clube 
maravilha. de acordo com a pre-
sidente da entidade, ivete Ba-
varesco, a diretora do instituto 
Sabedoria, ione Cortese, doou a 
palestra. “a gente ganhou a pa-
lestra como doação da ione, que 
a ofereceu por meio dos compa-
nheiros do Lions. o clube abra-
çou a campanha e colocou os in-
gressos à venda”, explicou ivete.

o valor arrecadado com os 
ingressos será revertido para a 
apae marisol de maravilha. “a 
campanha foi bem recebida. as 
pessoas procuraram os ingressos 

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Público lotou plenário da Câmara Presidente do Lions Clube 
Maravilha, Ivete Bavaresco

Palestrante e diretora do Instituto 
Sabedoria, Ione Cortese

e conseguimos o local, que foi ce-
dido pela Câmara. Foi uma cam-
panha beneficente para ajudar a 
comunidade”, disse a presidente.

Conforme a palestrante ione, 
a palestra abordou temas volta-
dos ao sucesso pessoal e profis-
sional. “as respostas para viver 

com mais satisfação são ofereci-
das durante a palestra, que reve-
la segredos que podem resolver 
problemas de comportamento 

humano e trazer compreensão 
e harmonia para você e para as 
pessoas que estão à sua volta”, 
comentou.

Alunos desenvolvem trabalhos 
para aprender o funcionamento 
do corpo humano

os alunos do 1º ano do Centro 
educacional Universo do Saber (Ceus) 
estudaram os sistemas do corpo e suas 
funções. Conforme a professora da tur-
ma marisleide werlang, após a pesquisa 
em livros e outras fontes, os alunos cons-
truíram modelos dos sistemas, como o 
circulatório.

“Por menores que sejam as crian-
ças, elas sempre se perguntam sobre 
como funciona o nosso corpo. Para que 
serve o sangue? a gente come e bebe 
água para quê? de onde vem a sede 
que sentimos depois de correr? Quanto 
tempo posso ficar sem respirar? mes-
mo antes de começar a estudar o orga-
nismo, elas formulam hipóteses para 
essas perguntas, em geral, apoiadas em 
informações vindas de casa e da mídia 
e algumas com grandes equívocos con-
ceituais”, ressalta a professora. 

Para repassar os ensinamentos, o 
professor lança novas questões e tenta 
ajudá-las a construir explicações mais 
ajustadas e muitas vezes provisórias so-
bre o tema. “É claro que não se espera 

que os alunos consigam entender toda 
a complexidade do organismo humano 
e das explicações científicas que ajudam 
a entendê-lo, mas é preciso que conhe-
çam as características e definições bá-
sicas, as funções dos diversos órgãos e 
suas relações”, diz marisleide. 

ele ainda ressalta que o foco do tra-
balho nesta etapa é ajudar a turma a per-
ceber o corpo como um todo integrado, 
em que diversos sistemas realizam fun-
ções específicas, interagindo para a sua 
manutenção. além disso, é necessário 
relacionar o equilíbrio e a saúde do or-
ganismo com atitudes e interações com 
o ambiente, como alimentação, higiene 
pessoal e repouso adequado. 

Já os alunos do pré i, através do pro-
fessor thomas Zardo, participaram de 
uma aula de educação Física diferencia-
da, onde trabalharam com tampinhas 
de garrafa peti recicladas. Conforme o 
professor, a atividade consiste em co-
nhecer cada parte do corpo, como ca-
beça, braços, pernas e o tronco de uma 
forma lúdica e divertida.

Divulgação/Ceus

Alunos do 1º ano aprendem sobre o corpo humano
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o Código de trânsito Brasileiro (CtB) estabelece que todos os 
veículos são responsáveis pela segurança dos pedestres. Portan-
to, os pedestres que estiverem atravessando a via sobre as faixas 
de segurança delimitadas para tal finalidade, terão prioridade 
de passagem. Nos locais onde existe sinalização semafórica, tan-
to condutores de veículos, quanto pedestres, devem respeitá-la, 
mas o condutor deve dar preferência ao pedestre que não tenha 
concluído a travessia, mesmo que o semáforo já tenha liberado a 
passagem do veículo.

a maioria dos semáforos instalados atualmente, inclusive os 
de São miguel do oeste, possuem sensores que detectam quando 
os veículos param sobre a faixa de segurança, emitindo inclusive 
a autuação pela infração cometida, bem como, são providos de 
equipamentos medidores de velocidade (radar), emitindo tam-
bém a respectiva autuação para veículos que transitam em veloci-
dade superior regulamentada no cruzamento.

Principais infrações que podem ocorrer nesta relação entre 
pedestres e veículos no semáforo:

1. Parar sobre a faixa de pedestre enquanto o semáforo estiver 
fechado para o veículo: infração Leve, 3 pontos no prontuário de 
habilitação do infrator, valor da penalidade de multa, 85, 12 reais.

2. Não sinalizar com antecedência a conversão para alertar 
demais veículos e pedestres (não ligar o pisca): infração grave, 5 
pontos e 127,69 de multa.

3.  Não dar (respeitar) preferência ao pedestre: infração grave, 
5 pontos e 127,69 de multa.

4. avançar a faixa enquanto ainda houver pedestres fazendo a 
travessia: infração gravíssima, 7 pontos e 191,53 de multa.

Lembramos que os pedestres também possuem o dever de res-
peitar o semáforo, ou mesmo onde não tenha farol, nem sempre 
o pedestre tem preferência. a propósito, apesar de previstas no 
Código de trânsito Brasileiro (CtB) – Lei 9503 de 1997, sanciona-
do há mais de uma década, as multas aos  pedestres até hoje não 
podem ser aplicadas no país, pois dependem de regulamentação. 
muitos projetos para penalizar os pedestres que não cumprem 
seus deveres no trânsito tramitam no Congresso Nacional.

o semáforo serve para disciplinar a relação dos usuários das 
vias. Competição nos cruzamentos é um erro grave, e mais, reite-
ramos, o pedestre nem sempre tem preferência, ele também deve 
observar a sinalização. o mais importante de tudo que relatamos é 
a vida, portanto, dirija, pilote, caminhe, corra, pedale, etc, sempre 
adotando uma postura preventiva. 

bombeiros -  Ocorrências

Obituário

No tRÂNSito SomoS todoS PedeStReS!

Major
Segalin

Veículos e pedestres 
no semáforo

Kássio Ricardo Von Borstel, de 18 anos, faleceu no hospital

Jovem morre em acidente 
na SC-492 em maravilha

Tragédia

Um grave acidente de trânsito 
deixou uma vítima fatal no final da 
tarde de terça-feira (22), por volta 
das 17h, na SC-492, próximo a em-
presa Rotoplast.

envolveram-se uma motocicle-
ta Honda/NX 350 de maravilha/SC 
e uma máquina retroescavadeira, 
marca Case, modelo Re 06/2, da 
empresa Gaia implementos Rodo-
viários. de acordo com a Polícia 
militar (Pm), ao chegar ao local, 
o operador da retroescavadeira já 
havia se evadido. a motocicleta es-
tava sendo conduzida por Kássio 
Ricardo Von Borstel, de 18 anos, 
que conforme o Corpo de Bom-
beiros tinha politraumatismo, com 
ausência de sinais vitais. os bom-
beiros iniciaram manobras de re-
animação, mas Kássio não resistiu 
aos ferimentos.

Na garupa da moto estava San-
dra magnin Von Borstel, 46 anos, 

Kássio Von Borstel  faleceu aos 18 
anos

Arquivo pessoal

que segundo os bombeiros apre-
sentava sinais de fratura na pelve e 
luxação de colo de fêmur, além de 
ferimentos incisivos nos membros 
superiores. ela foi imobilizada e 

encaminhada ao Hospital São José.
testemunhas relataram que a 

motocicleta transitava sentido ma-
ravilha/São miguel da Boa Vista en-
quanto que, o operador da máqui-
na trabalhava no local, carregando 
terra de um lado da via e descarre-
gando do outro. No momento em 
que o motociclista passava pelo lo-
cal foi surpreendido pela travessia 
da retroescavadeira, vindo a colidir 
com a concha da mesma.

de acordo com a Pm, mais 
tarde apresentou-se no local um 
homem de 31 anos, relatando ser 
o operador da máquina, dizendo 
ainda que não é habilitado para 
operar retroescavadeira. o homem 
foi detido pela Polícia Civil e, pos-
teriormente, conduzido a dele-
gacia de Polícia onde foi lavrada a 
prisão do mesmo, enquanto que os 
veículos foram recolhidos para se-
rem submetidos à perícia.

acidente na BR-282 em Pinhalzinho 
deixa condutores feridos

a batida frontal entre um monza 
de Cunha Porã e um corsa de 
Pinhalzinho, por volta das 06h30 de 
quarta-feira (23), na BR-282, próximo 
ao trevo de acesso à modelo, resultou 
em ferimentos leves nos condutores. 

a motorista do corsa e o condu-
tor do monza foram socorridos pelo 
Corpo de Bombeiros de Pinhalzinho. 
eles foram encaminhados conscien-
tes ao hospital para avaliação médi-
ca. 

a Polícia militar (Pm) fez o aten-
dimento inicial e deixou a ocorrên-
cia para a Polícia Rodoviária Federal 
de maravilha, que agora investiga as 
causas da colisão, já que o local tem 
faixa dupla, sendo de ultrapassagem 
proibida.  Acidente deixou os condutores feridos

Divulgação/Nova FM

KÁSSIO VON BORSTEL, com 18 anos, faleceu em um 
trágico acidente por volta das 17h. Seu corpo foi velado na 
igreja evangélica e sepultado no cemitério municipal de ma-
ravilha.

ARLINDO CAMARGO, com 68 anos, faleceu na manhã 
de quinta-feira (24), por volta das 07h30 no Hospital São 
José. Seu corpo foi velado na igreja adventista do Sétimo dia.

Das 08h do dia 22 de maio às 08h do dia 23 de maio

os Bombeiros de maravilha realizaram apenas três atendimentos 
pré-hospitalares e um acidente de trânsito. 
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Na avenida Sul Brasil, por volta 
das 13h10 de terça-feira (22), ocorreu 
um acidente de trânsito próximo ao 
iguatemi alimentos. envolveram-
se uma motocicleta de Joaçaba/

SC conduzida por um homem 
de 32 anos e uma motocicleta de 
maravilha conduzida por uma jovem 
de 21 anos. Foram registrados danos 
de pequena monta nas motocicletas.

Acidente de trânsito com danos 
materiais é registrado em Maravilha

Veículo sai da pista e cai em barranco

Três acidentes de trânsito 
foram registrados pela PM na 
quinta-feira (24)

Cinco pessoas ficam feridas em 
acidente na BR-282 em iraceminha

o acidente de trânsito ocorreu 
por volta das 10h de quinta-feira 
(24), no Km 616,4 na BR-282, no 
trevo de acesso a iraceminha. 
Foi uma colisão frontal, envol-
vendo três veículos, um Honda/
Civic de Joinville, conduzido por 
mario Guerino Gregolon, de 50 
anos; um Gm/monza de maravi-
lha, conduzido por Fabio oswald, 
29 anos, que teve lesões graves, 
também tinha como passageiro 
um homem de 31 anos. o outro 
envolvido, foi um Vw/gol CLi, 
com placas de Pinhalzinho que 
estava sendo conduzido por Fer-
nando da Silva de almeida de 21 
anos, que teve lesões graves, com 
ele estavam mais duas pessoas, 
Jose de moura, 45 anos e moacir 
Pereira, 22 anos, ambos tiveram 
lesões graves. 

de acordo com o Corpo de 
Bombeiros de maravilha que 
atendeu a ocorrência, os ocupan-
tes do gol e o condutor e passa-
geiro do monza, sofreram feri-
mentos e foram encaminhados ao 
Hospital São José de maravilha. Já 
os passageiros do Honda/civic 
saíram ilesos do acidente.

Conforme a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), o gol teria rodopia-
do na pista, atingindo lateralmen-
te o Honda/civic e posteriormente 
colidiu frontalmente com o mon-
za.

Fotos: Divulgação/PRF

Gol estava sendo conduzido por um jovem de 21 anos

Veículos envolvidos tiveram danos de grande monta

Conforme o Corpo de Bom-
beiros, o acidente envolvendo o 
astra da Unoesc, placas de São 
miguel do oeste, ocorreu por vol-
ta das 12h10 da quinta-feira (24), 
na rodovia SC 472 que liga São 
miguel do oeste a Bandeirante. a 
condutora Simoni da Costa, de 31 

anos, acabou perdendo o controle 
do veículo em uma das curvas do 
trecho e acabou caindo no barran-
co. ela foi atendida pelo Corpo de 
Bombeiros de São miguel do oeste 
e conduzida ao Hospital Regional 
terezinha Gaio Basso com peque-
nas escoriações.

Jucinei da Chaga/ Sistema 103

A condutora Simoni da Costa acabou perdendo o controle do veículo em 
uma das curvas do trecho e acabou caindo no barranco

a Polícia militar (Pm) de maravi-
lha registrou na quinta-feira (24), três 
acidentes de trânsito com danos ma-
teriais.

o primeiro registrado foi por volta 
das 09h30, na avenida Sete de Setem-
bro, esquina com a Rua José Bonifácio. 
a guarnição da Pm atendeu a ocorrên-
cia envolvendo o Vw/polo de mara-
vilha de propriedade de Sergio Roani 
e conduzido por uma mulher de 23 
anos, e o Fiat/fiorino de Chapecó/SC, 
de propriedade da empresa Consensu 
Soluções ambientais que estava sendo 
conduzido por um rapaz de 26 anos. 

de acordo com a Pm, foi lavrado 
o Boletim de acidente de trânsito. 
o polo teve danos no farol dianteiro 
direito e para-choque dianteiro, já o 
fiorino teve danos na porta esquerda e 
lateral esquerda.

Por volta das 18h20, na Rua Santos 
dumont, o acidente de trânsito envol-
veu o caminhão Fiat/iveco de maravi-
lha conduzido por um homem de 53 

anos, e uma Vw/kombi também de 
maravilha conduzida por um homem 
de 58 anos. 

Conforme a Pm, do acidente re-
sultaram apenas danos materiais em 
ambos os veículos.

Na avenida maravilha, no Posto 
Kakareko, por volta das 20h10, ocorreu 
o terceiro acidente de trânsito. envol-
veram-se o caminhão mercedes/1518 
com placas de Ji-Paraná/Ro, conduzi-
do por um homem de 30 anos, o qual 
encontrava-se estacionado no pátio 
do posto Kakareko, momento que 
ouviu um barulho na direção onde 
estava seu caminhão, avistando um 
Fiat/iveco de cor preta, o qual estava 
manobrando o Fiat no momento em 
que ocorreu o choque. ao perceber o 
acidente, o condutor do iveco evadiu-
se do local não sendo mais localizado.

Conforme a Pm, do acidente re-
sultaram danos no para-choque dian-
teiro direito, além do farol e sinaleira 
direita do mercedes.

a Polícia militar (Pm) de ma-
ravilha realizou duas operações de 
trânsito. a primeira, na avenida ma-
ravilha, por volta das 11h05 de quin-
ta-feira (24), onde as guarnições de 
serviço efetuaram abordagem e fis-
calização dos veículos destinados 
ao transporte escolar, com vistas a 
verificar a regularidade e conformi-

dade com a legislação vigente. 
Foram abordados nove veículos, 

sendo que oito condutores foram 
notificados por não apresentarem 
a documentação exigida. Foram 
empregadas duas viaturas e quatro 
policiais militares na execução.

Às 17h, na Rua XV de Novembro, 
a operação de trânsito efetuou 

a abordagem e fiscalização dos 
veículos destinados ao transporte 
escolar. Foram abordados 
cinco veículos, sendo que cinco 
condutores foram notificados por 
não apresentarem a documentação 
exigida. Foram empregadas duas 
viaturas e quatro policiais militares 
na execução.

operação comando de trânsito é realizada 
em Maravilha

Uma criança de cinco meses que 
estava na creche Pinguinho de Gen-
te no Centro de itapiranga morreu 
na manhã de quarta-feira (23). o 
médico, alexandre Ribas, que aten-
deu o bebê de cinco meses diz que se 
trata de uma fatalidade. a morte do 
pequeno adrian immig chocou os 
moradores de itapiranga e a comu-
nidade regional. o médico que fez o 
atendimento afirmou que a criança 
teve uma parada cardiorrespiratória. 
ele explica que o fato é raro e acon-
tece geralmente no primeiro ano de 

vida, em uma proporção de uma en-
tre cada duas mil crianças.

o menino de cinco meses era 
filho de Rosângela Luft e Valdenor 
immig, da comunidade de Cordi-
lheira. a mãe trabalha em um fri-
gorífico na cidade e havia deixado 
o bebê na creche pouco antes. Na 
quarta-feira, depois da morte do 
bebê, a creche suspendeu as aulas. 
Professoras e profissionais de edu-
cação da creche ficaram chocados e 
sem condições psicológicas para as 
atividades normais. a Polícia Civil 

de itapiranga instaurou inquérito 
para apurar todos os fatos.

o bebê havia sido deixado na 
creche por volta das 7h da manhã. 
ainda no berço, as professoras per-
ceberam uma situação anormal 
com a criança. elas acionaram o 
Corpo de Bombeiros conduzindo o 
menino ao hospital. o médico que 
atendeu o bebê, disse que durante 
30 minutos foram feitos todos os 
procedimentos de reanimação, já 
iniciados pelos profissionais na 
creche. 

Criança de cinco meses morre em creche 
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durante um encontro com os 
membros da Confederação Nacio-
nal dos trabalhadores na agricultura 
(Contag) e de Federações dos traba-
lhadores na agricultura (Fetags), na 
última terça-feira (22), o ministro da 
agricultura, Pecuária e abastecimento 
(mapa), mendes Ribeiro Filho, apre-
sentou um projeto de regionalização 
da pasta, que visa aproximar o minis-
tério dos trabalhadores rurais de todo 
o país. 

“teremos casas do ministério da 
agricultura em todos os estados, onde 
serão tratados temas como defesa 
agropecuária e política agrícola. a re-
gionalização será a marca da minha 
gestão. Pretendo colocar o ministério 
perto de todos os agricultores. Vamos 
trabalhar juntos. Só existe um minis-
tério, o de quem quer e precisa produ-
zir” declarou o ministro.

Na oportunidade os participantes 
apresentaram uma pauta de reivin-
dicações estruturais e emergenciais 
para fortalecer o desenvolvimento 
do setor. entre eles, a necessidade de 
condições diferenciadas na Política de 
Garantia de Preços mínimos da agri-

cultura Familiar (PGPm-aF), a efetiva 
implementação do Sistema Unificado 
de atenção à Sanidade agropecuária 
(Suasa) e a criação de uma política na-
cional de abastecimento hídrico.

o secretário de Política agrícola da 
Contag, antoninho Rovaris, solicitou o 
empenho do ministro para a aprova-
ção do Projeto de Lei que estabelece 
condições tributárias diferenciadas 
para a agricultura familiar e a alteração 
da legislação que trata da comerciali-
zação de bebidas produzidas artesa-
nalmente, como sucos, vinhos, licores 
e cachaça, simplificando o registro por 
meio do CPF apenas, sem a necessida-
de de CNPJ.

Conforme o ministro, o mapa tra-
balha em conjunto com o ministério 
do desenvolvimento agrário (mda) 
e com o ministério do desenvolvi-
mento, indústria e Comércio exterior 
(mdiC) buscando medidas que au-
xiliem o segmento e as cooperativas. 
ele garantiu que questões como o 
combate à estiagem, seguro agrícola e 
armazenagem para os pequenos agri-
cultores seguirão sendo tratadas como 
prioridade.

Agricultura familiar Setor de lácteos será priorizado 
pelo ministro da agricultura 

agilidade no registro de agroindústrias 
familiares é cobrada da Cidasc  

a cadeia produtiva do leite re-
cebeu o apoio do ministro da agri-
cultura, Pecuária e abastecimento, 
mendes Ribeiro Filho, que ressaltou 
durante uma reunião da Câmara do 
Leite na organização das Cooperati-
vas Brasileiras (oCB) na quarta-feira 
(23), que as questões com o Uruguai e 
argentina estão bem encaminhadas. 

o ministro lembrou que as ne-
gociações no mercosul são questões 
muito sensíveis e devem ser tratadas 
com cautela. “Se nós continuarmos 
falando em Política agrícola, nós 
vamos manter o mercosul. Se nós 
teimarmos em questionar a Política 
agrícola nós vamos é acabar com o 
mercosul”, afirmou.

Conforme mendes Ribeiro, o mi-
nistério da agricultura está discutin-
do com o Governo como promover 
o avanço das cooperativas no que diz 
respeito a uma política geral. “este 
trabalho precisa ser integrado, prin-
cipalmente como nós estamos no 
ano internacional das Cooperativas 
e temos, na Rio +20, as cooperativas 
como um ponto fundamental do de-
senvolvimento sustentável dentro do 
Brasil”, frisou. 

 Arquivo O Líder 

Importação de queijo da Argentina chega a 740 mil litros de leite 
diariamente 

de acordo com dados do minis-
tério do desenvolvimento, indústria e 
Comércio (mdiC) a quantia importa-
da de leite em pó do Uruguai, nos pri-
meiros quatro meses de 2012, foi de 
15,3 mil toneladas, ou seja, uma mé-
dia diária de 1,1 milhão equivalente 
em litros de leite. Já o queijo oriundo 
da argentina totalizou no mesmo pe-

ríodo 88,8 mil toneladas, uma média 
diária de 740 mil litros.

o ministro prometeu analisar 
a pauta do setor como prioritária. 
“Quero discutir ponto a ponto com 
a minha equipe de trabalho a pauta 
que sair daqui. eu não vejo nenhum 
problema hoje que não possa ser 
contornado,” afirmou.

Lideranças da agricultura fami-
liar se reuniram na terça-feira (22) 
na sede da Cidasc, em Florianópolis, 
para discutir formas de agilizar o pro-
cesso de registro de agroindústrias 
familiares. 

Participaram da reunião repre-
sentantes da Federação dos agricul-
tores Familiares (Fetraf-Sul) da asso-
ciação dos Pequenos agricultores do 
oeste Catarinense (apaco) e o presi-
dente da Cidasc, enori Barbieri, jun-
tamente com técnicos da companhia.

durante o encontro foi marcada 
uma nova reunião de trabalho para a 
primeira semana de junho. a equipe 
deve analisar caso a caso os proces-
sos em atraso, esclarecer dúvidas e 
discutir formas para agilizar o registro 
de pequenos empreendimentos ru-
rais. ainda serão elencadas propostas 
para reduzir o custo de produção das 
agroindústrias familiares com a ins-
peção sanitária e em relação às taxas 
cobras pela Cidasc.

o coordenador da Fetraf-Sul, 
alexandre Bergamin, ressalta a im-
portância da Cidasc padronizar o 
processo de registro e disponibili-
zar um modelo de fluxograma para 
orientar os agricultores e responsá-

veis técnicos. “Há casos de peque-
nos empreendimentos que entraram 
com o pedido de autorização para 
comercialização de novos produtos 
e aguardam a aprovação dos rótulos 
desde 2009. o agricultor envia a do-
cumentação solicitada, cumpre as 
exigências e, quando acha que o trâ-
mite está no fim, a Cidasc exige novos 
documentos e novas adequações”, 
comenta.

o deputado estadual dirceu 
dresch (Pt), avalia que o Governo do 
estado precisa priorizar a agricultura 
familiar e estruturar órgãos como a 
Cidasc e a epagri. mais de 15 pedidos 
de registro dão entrada na Cidasc to-
dos os dias e não há profissionais sufi-
cientes para fazer o encaminhamen-
to. o deputado espera que a reunião 
de trabalho evolua na sistematização 
dos processos para acabar com o vai-
vém de documentos e exigências que 
prejudicam o agricultor familiar e a 
economia do estado. 

Cidasc recebe agricultores fa-
miliares em Chapecó 

Paralelo as negociações em Flo-
rianópolis, um grupo de agricultores 
familiares de toda a região participa-

ram de uma mobilização em Cha-
pecó. a manifestação foi organizada 
pela Fetraf-Sul. 

Conforme a presidente da Co-
operfamiliar, Sandra Bergamin, 
existem dificuldades em manter 
uma agroindústria. “atualmente os 
mesmos impostos que as grandes 
indústrias pagam, são pagos pelos 
pequenos agricultores familiares pro-
prietários de agroindústrias. dessa 
forma eles não conseguem se man-
ter”, concluiu. 

em Santa Catarina existem mais 
de 30 mil famílias de agricultores que 
produzem e comercializam produtos 
do campo. 

o gerente regional da Cidasc, 
João Goulart Nunes, recebeu uma 
comissão de agricultores e se respon-
sabilizou em repassar a pauta e os 
pedidos ao Governo do estado. “Nós 
queremos melhorias no atendimen-
to, mais orçamento para a Cidasc, 
mais profissionais que atuem junto às 
agroindústrias e o serviço de inspe-
ção sanitária gratuito”, disse Sandra. 
Nunes ressaltou que algumas políti-
cas públicas não dependem do órgão 
e que serão destinadas aos responsá-
veis.

três audiências públicas foram 
aprovadas na Comissão de Finanças 
da assembleia Legislativa. elas dis-
cutirão o programa de implantação 
de sistemas de captação e armaze-
namento de água da chuva nas pro-
priedades atingidas pela estiagem 
em Santa Catarina. 

o autor do pedido das audiên-
cias e presidente da Comissão de 
Finanças, deputado estadual marcos 
Vieira (PSdB), pretende reunir os 
interessados para debater o assun-
to. “Vamos convidar associações e 
sindicatos rurais, agricultores, epa-
gri, lideranças regionais e todos os 
envolvidos para que seja tudo muito 
claro e transparente, pois serão R$ 60 
milhões destinados para este progra-
ma”, comenta. 

Sediarão as audiências as cida-
des de maravilha, no dia 21 de junho, 
Videira no dia 28 de junho e Xanxerê 
no dia 05 de julho. “este dinheiro é 
um recurso carimbado, que vai di-
reto para este programa que vai im-
plantar a captação de água da chuva 
em cerca de 45 mil propriedades 
rurais a fundo perdido, ou seja, sem 
nenhum custo para o agricultor”, ex-
plicou o deputado. as audiências se-

rão em conjunto com as Comissões 
de agricultura e a de Proteção Civil e 
presididas pelo deputado. 

“em Santa Catarina chove mais 
do que na europa, mas nos países 
europeus não há problema de es-
tiagem, pois eles investiram em pro-
gramas de captação de água. aqui, 
com este recurso, vamos amenizar e 
muito esta situação para os próximos 
anos”, destaca Vieira. 

Conforme os dados da Secreta-
ria de estado da agricultura, 95 mil 
propriedades rurais foram atingidas 
diretamente pela estiagem em Santa 
Catarina, totalizando 762 mil pesso-
as, especialmente na região oeste. a 
defesa Civil do estado estima que os 
prejuízos causados pela falta de chu-
va superam os R$ 693 milhões. 

os R$ 60 milhões são parte de 
um empréstimo de R$ 611 milhões 
que o Governo do estado fará com o 
Banco Nacional de desenvolvimen-
to econômico e Social (BNdeS), e 
aplicados no programa Caminhos 
do desenvolvimento que prevê in-
vestimentos na área de infraestru-
tura viária e tecnológica, além de re-
cursos para o combate às cheias na 
região do Vale do itajaí. 

Regionalização aproximará 
Ministério e agricultor

Aplicação dos R$ 60 milhões 
contra a estiagem será 
debatida em audiências 

"teremos casas do ministério da agricultura em todos os estados, onde serão 
tratados temas como defesa agropecuária e política agrícola. a regionalização 
será a marca da minha gestão".
Mendes Ribeiro
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Maravilhense se 
destaca no Jiu-Jitsu

No domingo (20) o atleta e profes-
sor Rochson Borghetti conquistou o 
primeiro lugar na categoria pesadíssi-
mo em um campeonato da Federação 
de Jiu-Jitsu do estado do Rio Grande 
do Sul, realizado em Porto alegre, e 

terceiro lugar no absoluto. o professor 
também convida as crianças de mara-
vilha para os treinos infanto-juvenil, 
que são realizados no ginásio munici-
pal de segunda a quinta-feira das 9h30 
às 11h e das 15h às 16h30. 

Divulgação

Rochson Borghetti conquistou o primeiro lugar

internacional encara o Flamengo 
no engenhão
Sem damião, oscar, d’alessandro, João Paulo, Sandro Silva, Kleber e 
Jajá. o internacional aposta em jovem reforço da base e deve adotar 
postura defensiva para segurar o Flamengo no Rio de Janeiro

Com 100% de aproveitamento até o momento, 
o tricolor gaúcho enfrenta o Palmeiras na 
próxima fase da competição

o técnico dorival Júnior passou 
a semana realizando testes na equi-
pe principal do internacional. des-
falcado de seus principais jogadores, 
damião e oscar na Seleção Brasileira, 
d’alessandro, Kléber, Sandro Silva e 
João Paulo lesionados, Jajá afastado 
do elenco por indisciplina e  tinga 
vendido ao Cruzeiro, o colorado gaú-
cho tem pela frente o Flamengo hoje 
(26), às 18h30, no engenhão, no Rio 
de Janeiro, jogo válido pela segunda 
rodada do Campeonato Brasileiro 
2012. o inter venceu o Coritiba na es-
treia, jogando em casa, pelo placar de 
2 x 0, já o Flamengo apenas empatou 
com o Sport em 1 x 1. além dos des-
falques, o time gaúcho enfrenta o Fla-
mengo precisando da vitória a qual-
quer preço, para espantar a crise que 
ronda o rubro-negro carioca. além 
dos desfalques certos para o jogo de 
hoje, o volante Guinãzu também des-
falcará o time de dorival nos próxi-
mos dias, o atleta foi convocado para 
defender a Seleção argentina entre os 
dias 1° e 10 de junho.

o vice de futebol do internacio-
nal, Luciano davi, enviou ofício a 
Confederação Brasileira de Futebol 
(CBF), solicitando mudança nas datas 
dos jogos contra o São Paulo, no dia 
06 de junho e contra o Fluminense no 
engenhão no dia 10. o motivo da so-
licitação foi a convocação dos princi-
pais titulares à disposição para defen-
der seleções em amistosos e jogos de 

Site do Inter

Apesar dos desfalques, Inter busca vitória contra o Flamengo

eliminatórias para a Copa do mundo 
2014. Segundo o dirigente, o Santos 
fez solicitação semelhante à entidade 
no ano passado, pelo mesmo motivo.

a comissão técnica aposta em 
Fred, garoto da base, para fazer du-
pla de ataque com dagoberto, que 
será improvisado na vaga de Leandro 
damião. o garoto treinou em algu-
mas oportunidades com o time titu-
lar, logo após passou para a equipe 
suplente, posteriormente retornou 
aos titulares. o internacional está em 
busca de reforços para a sequência 
do Campeonato Brasileiro, principal-
mente para o setor ofensivo. a direção 

afirma que apesar das tentativas de 
repatriar o atacante Nilmar, conversar 
com o empresário de alexandre Pato 
e fazer contato com o Zagueiro Lúcio 
e o meia Luiz adriano, outros nomes 
também estão sendo estudados e 
reforços devem ser anunciados em 
breve.

Flamengo e internacional jogam 
às 18h30 de hoje (26), no estádio en-
genhão, no Rio de Janeiro. o inter pre-
cisa da vitória para se manter entre os 
líderes do Brasileirão. Já o Flamengo 
buscar a reabilitação em meio a tantas 
polêmicas envolvendo o clube nos úl-
timos meses.

o Grêmio está clas-
sificado para a se-
mifinal da Copa do 

Brasil, o tricolor gaúcho garan-
tiu vaga após vencer o Bahia, 
no estádio olímpico, em Porto 
alegre, pelo placar de 2x0, gols 
de miralles e marcelo moreno. 
agora o time comandado pelo 
técnico Vanderlei Luxemburgo 

enfrenta o Palmeiras de Luiz 
Felipe escolari. Na outra par-
tida da semifinal, o São Paulo 
joga com o Coritiba.

em um jogo de total do-
mínio e tranquilidade para o 
Grêmio, o tricolor soube admi-
nistrar o tempo, fazer o placar 
e garantir a classificação, com 
o olímpico lotado e ao som do 

canto dos torcedores. antes do 
próximo compromisso pela 
Copa do Brasil, o Grêmio tem 
pela frente o próprio Palmeiras 
pelo Campeonato Brasileiro, 
amanhã (27), às 18h30.

o Grêmio anunciou a con-
tratação do lateral Fábio auré-
lio, do Liverpool. o jogador já 
atuou pelo São Paulo, Valência 

e pela Seleção Brasileira sub-
23, no ano 2000, sob o coman-
do do próprio Vanderlei Lu-
xemburgo, atual comandante 
do tricolor gaúcho. o jogador 
só poderá atuar pelo Grêmio 
após a abertura da janela de 
transferências do Brasileirão 
2012, para jogadores vindos de 
clubes europeus.

Grêmio está 
na semifinal 
da Copa do 
Brasil

Grêmio venceu o Bahia por 2x0

Site do Grêmio
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Canal de tV eSPN Brasil faz reportagem 
com maravilhense 

o canal de tV eSPN Brasil esteve na úl-
tima semana em maravilha fazendo uma 
reportagem com a atleta marlisa wahlbrink, 
mais conhecida como Goleira maravilha. Se-
gundo a atleta, a reportagem foi feita para va-
lorizar o futebol feminino no Brasil, além de 
dar continuidade ao acompanhamento que o 
programa Histórias do esporte tem feito com 
a Goleira maravilha, desde 2004, quando esti-
veram na Cidade das Crianças em duas outras 
oportunidades, na preparação para as olimpí-
adas de atenas e após a competição, depois da 
conquista do prata olímpico. Neste ano a equi-
pe da tV eSPN Brasil veio para acompanhar o 
que a atleta está fazendo após ter encerrado a 
carreira no futebol feminino.

a Goleira maravilha atuou durante 13 
anos pela Seleção Brasileira de Futebol Fe-
minino, participando de um mundial, duas 
olimpíadas e dois Sul americanos. abaixo os 
títulos já conquistados pela atleta:

1994 - Campeã do torneio internacional 
de futebol de Campo Feminino, pelo Saad. 
Brasília/dF; 

1996 - Campeã da taça Brasil pelo Saad 
Futebol Clube, organizado pela Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF), osasco/SP;  

1997 – Vice-campeã do torneio “VR CUP” 
CePeUSP em São Paulo/SP;  

1997 - Campeã do torneio Primavera de 
Futebol Feminino pelo SPFC. São Paulo/SP, 
organizado pela empresa Sport Promotion;  

1997 - Campeã do Campeonato Brasileiro 

Medalha de prata na Olimpíada de 
Atenas

Divulgação

pelo São Paulo Futebol Clube, organizado pela 
empresa Sport Promotion, taubaté/SP; 

1998 – Vice-campeã da 2ª Copa de inverno 
de Futebol Feminino, Gramado/RS; 

1998 - Campeã do iii Campeonato Sul ame-
ricano pela Seleção Brasileira (CBF), organiza-
do pela Confederação Sul americana de Fute-
bol (CSF), mar del Plata, argentina.

1999 - Campeã da 1ª taça de Futebol Femi-
nino eduardo José Farah, Cubatão/SP;

1999 - 3º colocado i Copa de Futebol Femi-
nino de diadema/SP;

1999 - 3º Lugar do women´s world Cup: 

organizado pela Federação internacional de 
Futebol, FiFa. atuação pela CBF. USa.

2000 - Campeã do Campeonato Brasileiro 
de Futebol Feminino adulto, pela associação 
Portuguesa de desportos, organizado pela 
Confederação Brasileira de Futebol (CBF), 
Uberlândia/mG;

2000 – Vice-campeã women´s Gold Cup, 
Football confederation: USa.

2000 - 4º Lugar Games of the XXVii olim-
piad: organizado pelo Comitê olímpico inter-
nacional, em Sidney na austrália;

2001 - Campeã da 1ª Copa mercosul de Fu-
tebol Feminino, pelo Grêmio Futebol Portoale-
grense, Pelotas/RS;

2001 - Campeã do Campeonato Gaúcho 
pelo Grêmio de Futebol Portoalegrense, orga-
nizado pela Federação Gaúcha de Futebol;

2002 – Vice-campeã do Campeonato Gaú-
cho pelo Grêmio Futebol Portoalegrense, orga-
nizado pela Federação Gaúcha de Futebol;

2002 - Campeã da 2ª Copa Sul Brasileira de 
Futebol Feminino, pelo Grêmio Futebol Porto-
alegrense, FPF Colombo/PR.

2003- Campeã do iV Campeonato Sula 
americano de Futebol Feminino: pela CBF Se-
leção Brasileira, organizada pela Confederação 
Sul americana de Futebol (CFS), Lima no Peru. 

2004 - medalha de prata: Games of the 
XXViii olimpíada de atenas.

a reportagem vai ao ar pela tV eSPN Bra-
sil, às 22h de hoje (26) no canal Histórias do 
esporte.

Equipe PG J V E D GP GC SG %
1° Botafogo 3 1 1 0 0 4 2 2 100%
2° Internacional 3 1 1 0 0 2 0 2 100%
3° Figueirense 3 1 1 0 0 2 1 1 100%
4° Vasco 3 1 1 0 0 2 1 1 100%
5° Atlético-MG 3 1 1 0 0 1 0 1 100%
6° Fluminense 3 1 1 0 0 1 0 1 100%
7° Flamengo 1 1 0 1 0 1 1 0 33%
8° Palmeiras 1 1 0 1 0 1 1 0 33%
9° Portuguesa 1 1 0 1 0 1 1 0 33%
10° Sport 1 1 0 1 0 1 1 0 33%
11° Atlético-GO 1 1 0 1 0 0 0 0 33%
12° Bahia 1 1 0 1 0 0 0 0 33%
13° Cruzeiro 1 1 0 1 0 0 0 0 33%
14° Santos 1 1 0 1 0 0 0 0 33%
15° Grêmio 0 1 0 0 1 1 2 -1 0%
16° Náutico 0 1 0 0 1 1 2 -1 0%
17° Corinthians 0 1 0 0 1 0 1 -1 0%
18° Ponte Preta 0 1 0 0 1 0 1 -1 0%
19° São Paulo 0 1 0 0 1 2 4 -2 0%
20° Coritiba 0 1 0 0 1 0 2 -2 0%

JESC

Tigrinhos

tigrinhos se destaca no atletismo 

Hoje tem final do Campeonato de Suíço

Representado pela eeB osvaldo Ferreira de mello e com a coorde-
nação do professor  Gilnei de Bastiani, o município de tigrinhos parti-
cipou dos Jogos escolares de Santa Catarina (Jesc) realizados em  ma-
ravilha de 14 a 21 de maio. No futsal, tigrinhos obteve bons resultados, 
mas não conseguiu classificação. o município se destacou no atletismo 
onde cinco alunos conseguiram classificação para a fase estadual que 
será realizada em junho na cidade de Lages/SC. 

Segue abaixo os alunos que participaram do evento e sua classifica-
ção: Jenifer Correa 1º lugar nos 75m feminino, além de estar classificada 
para a fase estadual; daniel Soares 3º lugar nos 75m masculino; Lucas 
Gonçalves 7º lugar nos 250m masculino; alessandra Fedrizzi 6º lugar 
nos 1000m feminino; daniel Raatz 1º lugar 1000m feminino, também 
classificado para a fase estadual; deli antunes dos Santos 4º lugar no 
lançamento de dardo feminino; Jonatan moser 1º lugar no lançamen-
to de dardo masculino e classificado para a fase estadual; Claudemir 
Baierle 1º lugar no salto em altura masculino e classificado para a fase 
estadual; djaniléia  de Souza 2º lugar no salto em altura feminino; Jans-
le da Silva 2º lugar no salto em distância masculino; marizete Konhl 1º 
lugar no salto em distância feminino e classificada para a fase estadual.  Atletas de Tigrinhos que participaram do Jesc

Elisangela Rosatto/Prefeitura

No campo do ouro Verde acontece hoje 
(26) com início às 14h30 a final do Campe-
onato municipal de Futebol Suíço de ti-
grinhos. a primeira disputa é na categoria 
feminina, onde Realmatismo enfrenta a 

equipe do tigre. em seguida jogam no mas-
culino, ouro Verde e agropecuária Verdes 
Campos. após as partidas acontecerá so-
lenidade de encerramento com entrega de 
premiações. 

Serão premiadas as equipes melhores 
colocadas, assim como a equipe mais dis-
ciplinada, goleiro menos vazado e goleador, 
esta premiação foi patrocinada pelas em-
presas N. webber Livraria e Padaria Kipão.



 -  MARAVILHA  -  S C,  26  de maio de 2012/03 ..................................................................................................

Esporte

as decisões finais do 9º Cam-
peonato municipal de Futsal 
de Flor do Sertão aconteceram na 
noite de sábado (19), marcada por 
grandes lances, belos gols e ginásio 
lotado. 

No primeiro jogo da noite na 
disputa pelo terceiro lugar femini-
no, Sevilla FC venceu as Fanáticas 
FC de virada pelo placar de 3 x 2. Já 
na decisão das colocações de tercei-
ro lugar masculino, o Cruzeiro “B” 
venceu o Juventude de Linha Gua-
rani pelo placar de 10 x 06. 

a final no feminino teve dois 
belos gols da atleta Géssica deeter, 
fazendo com que a equipe do Real 
madrid conquistasse o título, ven-
cendo H²o por 2 x 0. em seguida 
ocorreu a grande final da categoria 
masculina entre H²o Vilson Cabe-
leireiro e internacional “a” de Linha 

Fuzil. o placar final foi 5 x 2 para o 
H²o Vilson Cabeleireiro que se con-
sagrou tri-Campeão municipal de 
Futsal de forma invicta.

após os jogos foram entregues 
as premiações individuais, sendo 
que o troféu disciplina para o femi-
nino ficou com as equipes do H²o 
e Fanáticas FC que levaram um car-
tão amarelo cada. Já no masculino 
internacional “B” levou o troféu dis-
ciplina por ter levado apenas dois 
cartões amarelos. 

a defesa menos vazada no femi-
nino ficou com a atleta Bruna mari-
ni da equipe Real madrid que levou 
apenas nove gols em seis jogos dis-
putados. No masculino, Rafael da 
Silva da equipe H²o Vilson Cabe-
leireiro foi o goleiro menos vazado 
levando apenas 20 gols em 11 jogos.

Já a goleadora do feminino foi à 

atleta Géssica deeter da equipe do 
Real madrid que balançou a rede 11 
vezes e no masculino o goleador foi 
Rodrigo Noronha da equipe do Cru-
zeiro “B” que balançou as redes 38 
vezes.

Na categoria masculino partici-
param dez equipes, totalizando 110 
atletas. Foram marcados 464 gols 
em 51 jogos com uma média de 9,09 
gols por jogo. Foram distribuídos 85 
cartões amarelos e seis cartões ver-
melhos.

Já no feminino participaram 
nove equipes totalizando 45 atletas. 
Foram marcados 71 gols em 14 jo-
gos uma média de 5,07 gols por jogo 
e distribuídos 14 cartões amarelos e 
nenhum vermelho.

a administração municipal atra-
vés do departamento de esportes e 
Lazer parabeniza todas as equipes, 

Flor do Sertão

H²o Vilson Cabeleireiro e Real madrid são os campeões do 
9º Campeonato de Futsal

Departamento de Esportes

Real Madrid conquistou o título vencendo o H²O por 2 x 0

dirigentes e em especial aos atletas 
que fizeram deste campeonato um 

verdadeiro espetáculo, demonstran-
do respeito pelos seus adversários. 

Flor do Sertão
Rede municipal de ensino promove campeonato 
escolar de tênis de mesa

o Centro educacional Padre Luis 
muhl realiza anualmente um campe-
onato escolar de tênis de mesa para 
alunos do 1º ao 5º ano. o campeo-
nato é realizado pelos professores de 
educação física do educandário, jun-
tamente com os demais educadores e 
corpo administrativo da escola. 

Segundo os organizadores, a com-
petição é promovida com a consciên-
cia de que essa modalidade esportiva 
trabalha com todo o organismo, tra-
zendo diversos benefícios para seus 
praticantes, como a ajuda no desenvol-
vimento da coordenação motora, do 
raciocínio rápido, do controle emocio-
nal e de muitos outros fatores que vem 
a contribuir com a melhoria do proces-
so educacional. “dentro dos principais 

Alunos que praticam tênis de mesa

Departamento de Esportes

objetivos da prática desportiva, desta-
camos a saúde no seu significado de 
bem-estar físico, mental e social como 
objetivo chave no processo de ensino-
-aprendizagem do tênis de mesa nas 
escolas. Utilizamos o tênis de mesa 
como ferramenta para ajudar o aluno 

a desenvolver suas capacidades físi-
cas como coordenação motora, força, 
resistência e velocidade, assim como 
todos os fatores interpessoais e intra-
pessoais que estão relacionados no 
processo de treinamento desportivo”, 
justificam.

Modelo
E.E.B Bom Helder Câmara 
classifica-se para a fase 
regional do JESC

a equipe de futsal feminino de 
modelo esteve participando dos 
Jogos escolares de Santa Catarina 
(JeSC), sendo representado pela 
escola educação Básica dom Hel-
der Câmara.  modelo conseguiu a 
classificação para a próxima fase 
dos jogos, conquistando o primeiro 
lugar na modalidade. os resultados 
dos jogos foram os seguintes: mo-
delo 05 x 00 Saltinho, modelo 05 x 
01 maravilha, modelo 05 x 00 Ro-
melândia, modelo 04 x 00 Santa te-
rezinha do Progresso e no jogo final 
onde conquistou-se a classificação, 

modelo 05 x 01 iraceminha.
a e.e.B Bom Helder Câmara 

jamais teve uma classificação na 
história dos JeSC na modalidade de 
futsal, os professores e diretores da 
escola ressaltam a importância da 
conquista e de que forma a mesma 
vem a divulgar o esporte realizado 
na escola. os professores milton 
wojhan e Cleto Schuster agradecem 
a todos envolvidos pela colabora-
ção durante os jogos. 

a próxima fase é a regional e 
será realizada no município de Xa-
xim nos dias 28, 29 e 30 de maio. 

Equipe conquistou vaga na fase regional da competição escolar

Departamento de Esportes

Departamento de Esportes

Joguinhos Abertos de santa Catarina Fase Microrregional
Cunha Porã

a equipe de futsal masculino de Cunha Porã se con-
sagrou vice-campeã da fase microrregional dos Jogui-
nhos abertos de Santa Catarina, perdendo apenas na 
final para a equipe de São Lourenço do oeste. Com este 
resultado a equipe conseguiu uma vaga para fase regio-
nal que será realizada no mês de junho no município 
de São Carlos. a equipe obteve os seguintes resultados: 
Cunha Porã  05 x  03  Novo Horizonte; Cunha Porã  03 x  
01  Palmitos; Cunha Porã  07  x  04   Caibi; Cunha Porã  08  
x 00  Guatambu; Cunha Porã  02  x  01  Riqueza e Cunha 
Porã 00  x  04  São Lourenço na final.

o departamento de esportes agradece a todas as 
empresas que liberaram seus funcionários para repre-

sentar nosso município em mais este evento e parabe-
niza todos os atletas pelo empenho e pela conquista, 
desejando sucesso na próxima fase.

Equipe que representou Cunha Porã nos Joguinhos
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Dupla
oneide
maravilha

Celso 
LedurGrenal

TORCIDA MAGOADA
agora o “colunista imparcial” quer puxar os palmeirenses para o seu lado, dizendo que é verde 

desde criançinha. entretanto os palmeirenses ainda não esqueceram o episódio do campeonato 
brasileiro do ano passado. Quando ele colocou na sua coluna, uma charge com o símbolo do Pal-
meiras, o porco, sendo assado pelo saci! Gerou indignação e revolta dos torcedores do verdão em 
maravilha. Chegaram a falar que o “imparcial” era “PeRSoNa NoN GRata” entre os palmeirenses. 

Neste domingo (27) às 18h30 no olímpico vamos enfrentar uma das melhores equipes do Brasil, 
com FeLiPÃo e tudo. Nós gremistas respeitamos o PaLmeiRaS, travamos batalhas épicas, lembro 
dos 5 a 0 para o Grêmio no olímpico, os 5 a 1 para o PoRCo em São Paulo. Será uma grande “peleja”.

iNteReSSaNte
alguns clubes se identificam com 

certas competições, por exemplo, BaR-
CeLoNa você logo lembra Liga dos 
Campeões. BoCa JUNioRS igual a Li-
bertadores. Grêmio: Copa do Brasil, inter, 
Cafezinho (gaúchão) e assim segue! Zero, 
cinco, dez... igual a “PiCadiNHo”!

tRaNQUeiRaS
Cruzeiro a pedido do Celso Roth já le-

vou tinga e willian margrão. agora quer 
o lateral Kleber do inter. Vem cá, será que 
o Cruzeiro não quer o andré Lima? Po-
deriam levar o marquinhos. os colorados 
torcem para levarem o Bolívar também. 
Com jeitinho o Celso Roth leva todos!

PedRa No SaPato
muitos não lembram, mas o Bahia foi uma pedra no sapato dos colorados. Façanha do 

Bahia pra cima dos vermelhos em 1988. Bahia CamPeÃo BRaSiLeiRo, contra o inter em 
pleno “remendão”. o “BaÊa” já aprontou no Rio Grande do Sul.

33 anoS na fiLa

LeSõeS
Nosso lateral es-

querdo Julio César se 
lesionou no primeiro 
“GRe-nal”, falta come-
tida pelo Gilberto, nem 
amarelo recebeu. Vai 
morar no departamen-
to médico do Grêmio, 
por mais de 100 dias, 
onde já estão hospeda-
dos werley lesionado, 
Bertoglio, machucado, 
Kleber Gladiador, todos 
titulares. Com tantas 
lesões é muito azar, “se 
da uma chuva de XUXa, 
no colo do Grêmio cai 
PeLÉ”.

DOIS TOQUES
esta é dos colorados da Plasel, Felipe, tayson e companhia, pai e filho gremistas secando 

o internacional, quando o filho de 12 anos comenta: “Pai que time é este que eu torço e que 
há 10 anos não ganhou título?” o pai responde: “Filho ganhamos alguns gauchões.” o filho 
responde: “Não entendi, o senhor acabou de dizer que este título não vale nada”. 

Fantástica a torcida do Boca, mais de quatro mil estiveram no engenhão torcendo e acre-
ditando na classificação do penta campeão da Libertadores diante do Fluminense, o que foi 
comemorado no finalzinho da partida no empate em 1 x 1.

duelo brasileiro, Corinthians e Vasco, jogo indefinido até o fim com maior volume para 
o timão, mas o Vasco era perigoso nos contra ataques, o diego Souza perdeu um gol incrível, 
mas o goleiro corintiano teve méritos com as pontas dos dedos jogou a bola para a linha de 
fundo, aí então Paulinho de cabeça deu a vitória e a classificação corintiana.

todos para o estádio dr. Leal Filho amanhã (27), às 15h30, tem CRm/Rotoplast enfrentan-
do o ipiranga do Cedro, o time da cidade das crianças precisa da vitória para continuar com 
chances de classificação. 

Carrinho de mão, inscrições dos colorados na empresa de Contabilidade Gledson, com 
o moacir Rissi até o final do primeiro turno do brasileirão, o mesmo vale para os gremistas 
que deverão se inscrever com o Volmar Ranzi na empresa Somar Contabilidade, no edifício 
Bradesco. 

meSmo
Com muitos 

desfalques para 
a partida de hoje 
(26) às 18h30 dian-
te do Flamengo, o 
inter deverá con-
firmar ser um dos 
candidatos ao tí-
tulo Brasileiro de 
2012. estaremos 
enfrentando o ru-
bro negro da gávea 
sem seis titulares, 
sendo eles: oscar 
e damião na Se-
leção Brasileira, 
Guiñazu na Se-
leção argentina, 
Kleber, Sandro Sil-
va e d’alessandro 
lesionados, mas 
quem quer ser 
campeão tem que 
ter grupo e à hora 
de mostrar é agora.

maRCa iNteR
a Brand Finace é uma empresa de consultoria que efetua avaliações de marcas internacio-

nais, no último ranking das 50 marcas de futebol mais valiosas do mundo o inter aparece em 
44º lugar, o Corinthians 24º, o São Paulo em 39º e o Flamengo em 47º, a liderança está com o 
manchester United seguido do Bayer munich, enquanto que o time deles, o de segunda, não 
aparece entre os mais valiosos do mundo, segundo a avaliação feita pela empresa internacional. 

PaPa-tudo da coPa do BraSiL
orgulho gremista esta mais pulsante do que nunca, classificado para a semifinal contra o Palmei-

ras! desculpem a falta de modéstia, na coluna da última quarta (23) coloquei que o mirales deveria ser 
titular contra o Bahia, errou tudo contra o Vasco. mirales fez o gol e foi eleito o melhor em campo pela 
equipe da Rádio Gaúcha. marcelo moreno tinha errado pênalti e no VeLHo CaSaRÃo (olímpico) tam-
bém marcou o seu gol. 

Se o Grêmio não é o melhor time, não é pior que os concorrentes que sobraram na competição. a 
Copa do Brasil tem uma pequena pausa, bom para o tricolor que poderá recuperar o GLadiadoR e 
Bertoglio. 
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se casa De 
maDeira para retirar do 
local, parede dupla, com 
9x7 (63,00m²). Valor: r$ 
5mil contato: (49) 8891-
1155.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) 
um terreno rural de 7,85 
hctáres (50% mecanizada).  
O terreno contém uma 
casa de madeira de 7m 
x 8m², dois galpões de 
madeira medindo cada um 
12m x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 
3 quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próximo 
ao InSS. em São Miguel 
do Oeste, água de poço 
artesiano, valor: 850,00 
Telefone: (49) 3622-7070 
ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se moraDia, 3 
quartos sendo 1 suíte, próx-
imo do InSS, São Miguel do 
Oeste, garagem fechada para 
carro e moto, sala com larei-
ra, cozinha, área de serviço 
com churrasqueira, 2 saca-
das, 2 banheiros, r$750,00 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, próx-
imo ao InSS, 1 quarto, coz-
inha, banheiro com área de 
serviço, garagem. São Miguel 
do Oeste. Valor r$330,00. 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo de 
dois quartos. Informações 
de alugueis entrar em 
contato pelos telefones: 
(49) 8820-2545 ou (49) 
9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol, Maravilha. 
contato pelos fones: (49) 
9951-2831 ou 8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. pos-
sui espaço para escritório, 
área para carga e descarga, 
estacionamento próprio, 
água de poço artesiano, 
cozinha, banheiro, canali-
zação de ar comprimido, 
piso com pintura espe-
cial e instalação elétrica 
para rede trifásica. preço 
a combinar. Interessados 
falar com Armando finn 
pelo fone (49) 3621-2122 
ou (49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se ou aluga-
se casa no município de 
Iraceminha na rua São 
José, centro. Valor a com-
binar. Telefone para con-
tato (49) 3664-4527 tratar 
com o Melquiades cassol.

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 4 
dormitórios, 3 salas, coz-
inha, lavanderia, 2 ban-
heiros, 1 vaga de garagem, 
sacada. localização no 
centro de São Miguel do 
Oeste/Sc na esquina com 
a prefeitura. Valor: r$ 280 
mil. Telefone para conta-
to: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 5 
mil pés de eucalipto com 
15 metros de altura, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
pedra Branca – flor do 
Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 
49 8816-6474 ou 8411-
5452.

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.
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Sol com algumas nuvens. 
Não chove. 

Candidatas a Miss Maravilha e Miss Simpatia 
2012 são apresentadas A/27
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Palestra beneficente reuniu 
comunidade regional


